한약재 위해물질 검사 기준 및 방법(Ⅰ)

Survey on the Standards and Testing Methods for Hazardous Substances in Herbal Medicines(Ⅰ)

- 주요국의 한약재 위해물질 검사 기준 비교 -

2022. 4.

(사)한국한약유통협회

(주)글로벌헬스케어

제    출    문

한국한약유통협회 귀하

이 보고서를 “한약재 위해물질 검사 기준 및 방법”의 (주)글로벌헬스케어 최종보고서로 제출합니다.

2022. 04. 30.

주관연구기관명 : (주)글로벌헬스케어

주관연구책임자 :  이  진  영   (인)

목      차

요약문	4

1. 필요성	5

2. 목표	5

3. 연구내용	5

4. 식물성 한약재 위해물질(중금속, 잔류농약, 이산화황) 검사기준 비교	8

가. 한국	8

1) 잔류농약 기준	8

2) 중금속	15

3) 이산화황	17

4) 생약별 기준 (잔류농약, 중금속, 이산화황)	18

나. 제외국의 유해물질 관리현황	164

1) 중국	164

2) 일본	241

3) 미국	339

4) 유럽	358

5. 잔류농약 이론적 허용기준 초과 설정여부 검토	371

가. 규정‧가이드라인	371

1) 규정‧가이드라인(원문‧번역본) 등 규정‧가이드라인 조사	371

2) 한의약품 별도 규제(법령, 행정규칙) 유무 확인	371

나. 한약재별 이론적 허용기준	371

1) 한약재별 이론적 허용기준	371

2) 농약 잔류허용기준 설정 원칙	373

3) 농약 잔류허용기준 설정 흐름도	373

6. 위해물질 검사비용 경감 방안	374

가. 검사기관 및 검사비용	374

1) 한국식품과학연구원	375

2) 한국의약품시험연구원	376

3) 동의한약분석센터	377

4) 한국한의학진흥원	379

나. 위해물질 검사비용 경감 방안	382

[출처]	385

<표 목차>

<표 1> 한국의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황	8

<표 2> 생약의 기준을 따르는 식･약 공용 농산물 110종	9

<표 3> 식품의 잔류농약 기준 규격을 따르는 생약(1)	10

<표 4> 식품의 잔류농약 기준 규격을 따르는 생약(2)	11

<표 5> 농약 허용물질목록 관리 제도	15

<표 6> 중금속 기준 중 개별중금속을 적용하지 않는 한약재	15

<표 7> 국내의 위해물질(잔류농약, 중금속, 이산화황) 기준	18

<표 8> 세계각국의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황	164

<표 9> 중국의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황	164

<표 10> 중국 공정서에 수재된 한약재 중 잔류농약 기준이 있는 한약재	165

<표 11> 중국의 금지된 살충제	166

<표 12> 중국의 중금속 기준	167

<표 13> 중국의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황	174

<표 14> 일본의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황	241

<표 15> 일본 공정서에 수재된 생약 중 잔류농약이 규정된 것	241

<표 16> 한방생약제제의 잔류농약에 관한 자주 기준 (일본한방생약제제협회)	244

<표 17> 일본약국방(18개정) 각조에 수재된 중금속 기준이 있는 생약	244

<표 18> 일본 공정서의 잔류농약, 중금속, 이산화황 관리 기준	262

<표 19> 미국의 잔류농약, 중금속, 이산화황 관리현황	339

<표 20> 미국의 공정서 중 잔류농약 기준이 있는 품목	339

<표 21> 미국의 잔류농약 한도기준	342

<표 22> USP & NF에 중금속 수재 생약재	344

<표 23> 미국의 중금속 한도	348

<표 24> 미국의 공정서 수재 생약의 잔류농약, 중금속, 이산화황 기준	349

<표 25> 유럽의 잔류농약 기준	358

<표 26> BP, EP에 수재된 생약 목록	360

<표 27> 규정‧가이드라인	371

<표 28> 한의약품 별도 규제(법령, 행정규칙)	371

<표 29> 위해물질 검사기관	374

<표 30> 위해물질 검사기관-한국식품과학연구원	375

<표 31> 위해물질 검사기관-한국의약품시험연구원	376

<표 32> 위해물질 검사기관-동의한약분석센터	377

<표 33> 위해물질 검사기관-한국한의학진흥원	379

<그림 목차>

<그림 1> 잔류농약 허용기준 설정 흐름도	14

<그림 2> 국내 잔류농약 허용기준 설정	372

<그림 3> 농약 잔류허용기준 설정 흐름도	373

요 약 문

한국, 중국, 일본, 미국 등의 위해물질 검사대상 한약재 및 중금속, 잔류농약, 이산화황 등 위해물질 허용 기준을 조사 분석하여 한약재 위해물질 검사 기준 및 방법이 합리적으로 설정되었는지를 비교하였으며 이에 따라 위해물질 검사비용의 경감 방안을 아래와 같이 마련하였다.

2021년 기준으로 대한민국약전 및 대한민국약전외한약(생약)규격집에는 598품목의 한약재가 수재되어 있으며 이 중 잔류농약 기준이 설정된 품목은 449품목이며, 중금속은 512품목, 이산화황은 272품목이 의약품 각조에 기준이 설정되어 있다.

이에 비해 중화인민공화국 약전에 수재된 총 616품목의 한약재 중 잔류농약은 5품목, 중금속은 39품목, 이산화황은 10품목이 의약품 각조에 기준이 설정되어 있고, 일본의 경우 일본약국방 (18개정) 및 일본약국방외생약규격집에는 347품목의 한약재가 수재되어 있으나 17종류의 생약에 대해 BHC류 및 DDT류의 기준이 설정되어 있을 뿐이고 중금속은 125품목이 의약품 각조에 설정되어 있으나 총중금속 및 비소로 관리하고 있으며, 이산화황은 단 한 품목에서도 설정되어 있지 않다. 또한 미국 USP/NF에는 108품목의 생약재가 수재되어 있으며, 이중 잔류농약은 25품목, 중금속은 51품목, 이산화황에 대한 기준은 설정되어 있지 않다.

이와 같이 현행 식품의약품안전처에서 규정하는 한약재의 중금속, 잔류농약, 이산화황 등 위해물질 검사 품목은 중국, 일본, 미국 등 타국에 비해 검사대상 품목이 지나치게 많고, 위해물질 허용기준도 엄격하여, 검사비용이 한약재 제조·유통 업계에 과다한 부담으로 작용하고 있어 한약재 산업의 발전을 위하여 식약처의 위해물질 검사 품목 및 기준이 합리적인 수준인지 검토가 필요하다.

공정서 위해물질 수재 품목 국제조화, 한약재 개별 품목에 대한 위해물질 기준을 현실에 맞게 합리적으로 재설정하기 위한 위해물질 국가 모니터링 사업 활성화, 관련 협회 등을 통한 합리적 위해물질 관리방안 제시, 정부출연연구기관을 이용한 위해물질 모니터링 연구사업, 농림축산식품부, 식품의약품안전처, 환경부나 산림청 등 한약재 관련부처는 생산자와 제조자 및 유통업자를 위한 한약재 중 위해물질에 대한 과학적 근거에 의한 합리적 기준을 마련하여 안전성을 확보하면서도 검사비용 부담을 경감할 수 있는 방안 모색이 필요하다.

1. 필요성

○ 현행 식품의약품안전처(이하 식약처)에서 규정하는 한약재의 중금속, 잔류농약, 이산화황 등 위해물질 검사는 중국, 일본 등 타국에 비해 검사대상 품목이 지나치게 많고, 위해물질 허용기준도 엄격하여, 검사비용이 한약재 제조·유통 업계에 과다한 부담으로 작용하고 있음.

○ 이에 한약재 산업의 존속을 위하여 식약처의 위해물질 검사기준이 합리적인 수준인지 검토가 필요함.

○ 따라서 안전성을 확보하면서도 검사비용 부담을 경감할 수 있는 방안 모색이 필요함

2. 목표

○ 한약재 위해물질 검사기준이 불합리할 경우 합리적 기준 제시

○ 안전성을 확보하면서도 위해물질 검사비용을 경감할 수 있는 검사 방안 마련

3. 연구내용

○ 각국의 식물성 한약재 위해물질(중금속, 잔류농약, 이산화황) 검사기준 비교

- 한국, 중국, 일본, 미국, 유럽(대표적인 1개 국가)의 위해물질 검사대상 한약재 및 위해물질 허용 기준 비교

○ 잔류농약 허용 기준이 일일섭취허용량 등을 고려한 이론적  허용기준을 초과하여 설정되었는지 여부 검토

○ 위해물질 검사비용 경감 방안 마련

성과 목표	대상	연구개발내용 및 범위
식물성 한약재 위해물질(중금속, 잔류농약, 이산화황) 검사기준 비교	한국	- 위해물질 검사대상 한약재 조사 - 위해물질 허용 기준 조사
	중국	- 위해물질 검사대상 한약재 조사 - 위해물질 허용 기준 조사
	일본	- 위해물질 검사대상 한약재 조사 - 위해물질 허용 기준 조사
	미국	- 위해물질 검사대상 한약재 조사 - 위해물질 허용 기준 조사
	유럽(대표 1개 국가)	- 위해물질 검사대상 한약재 조사 - 위해물질 허용 기준 조사
잔류농약 허용 기준이 일일섭취허용량 등을 고려한 이론적 허용기준 초과 설정여부 검토	한약재별 일일섭취허용량 조사	- 규정‧가이드라인(원문‧번역본) 등 규정‧가이드라인 조사 - 한의약품 별도 규제(법령, 행정규칙) 유무 확인
	한약재별 이론적 허용기준	- 한약재별 이론적 허용기준
위해물질 검사비용 경감 방안	중금속 잔류농약 이산화황	- 한약재 수요 및 공급 등을 종합적으로 분석하여 효과 적인 위해물질 검사비용 경감 방안 마련

가. 식물성 한약재 위해물질(중금속, 잔류농약, 이산화황) 검사기준 비교

(가) 조사대상 : 한국, 중국, 일본, 미국, 유럽(대표적인 1개 국가)

(나) 조사방법 : 관련 웹사이트 조사 및 글로벌헬스케어의 기 보유 자료 활용

(다) 조사내용 : 식물성 한약재 위해물질(중금속, 잔류농약, 이산화황) 검사기준

나. 잔류농약 허용 기준이 일일섭취허용량 등을 고려한 이론적  허용기준 초과 설정여부 검토

(가) 조사대상 : 한국

(나) 조사방법 : KFDA 웹사이트 조사 및 글로벌헬스케어의 기 보유자료 활용

(다) 조사내용 : 잔류농약 허용 기준이 일일섭취허용량 등을 고려한 이론적  허용기준 초과 설정여부

다. 위해물질 검사비용 경감 방안

(가) 조사 대상 : 한국

(나) 조사 방법 : 정부 인증 검사기관 및 한약재 자가시험 비용

(다) 조사내용 : 관련 웹사이트 조사 및 검사비용 대면조사

4. 식물성 한약재 위해물질(중금속, 잔류농약, 이산화황) 검사기준 비교

가. 한국

2021년 기준으로 대한민국약전 및 대한민국약전외한약(생약)규격집에는  598품목(대한민국약전 165품목, 대한민국약전외한약(생약)규격집에는 433품목)의 한약재가 수재되어 있다.

이 중 잔류농약 기준이 설정된 품목은 [별표 4] 의약품각조 제2부 및 대한민국약전외한약(생약)규격집 [별표 3] III. 의약품각조 제1부에 기재되어 있는 생약 중 잔류농약은 449품목이며, 생약의 기준을 따르는 식･약 공용 농산물 110종, 식품의 기준규격을 따르는 생약 31개 품목이다.  또한 중금속은 512품목, 이산화황은 272품목이 의약품 각조에 설정되어 있다.

<표 1> 한국의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황

구분	전체 품목수	잔류농약	중금속	이산화황
대한민국약전	165	148	158	143
대한민국약전외한약(생약)규격집	433	301	354	129
합계	598 (분말포함)	449	512	272

1) 잔류농약 기준

가) 의약품 각조에서 규정하는 기준을 따른다. 다만, 따로 규정이 없는 한 생약 및 생약추출물은 총 디디티 (p,p'-DDD,  p,p'-DDE, o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합계)  0.1 ppm 이하, 디엘드린  0.01 ppm 이하, 총 비에이치씨 (α,β,γ 및 δ-BHC의 합계)  0.2 ppm 이하, 알드린  0.01 ppm 이하, 엔드린  0.01 ppm 이하의 기준을 적용한다. (단, 원료 생약에 대하여 직접 검사한 생약의 추출물의 경우에는 검사를 생략할 수 있다.)

나) 가)에 설정되지 아니한 농약이 검출되었을 때의 적부판정은 다음 각 호로 한다.

① 유럽약전 “PESTICIDE RESIDUES” 항의 기준에 따라 적부판정을 한다.

② 유럽약전에 기준이 설정되지 않은 농약이 검출되면 식품의약품안전처장은 다음의 계산식에 따라 위해평가를 실시하여 적부판정을 한다.

[eqn: {ADI` TIMES `M````} over {MDD` TIMES `100}]

ADI: 해당 농약의 일일섭취허용량 (mg/kg/day)

M: 성인 평균체중 (60 kg)

MDD: 해당 생약의 일일복용량(kg)

다) 나)에도 불구하고 다음 각 호의 경우는 개별 호에서 정하는 기준에 따라 적부판정을 한다.

① 각조에 잔류농약이 설정된 품목 중 “식품의 기준 및 규격”(식품의약품안전처 고시)의 농약 잔류허용기준을 따르는 생약에서 설정되지 아니한 농약이 검출된 경우는 “식품의 기준 및 규격”(식품의약품안전처 고시)의 ‘농산물의 잔류농약 기준적용’ 및 ‘가공식품의 잔류농약 잠정기준적용’을 따른다.

② ‘진피(陳皮)’와 ‘청피’에서“식품의 기준 및 규격”(식품의약품안전처 고시)의 농약 잔류허용기준 중 ‘감귤’에 설정된 농약이 검출되었을 경우에는 ‘감귤’의 기준에 각 가공계수(진피 8, 청피 14)를 곱한 값을 기준으로 한다.

① 생약의 기준을 따르는 식･약 공용 농산물 110종

<표 2> 생약의 기준을 따르는 식･약 공용 농산물 110종

가시연꽃씨앗 (검인)	갈대뿌리(노근)	감초	개다래나무열매 (목천료)	겐티아나
겨우살이 (곡기생)	고량강	고본	구기자 뿌리 (지골피)	구절초
국화(감국)	귤나무열매껍질 (진피)	금불초 (선복화)	금앵자	인동 (인동덩굴의 잎, 줄기)
금은화 (인동덩굴의 꽃)	꿀풀(하고초)	녹각	녹용	단삼
당귀	대회향 (팔각회향)	도라지 (길경)	독활	동과씨 (동과자)
두충	띠(모근)	만삼 (당삼)	맥문동	모시내 (제니)
몰약	무씨 (내복자)	민들레 (포공영)	박하	배초향 (곽향)
백강잠	백리향 (사향초)	백수오	백합	복령
복신	비자	비파엽	뽕나무열매 (상심자)	뽕나무가지 (상지)
뽕나무껍질 (상백피)	사상자	사인	사철쑥 (인진호)	사프란
산대추씨 (산조인)	산사	산수유	대마씨 (마인)	삽주뿌리 (백출)
생지황	석창포	쇠무릎 (우슬)	숙지황	알로에 (노회)
어성초	음나무껍질 (해동피)	엉겅퀴 (대계)	연씨(연자육)	연잎 (하엽)
오가피	옥수수수염 (옥촉서예)	왕느릅나무껍질 (유백피)	용안육	원지
육계가지 (계지)	육계 (계피)	육두구	은행엽	익모초
익지	작약	사삼 (잔대)	전칠삼 (삼칠)	정향
죽력	쥐오줌풀 (길초근)	지각	지치 (자근)	지황
찔레나무 열매 (영실)	차즈기 열매 (자소자)	차즈기 잎 (자소엽)	창출	천궁
천마	천문동	청피	측백엽	치자
칡꽃 (갈화)	칡뿌리 (갈근)	침향	택란	토사자
필발	하수오	한속단	해당화 (매괴화)	형개
호로파	황금	황기	회향	회화나무 열매 (괴각)

② 식품의 잔류농약 기준규격을 따르는 생약

단, 아래 31개 품목은 식품의 기준 및 규격을 따르도록 정하고 있으므로, 농약 허용물질 목록 관리제도(Positive List System, PLS) 적용대상(해당 농약 잔류농약 허용기준이 없는 경우 0.01mg/kg이하 적용)이다.

<표 3> 식품의 잔류농약 기준 규격을 따르는 생약(1)

	근거고시	생약명	식품명		근거고시	생약명	식품명
1	대한민국약전	건강	생강	18	대한민국 약전외한약 (생약)규격집	미삼	건삼
2		고추	고추(건조)	19		미삼가루	건삼
3		구기자	구기자 (건조)	20		백과	은행
4		대추	대추(건조)	21		부소맥	밀
5		백편두	기타콩류	22		생강	생강
6		복분자	복분자	23		영지	버섯류
7		산약	마	24		우방근	우엉
8		오미자	오미자 (건조)	25		의이인 가루	율무
9		의이인	율무	26		인삼가루	건삼
10		인삼	건삼	27		임자	종실류
11		홍삼	홍삼	28		적소두	팥
12	대한민국 약전외한약 (생약)규격집	갱미	쌀	29		총백	파
13		건율	밤	30		해송자	잣
14		녹두	녹두	31		호두	호두
15		대산	마늘	32		홉	호프
16		면실자	면실	33		흑두	콩류
17		목과	모과	34		흑지마	참깨

<표 4> 식품의 잔류농약 기준 규격을 따르는 생약(2)

No	구분	한약재명	잔류농약
1	대한약전	건강(乾薑) Ginger/Zingiberis Rhizoma	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘생강’에 따른다.
2	대한약전	고추(苦椒) Capsicum/Capsici Fructus	식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘고추(건조)’에 따른다.
3	대한약전	구기자(枸杞子) Lycium Fruit/Lycii Fructus	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘구기자(건조)’에 따른다.
4	대한약전	대추(大棗) Jujube/Zizyphi Fructus	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘대추(건조)’에 따른다.
5	대한약전	백편두(白扁豆) Dolichos Seed/ Dolichoris Semen	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의‘두류’에 따른다.
6	대한약전	복분자(覆盆子) Rubus Fruit/ Rubi Fructus	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘복분자’에 따른다.
7	대한약전	산약(山藥) Dioscorea Rhizome/ Dioscoreae Rhizoma	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘마(건조)’에 따른다.
8	대한약전	오미자(五味子) Schisandra Fruit/ Schisandrae Fructus	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘오미자(건조)’에 따른다.
9	대한약전	의이인(薏苡仁) Coix Seed/Coicis Semen	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘율무’에 따른다.
10	대한약전	인삼(人蔘) Ginseng/Ginseng Radix	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약잔류허용기준의 ‘건삼’에 따른다.
11	대한약전	홍삼(紅蔘) Red Ginseng/Ginseng Radix Rubra	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격”중 [별표4] 농산물의 농약잔류허용기준의 ‘홍삼’에 따른다.
12	대한약전외 생약규격집	갱미(粳米) Oryzae Semen/ 경미(硬米)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘쌀’에 따른다.
13	대한약전외 생약규격집	건율(乾栗) Castaneae Semen/ 율자(栗子)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘밤’에 따른다.
14	대한약전외 생약규격집	녹두(綠豆) Vignae Radiatae Semen /청소두(靑小豆)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘녹두’에 따른다.
15	대한약전외 생약규격집	대산(大蒜) Allii Bulbus/ 호산(葫蒜),Garlic	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘마늘’에 따른다.
16	대한약전외 생약규격집	면실자(棉實子) Gossypii Semen/ 면화자(棉花子), 목면자(木棉子)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘면실’에 따름.
17	대한약전외 생약규격집	모과(木瓜) Chaenomelis Fructus/ 목과,목과실(木瓜實)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘모과’에 따름.
18	대한약전외 생약규격집	미삼(尾參) Ginseng Radix Palva/ Fine Root Ginseng	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘건삼’에 따른다.
19	대한약전외 생약규격집	미삼가루 Pulvis Ginseng Radicis Palvae/ Fine Root Ginseng Powder	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘건삼’에 따른다.
20	대한약전외 생약규격집	백과(白果) Ginkgonis Semen/ 은행(銀杏)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘은행’에 따른다.
21	대한약전외 생약규격집	부소맥(浮小麥) Tritici Fructus Levis	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘밀’에 따른다.
22	대한약전외 생약규격집	생강(生薑) Zingiberis Rhizoma Recens / raw ginger	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘생강’에 따른다.
23	대한약전외 생약규격집	영지(靈芝) Ganoderma/ 적지(赤芝),흑지(黑芝),청지(靑芝),백지(白芝),황지(黃芝),자지(紫芝)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘버섯류’에 따른다.
24	대한약전외 생약규격집	우방근(牛蒡根) Arctii Radix/ 악실근(惡實根),서점근 (鼠粘根)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘우엉’에 따른다.
25	대한약전외 생약규격집	의이인가루 Pulvis Coicis Seminis/ Coix Seed Powder	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘율무’에 따른다.
26	대한약전외 생약규격집	인삼가루 Pulvis Ginseng Radicis/ Ginseng Powder	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약잔류허용기준의 ‘건삼’에 따른다.
27	대한약전외 생약규격집	임자(荏子) Perillae Japonicae Semen	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘종실류’에 따른다.
28	대한약전외 생약규격집	적소두(赤小豆) Vignae Angularis Semen	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘팥’에 따른다.
29	대한약전외 생약규격집	총백(葱白) Allii Fistulosi Bulbus/ 파뿌리,Ciboule Root, Fistularonionstalk	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘파’에 따른다.
30	대한약전외 생약규격집	해송자(海松子) Pini Koraiensis Semen/ 송자인(松子仁)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘잣’에 따른다.
31	대한약전외 생약규격집	호도(胡桃) Juglandis Semen/ 핵도(核挑)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘호두’에 따른다.
32	대한약전외 생약규격집	호프(忽布) Humuli Strobilus/ 홉,Hops	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘호프’에 따른다.
33	대한약전외 생약규격집	흑두(黑豆) Glycine Semen Nigra/ 흑대두(黑大豆), 오두(烏豆)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘두류’에 따른다.
34	대한약전외 생약규격집	흑지마(黑脂麻) Sesami Semen Nigra/ 흑호마(黑胡麻)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘참깨’에 따른다.

③ 잔류농약 허용기준 설정방법

국내식품					수입식품
농진청, 농약회사	기준설정요청 기준설정통보		신청접수	기준설정요청 기준설정통보	농약회사
안전성 자료생산 (독성,잔류성)					안전성 자료생산 (독성,잔류성)
			독성 및 잔류자료 검토
	안전			위험(발암성 등 발견)
	ADI 설정 및 잔류허용기준(안)마련			기준설정 불가
	섭취량 평가
농약 : TMDI≤80%ADI			농약: TMDI >80% ADI ※ 식품 80%, 환경10%, 음용수 10%
기준설정			기준 재검토
* 일일섭취허용량(Acceptable Daily Intake, ADI) * 이론적 일일최대섭취량(Theoretical Maximum Daily Intake, TMDI)

<그림 1> 잔류농약 허용기준 설정 흐름도

이론적 일일최대섭취량(Theoretical Maximum Daily Intake, TMDI)이 일일섭취허용량(ADI)의 80%를 초과하지 않은 수준에서 설정한다.

국내 식품 중 농약잔류허용기준의 설정 방법은 식품의약품안전처에서 농촌진흥청 또는

외국회사로부터 제공된 원료 농산물과 가공과정 중 농약 연구결과를 바탕으로 농산물별, 농산물 그룹별 또는 가공식품에 대한 농약잔류허용기준을 설정하고 있다. 현행 식품공전에서 농약잔류허용기준이 설정된 식품 중 가공식품에 대한 기준은 차, 홍삼, 건삼, 인삼농축액, 홍삼농축액, 녹차추출물 및 건조 농산물(파, 양파, 생강, 마늘, 오미자, 당근, 대추, 구기자 등)에 대하여 설정이 되어 있다. 건삼, 대추 등 일부 제한된 건조 농산물에 대하여 농약회사로부터 자료가 제출되면 식약처에서는 이를 기본으로 하여 기준을 설정하지만, 대부분의 경우 별도의 연구를 통하여 기준을 설정하고 있는 실정이다.

농약 허용물질목록 관리(Positive List System : PLS)제도는 국내 사용등록 또는 수입식품의 잔류허용기준 설정 신청*을 통해 과학적으로 잔류허용기준이 설정된 농약 이외에는 일률기준(0.01ppm)으로 관리하는 제도로 농약 허용물질목록 관리(Positive List System : PLS)제도 시행 이후 농약의 잔류허용 기준은 다음과 같이 관리한다.

<표 5> 농약 허용물질목록 관리 제도

잔류허용기준이 정해진 것	⇨	기준 규격에 따라 기준 적용
잔류허용기준이 정해지지 않은 것	⇨	일률기준(0.01ppm) 적용
국내 기준이 필요한 것	⇨	제출자료 근거로 기준설정 가능

2) 중금속

중금속은 환경 중에 널리 존재하는 물질이며, 인간의 산업 활동에서도 사용되는 물질로 자연적으로 존재하거나 환경 중으로 배출된 중금속은 한약재로 이행되어 일반사람은 이를 통해 노출될 가능성이 있다. 또한 환경매체(물, 토양, 대기)와 생활제품(화장품, 위생용품, 장난감, 생활화학제품 등)등을 통해서도 노출이 가능하나 실제 노출량은 매우 낮은 수준으로 보고되고 있다.

중금속은 환경유래 오염물질로써 노출을 완전하게 차단할 수 없으므로 노출원에 대한 안전관리가 중요하다.

2021, 중금속(5종) 통합위해성 평가, 식품의약품안전처

생약(한약)중 중금속은 의약품각조에 512품목(대한민국약전 158품목, 대한민국약전외한약(생약)규격집 354품목)이 설정되어 있으며, 다음의 10품목을 제외한 500개 품목은 납, 비소, 수은, 카드뮴의 개별중금속 기준으로 관리하고 있다.

<표 6> 중금속 기준 중 개별중금속을 적용하지 않는 한약재

No	구분	한약재명	중금속
1	한약	모려(牡蠣) Oyster Shell/Ostreae Testa	바륨염 : 이 약의 가루 1 g을 달아 묽은염산 10 mL를 넣어 녹인 용액은 바륨염의 정성반응 1)을 나타내지 않는다.
2	한약	교이(膠飴) Oryzae Gluten/ 이당(飴糖)	1)중금속 이 약 1.0 g을 가지고 일반시험법 중금속시험법에 따라 조작하여 시험한다(0.5 ppm 이하). 2)비소 : 이 약 1.0 g을 가지고 비소시험법에 따라 조작하여 시험한다(0.5 ppm 이하).
3	한약	녹용(鹿茸) Cervi Parvum Cornu	1)중금속 비소 3 ppm 이하.
4	한약	녹용절편 Sectilis Cervi Parvum Cornu	1)중금속 비소 3 ppm 이하.
5	한약	다엽가루 / Green Tea Powder	가) 비소 : 이 약 0.2 g을 달아 비소시험법 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다 (10 ppm 이하). 나) 중금속 : 이 약 2.0 g을 달아 중금속시험법 제 3 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 2.0 mL를 넣는다 (10 ppm 이하).
6	한약	로얄젤리 / Royal Jelly	가) 비소 : 이 약 1.0 ｇ을 달아 비소시험법 제 3 법에 따라 조작하여 시험한다 (2 ppm 이하). 나) 중금속 : 이 약 2.0 ｇ을 달아 중금속시헙법 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0 mL를 넣는다 (10 ppm 이하).
7	한약	망초(芒硝) Natrii Sulfas / 황산나트륨, Glauber's Salt	가) 비소 2 ppm 이하. 나) 중금속 : 이 약 2.0 g을 달아 생약시험법 중금속시험법에 따라 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.0 mL를 넣는다(5 ppm 이하).
8	한약	모려가루 Pulvis Ostreae Testa Oyster Shell Powder	바륨염 : 이 약의 가루 1.0 g에 묽은염산 10 mL를 넣어 녹인 용액은 바륨염의 정성반응 1)을 나타내지 않는다.
9	한약	석유황 (石硫黃) Sulfur/ 유황(硫黃), Sulphur	비소 : 이 약의 가루 0.2 g을 달아 비소시험법 제 3 법에 따라 시험한다 (10 ppm 이하).
10	한약	지룡 (地龍) Lumbricus / 구인(蚯蚓)	가)비소 : 이 약 0.4 g을 달아 비소시험법 제 3 법에 따라 조작하여 시험한다 (5 ppm 이하). 나)중금속 : 이 약 0.5 g을 달아 중금속시험법 제 4 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.5 mL를 넣는다 (50 ppm 이하).

3) 이산화황

원산지별 국내 유통 한약재의 이산화황 잔류실태 조사, J. Fd Hyg. Safety Vol. 29, No. 2, pp. 152~157 (2014)

한약재는 각종 동·식물성 등의 천연원료를 약용으로 사용함에 따라 수분이나 온도 등 환경에 따라 미생물이나 충해 등으로 쉽게 변질될 가능성이 높다. 변질을 막기 위한 수단으로 인체에 유해한 훈증제와 같은 화학물질을 사용함으로써 한약재의 안전성이 사회적 문제로 대두되는 경우가 있었다. 한약재의 가공·유통과정에서 각종 해충의 알이나 절단면의 갈변 방지와 빠른 건조를 위해 유황훈증, 연탄건조 등의 방법을 사용하는데, 이때 발생하는 무색으로 자극성 있는 냄새를 가진 아황산가스는 환원력이 매우 강한 아황산을 만들어 이것이 황산으로 산화될 때 착색물을 환원시켜 강한 표백작용을 하고, Ascorbate oxidase의 활성을 억제하여 항산화 작용을 나타내며 또한 효소에 의한 갈색반응을 촉진하는 Polyphenoloxidase의 저해제로 작용하여 갈변현상을 억제하는 것으로 알려져 있다. 아황산염류는 생체 내에서 빠르게 산화되어 황산염(M12SO4)이 되고, 아황산을 유리하여 위장장애를 유발하거나, 특히 아황산 성분에 민감한 일반인 및 천식 환자에게 기관지 수축, 두통, 복통, 구토, 현기증, 발진 등의 과민성 반응 증상을 일으킬 수 있다고 보고 되고있다. Food and Agriculture Organization(FAO)/ World Health Organization (WHO) 에서는 인체에 치명적인 영향을 줄 수 있는 아황산염류의 1일 섭취허용량을 이산화황(SO2)으로서 0.7 mg/kg 이하로 제한하였고, 미국 Generally Recognized As Safe (GRAS)는 아황산염(M12SO3) 10 mg/kg 이상 함유된 식품의 경우는 잔류량을 표시하도록 의무화하고 있다. 식품의약품안전처에서는 2005년 생약의 안전성을 확보하기 위해 ‘생약의 잔류이산화황 검사기준 및 시험방법’을 제정 고시하여 약재 206품목에 대하여 천연유래 이산화황 함량과 유통되는 한약재의 모니터링 결과를 통해 30~1,500 mg/kg으로 그 양을 제한하기 시작하였다. 2009년 1월 8일부터 보다 강화된 ‘생약의 잔류이산화황 검사기준 및 시험방법 개정’에 의하여 단계별로 설정되어 있는 생약의 이산화황 검사기준으로 인해 생기는 불량 한약재의 유통 문제와 대상품목을 확대하여 생약의 안전성을 확보하기 위해 현재 272품목에 대한 잔류이산화황 허용기준을 식품과 같은 30 mg/kg으로 통일하여 시행하고 있다.

4) 생약별 기준 (잔류농약, 중금속, 이산화황)

한국의 대한민국약전(제11개정: 식품의약품안전처고시 제2019-11호) 및 대한민국약전외 한약(생약)규격집(식품의약품안전처고시 제2020-73호)에 수재된 한약(생약)의 잔류농약, 중금속, 이산화황에 대한 검사기준 및 방법은 다음과 같다.

<표 7> 국내의 위해물질(잔류농약, 중금속, 이산화황) 기준

No	구분	한약재명	잔류농약	중금속	이산화황	비고
1	한약	가자(訶子) Terminalia Fruit/ TerminaliaeFructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
2	한약	갈근(葛根) Pueraria Root/ Puerariae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판 및 엔도설판설페이트의 합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하 사)캡탄 2 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
3	한약	감초(甘草) Licorice/ Glycyrrhizae Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)디페노코나졸 0.05 ppm 이하 라)메톡시클로르 1ppm이하 마)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 바)아족시스트로빈 0.05 ppm 이하 사)알드린 0.01 ppm 이하 아)엔드린 0.01 ppm 이하 자)아세타미프리드 0.1 ppm 이하 차)이미다크로프리드 0.1 ppm 이하 카)클로로타로닐 0.05 ppm 이하 타)티아메톡삼 0.1 ppm이하 파)펜피록시메이트 0.1 ppm 이하 하)피메트로진 0.5 ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
4	추출물	감초엑스 GlycyrrhizaExtract	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린0.01ppm이하	총 중금속 30 ppm 이하	없음	대한약전
5	추출물	감초조엑스 Crude GlycyrrhizaExtract/ 감초고 (甘草羔)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	총 중금속 30 ppm 이하	없음	대한약전
6	한약	강활(羌活) Ostericum Root/ Ostericiseu Notopterygii Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총 비에이치씨(α,β,γ 및 δ-BHC의 합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판 및 엔도설판설페이트의 합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하 사)옥솔린산 7.0 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
7	한약	강황(薑黃) Curcuma Longa Rhizome/ Curcumae Longae Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총 비에이치씨(α,β,γ 및 δ-BHC의 합) 0.2 ppm이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
8	한약	건강(乾薑) Ginger/ Zingiberis Rhizoma	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘생강’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
9	한약	검인(芡仁) Euryale Seed/ Euryales Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나) 비소 3 ppm 이하 다) 수은 0.2 ppm 이하 라) 카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
10	한약	겐티아나 Gentian/ Gentianae Luteae Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합)0.2ppm이하 라)알드린0.01ppm이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
11	한약	견우자(牽牛子) Pharbitis Seed/ 흑축(黑丑), Pharbitidis Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
12	한약	결명자(決明子) Cassia Seed/ Cassiae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판 및 엔도설판설페이트의 합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
13	한약	고량강(高良薑) Alpinia OfficinarumRhizome/ Alpiniae Officinari Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
14	한약	고목(苦木) Picrasma Wood/ Picrasmae Lignum	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합)0.2ppm이하 라)알드린0.01ppm이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
15	한약	고삼(苦參) Sophora Root/ Sophorae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
16	한약	고추(苦椒) Capsicum/ Capsici Fructus	식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘고추(건조)’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전	식의약공용
17	추출물	고추틴크 Capsicum Tincture	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)총중금속 30 ppm 이하	없음	대한약전
18	한약	골쇄보(骨碎補) Drynaria Rhizome/ Drynariae Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
19	한약	관동화(款冬花) Farfarae Flower/ Farfarae Flos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
20	한약	괄루근(栝樓根) Trichosanthes Root/천화분(天花粉), Trichosanthis Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판 및 엔도설판설페이트의 합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
21	한약	괄루인(栝樓仁) Trichosanthes Seed/과루자, Trichosanthis Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
22	한약	광곽향(廣藿香) Pogostemon Herb/ Pogostemonis Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
23	한약	괴화(槐花) Sophora Flower/ Sophorae Flos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
24	한약	구기자(枸杞子) Lycium Fruit/ Lycii Fructus	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘구기자(건조)’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
25	한약	구척(狗脊) Cibot Rhizome/ Cibotii Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총 비에이치씨(α,β,γ및 δ-BHC의 합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
26	한약	금앵자(金櫻子) Rosa Fruit/ Rosae Laevigatae Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01 ppm 이하 다)총 비에이치씨(α,β,γ 및 δ-BHC의 합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
27	한약	금은화(金銀花) Lonicera Flower/ Lonicerae Flos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총 비에이치씨(α,β,γ 및 δ-BHC의 합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
28	한약	길경(桔梗) Platycodon Root/길경근(桔梗根), Platycodonis Radix	가)나프로파마이드 0.1 ppm 이하 가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 다)디엘드린 0.01ppm 이하 라)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 마)알드린 0.01 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하 사)치노메치오네이트 0.3 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
29	추출물	길경유동엑스 Platycodon Fluid Extract	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	총 중금속 30 ppm 이하	없음	대한약전
30	한약	길초근(吉草根) Valerian Root and Rhizome/ Valerianae Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
31	한약	내복자(萊菔子) Raphanus Seed/ Raphani Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
32	한약	단삼(丹參) Salvia Miltiorrhiza Root/ Salviae MiltiorrhizaeRadix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
33	한약	당귀(當歸) Angelica Gigas Root/ Angelicae Gigantis Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)메톡시클로르 1ppm이하 라)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 마)아조싸이클로틴 0.2 ppm 이하 바)아족시스트로빈 0.1 ppm 이하 사)알드린 0.01 ppm 이하 아)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 자)엔드린 0.01 ppm 이하 차)터부코나졸 1.0 ppm이하 카)펜디메탈린 0.2 ppm이하 타)펜프로파스린 0.2 ppm 이하 파)세톡시딤 0.2 ppm 이하 하)플루아지포프부틸 0.3 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
34	한약	당삼(黨參) Codonopsis Pilosula Root/ Codonopsis Pilosulae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
35	한약	당약(當藥) Swertia Herb/ Swertiae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
36	한약	대복피(大腹皮) Areca Peel/ Arecae Pericarpium	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
37	한약	대추(大棗) Jujube/ Zizyphi Fructus	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘대추(건조)’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
38	한약	대황(大黃) Rhubarb/ Rhei Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
39	한약	도인(桃仁) Peach Kernel/ Persicae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)클로로타로닐 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
40	한약	독활(獨活) Aralia Continentalis Root/ Araliae Continentalis Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
41	한약	두충(杜仲) Eucommia Bark/ Eucommiae Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
42	한약	등심초(燈心草) Juncus Medulla/ Junci Medulla	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
43	한약	마황(麻黃) Ephedra Herb/ Ephedrae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
44	한약	만형자(蔓荊子) Vitex Fruit/Viticis Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
45	한약	맥문동(麥門冬) Liriope Tuber/ Liriopisseu Ophiopogonis Tuber	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)펜디메탈린0.2ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
46	한약	모근(茅根) Imperata Rhizome/ 백모근, Imperatae Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
47	한약	모려(牡蠣) Oyster Shell/ Ostreae Testa	없음	바륨염 이 약의 가루 1 g을 달아 묽은염산 10 mL를 넣어 녹인 용액은 바륨염의 정성반응 1)을 나타내지 않는다.	없음	대한약전
48	한약	목단피(牡丹皮) Moutan Root Bark/ Moutan Radicis Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)클로르피리포스 0.5 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
49	한약	목통(木通) Akebia Stem/ Akebiae Caulis	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
50	한약	몰약(沒藥) Myrrh/ Myrrha	없음	없음	없음	대한약전
51	한약	박하(薄荷) Mentha Herb/ Menthae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)메톡시클로르 1 ppm 이하 라)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 마)알드린 0.01 ppm 이하 바)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 사)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
52	한약	반하(半夏) Pinellia Tuber/ Pinelliae Tuber	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
53	한약	방기(防己) Sinomenium Stem and Rhizome/ 청풍등(靑風藤), Sinomeni Caulis et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
54	한약	방풍(防風) Saposhnikovia Root/ Saposhnikoviae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨 (α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
55	한약	백두구(白豆蔲) Round Amomum Fruit/ Amomi Fructus Rotundus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
56	한약	백선피(白鮮皮) Dictamnus Root Bark/ Dictamni Radicis Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합)0.2ppm이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
57	한약	백자인(柏子仁) Thuja Seed/ Thujae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ 및 δ-BHC의 합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
58	한약	백지(白芷) Angelica Dahurica Root/ Angelicae Dahuricae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
59	한약	백출(白朮) AtractylodesRhizome White / Atractylodis Rhizoma Alba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)캡탄 2 ppm 이하 사)프로시미돈 0.1 ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
60	한약	백편두(白扁豆) Dolichos Seed/ Dolichoris Semen	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의‘두류’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
61	한약	벨라돈나근 Belladonna Root/Belladonnae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
62	추출물	벨라돈나엑스 Belladonna Extract	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	총 중금속 30 ppm 이하	없음	대한약전
63	한약	복령(茯苓) Poria/ 적복령, 백복령, Poria Sclerotium	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
64	한약	복분자(覆盆子) Rubus Fruit/ Rubi Fructus	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘복분자’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
65	한약	부자(附子) Prepared Aconite/ Aconiti Lateralis Radix Preparata	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
66	한약	비파엽(枇杷葉) Eriobotrya Leaf/ Eriobotryae FOLIUM	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
67	한약	빈랑자(檳榔子) Areca/ Arecae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
68	한약	사인(砂仁) Amomum Fruit/축사(縮砂), Amomi Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 다)알드린 0.01 ppm 이하 라)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
69	한약	사프란 Saffron/번홍화(蕃紅花), Crocus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
70	한약	산사(山楂) Hawthorn Fruit/ Crataegi Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
71	한약	산수유(山茱萸) Cornus Fruit/ Corni Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)메톡시클로르 1ppm이하 라)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 마)알드린 0.01 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하 사)마이클로부타닐 2.0 ppm 이하 아)트리포린 0.2 ppm 이하 자)트리프루미졸 0.2 ppm 이하 차)헥사코나졸 0.3 ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
72	한약	산약(山藥) Dioscorea Rhizome/ Dioscoreae Rhizoma	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘마(건조)’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
73	한약	산조인(酸棗仁) Zizyphus Seed/ Zizyphi Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
74	한약	산초(山椒) Zanthoxylum Peel/ Zanthoxyli Pericarpium	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)메톡시클로르 1ppm이하 라)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 마)알드린0.01ppm이하 바)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
75	한약	삼릉(三棱) SparganiumRhizome / Sparganii Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
76	한약	상백피(桑白皮) Mulberry Root Bark/ Mori Radicis Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
77	한약	섬수(蟾酥) Toad Venom/ Bufonis Venenum	없음	없음	없음	대한약전
78	한약	세네가 Senega/Senegae Radix/ Asiasari Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
79	한약	세신(細辛) Asiasarum Root and Rhizome/ Asiasari Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 1.0 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
80	한약	센나엽 Senna Leaf/Sennae FOLIUM	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
81	한약	소두구(小豆蔲) Cardamon/ Cardamomi Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
82	한약	소목(蘇木) Sappan Wood/ Sappan Lignum	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
83	한약	쇄양(鎖陽) CynomoriumHerb/Cynomorii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
84	한약	숙지황(熟地黃) Prepared Rehmannia Root/ Rehmanniae Radix Preparata	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
85	생약	스코폴리아근 Scopolia Rhizome/낭탕근(莨菪根),Scopoliae Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린0.01ppm이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
86	추출물	스코폴리아엑스 Scopolia Extract	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)엘드린 0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합)0.2ppm이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	총중금속30ppm이하	없음	대한약전
87	추출물	스코폴리아엑스10배산 10%ScopoliaExtract Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	총 중금속 30 ppm 이하	없음	대한약전
88	한약	승마(升麻) Cimicifuga Rhizome /CimicifugaeRhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
89	한약	시호(柴胡) Bupleurum Root/Bupleuri Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)펜디메탈린 0.2 ppm 이하 사)포스치아제이트 0.02 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
90	제제	쌍화탕액 Ssanghwatang Extract Solutions	없음	가)총중금속30ppm이하 나)납 5 ppm 이하 다)비소 3 ppm 이하	없음	대한약전
91	제제	쌍화탕엑스과립 Ssanghwatang Extract Granules	없음	가)총중금속30ppm이하 나)납 5 ppm 이하 다)비소 3 ppm 이하	없음	대한약전
92	한약	아마인(亞麻仁) Lin seed/ Lini Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
93	한약	아선약(阿仙藥) Gambir/Gambir	없음	없음	없음	대한약전
94	한약	아출(莪朮) Zedoary/ Curcumae Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
95	한약	안식향(安息香) Benzoin/ Benzoinum	없음	없음	없음	대한약전
96	한약	연교(連翹) Forsythia Fruit/ Forsythiae Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
97	한약	연자육(蓮子肉) Nelumbo Seed/연육(蓮肉), Nelumbinis Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
98	한약	오가피(五加皮) Acanthopanax Root Bark/Acanthopanacis Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
99	한약	오매(烏梅) Mume Fruit / Mume Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
100	한약	오미자(五味子) Schisandra Fruit/Schisandrae Fructus	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘오미자(건조)’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
101	한약	오배자(五倍子) Rhus Galls/Galla Rhois	없음	없음	없음	대한약전
102	한약	오수유(吳茱萸) Evodia Fruit/Evodiae Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
103	한약	오약(烏藥) Lindera Root/Linderae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 1.0 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
104	한약	용골(龍骨) Longgu/Fossilia Ossis Mastodi	없음	1)중금속 이 약의 가루 2 g을 달아 물 5 mL를 넣고 흔들어 섞은 다음 천천히 염산 6 mL를 넣고 수욕에서 증발건고한 잔류물에 물 50 mL를 넣어 녹이고 여과한다. 여액 25 mL에 묽은아세트산 2 mL와 암모니아시액 1 방울 및 물을 넣어 50 mL로 하고 이것을 검액으로 하여 시험한다. 비교액은 염산 3 mL를 수욕에서 증발건고하고 묽은아세트산 2 mL, 납표준액 2.0 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다 (20 ppm 이하). 2) 비소 이 약의 가루 0.2 g을 달아 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다 (10 ppm 이하).	없음	대한약전
105	한약	용담(龍膽) Gentian Root and Rhizome/초용담(草龍膽) Gentianae Scabrae Radix ET RHIZOMA	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총 비에이치씨(α,β,γ 및 δ-BHC의 합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
106	한약	용안육(龍眼肉) Longan Arillus/Longan Arillus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총 비에이치씨(α,β,γ및 δ-BHC의 합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
107	한약	우방자(牛蒡子) Arctium Fruit/Arctii Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
108	한약	우슬(牛膝) AchyranthesRoot/Achyranthis Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
109	한약	우황(牛黃) Cattle Gallstone/ Bovis Calculus	없음	없음	없음	대한약전
110	한약	울금(鬱金) Curcuma Root/Curcumae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
111	한약	원지(遠志) Polygala Root/ Polygalae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
112	한약	육계(肉桂) Cinnamon Bark/ Cinnamomi Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
113	한약	육두구(肉豆蔲) Nutmeg/ Myristicae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
114	제제	육미지황탕엑스과립 Yukmijihwangtang Extract Granules	없음	가)중금속30ppm이하 나)납 5 ppm 이하 다)비소 3 ppm 이하	없음	대한약전
115	한약	은행엽(銀杏葉) Ginkgo Leaf/ Ginkgo FOLIUM	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
116	한약	음양곽(淫羊藿) Epimedium Herb/Epimedii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
117	한약	의이인(薏苡仁) Coix Seed/ Coicis Semen	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘율무’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
118	한약	익모초(益母草) Leonurus Herb/ Leonuri Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
119	한약	익지(益智) Bitter Cardamon/ Alpiniae Oxyphyllae Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
120	한약	인동(忍冬) Lonicera Leaf and Stem/ Lonicerae FOLIUMet Caulis	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
121	한약	인삼(人蔘) Ginseng/Ginseng Radix	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약잔류허용기준의 ‘건삼’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
122	한약	자근(紫根) Lithospermum Root/ Lithospermi Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합)0.2ppm이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)티플루자마이드 1.0 ppm 이하 사)펜시쿠론 1.0 ppm 이하 아)헥사코나졸 0.2 ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 . 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
123	한약	자소엽(紫蘇葉) Perilla Leaf / Perillae FOLIUM	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합)0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합)0.2ppm이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
124	한약	자완(紫菀) Aster Root and Rhizome/ Asteris Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
125	한약	작약(芍藥) Peony Root/ Paeoniae Radix	가)나프로파마이드0.1ppm이하 나)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 다)디엘드린 0.01ppm 이하 라)마이클로부타닐 0.1 ppm 이하 마)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 바)싸이프로디닐 0.1 ppm 이하 사)알드린 0.01 ppm 이하 아)엔드린 0.01 ppm 이하 자)이민옥타딘 0.3 ppm 이하 차)카벤다짐 0.05 ppm 이하 카)트리아디메놀 0.1 ppm 이하 타)트리아디메폰 0.5 ppm 이하 파)트리포린 0.1 ppm 이하 하)트리프루미졸 1.0 ppm 이하 . 거)펜디메타린 0.2 ppm이하 너)프로피네브 0.2 ppm 이하 더)후루디옥소닐 0.1 ppm 이하 러)디치아논 0.3 ppm 이하 머)아족시스트로빈 0.1 ppm 이하 버)카두사포스 0.01 ppm 이하 서)터부포스 0.05 ppm이하 어)티람 0.2 ppm 이하 저)페나리몰 0.1 ppm이하 처)포스치아제이트 0.01 ppm 이하 커)프로클로라즈 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
126	한약	저령(猪苓) Polyporus Sclerotium /Polyporus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총 비에이치씨(α,β,γ 및 δ-BHC의 합) 0.2 ppm이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나) 비소 3 ppm 이하 다) 수은 0.2 ppm 이하 라) 카드뮴 1.0 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
127	한약	절패모(浙貝母) Fritillaria Thunbergii Bulb/ Fritillariae Thunbergii Bulbus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나) 비소 3 ppm 이하 다) 수은 0.2 ppm 이하 라) 카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전
128	한약	정향(丁香) Clove/정자(丁子), Syzygii Flos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합)0.2ppm이하 라)알드린0.01ppm이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나) 비소 3 ppm 이하 다) 수은 0.2 ppm 이하 라) 카드뮴0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전
129	한약	조각자(皂角刺) Gleditsia Spine/ Gleditsiae Spina	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나) 비소 3 ppm 이하 다) 수은 0.2 ppm 이하 라) 카드뮴0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전
130	한약	지골피(地骨皮) Lycium Root Bark/ Lycii Radicis Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
131	한약	지모(知母) Anemarrhena Rhizome/ Anemarrhenae Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)싸이퍼메쓰린 0.5 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
132	한약	지부자(地膚子) Kochia Fruit/ Kochiae Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
133	한약	지실(枳實) Poncirus Immature Fruit/ Ponciri Fructus Immaturus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
134	한약	지황(地黃) Rehmannia Root/ Rehmanniae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)디페노코나졸 0.3 ppm 이하 사)이민옥타딘 0.1 ppm이하 아)크레속심메틸 0.1 ppm 이하 자)티람 0.5 ppm 이하 차)피리메타닐 0.2 ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
135	한약	진피(陳皮) Citrus Unshiu Peel/ Citri Unshius Pericarpium	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)메톡시클로르1ppm이하 사)메티다치온 6 ppm 이하 아)테트라디폰 15 ppm이하 자)트리아조포스 2ppm이하 차)페니트로치온 10 ppm 이하 카)펜토에이트 6 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
136	한약	질려자(蒺藜子) Tribulus Fruit/ Tribuli Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합)0.1ppm이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린0.01ppm이하 마)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
137	한약	차전자(車前子) Plantago Seed/ Plantaginis Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)메톡시클로르 1ppm이하 라)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 마)알드린 0.01 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
138	한약	창이자(蒼耳子) Xanthium Fruit/ Xanthii Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
139	한약	창출(蒼朮) AtractylodesRhizome/ Atractylodis Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)토릴플루아니드 1 ppm 이하 사)프로시미돈 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
140	한약	천궁(川芎) Cnidium Rhizome/ Cnidii Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)비펜스린 0.5 ppm 이하 마)알드린 0.01 ppm 이하 바)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 사)엔드린 0.01 ppm 이하 아)클로르피리포스 0.5 ppm 이하 자)클로르훼나피르 2.0 ppm 이하 차)터부펜피라드 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
141	한약	천남성(天南星) Arisaema Rhizome/ ArisaematisRhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
142	한약	천마(天麻) Gastrodia Rhizome/ Gastrodiae Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
143	한약	천문동(天門冬) Asparagus Tuber/ Asparagi Tuber	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
144	한약	천패모(川貝母) Fritillaria Bulb/ Fritillariae Cirrhosae Bulbus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
145	한약	청피(靑皮) Citrii Unshiu Immature Peel/ Citri Unshius Pericarpium Immaturus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)메티다치온 10 ppm 이하 사)테트라디폰 25 ppm이하 아)트리아조포스 5ppm이하 자)페니트로치온 10 ppm 이하 차)펜토에이트 10 ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
146	한약	초과(草果) Amomum Tsao-ko Fruit/ Amomi Tsao-ko Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
147	한약	초두구(草豆蔲) Alpina Katsumadai Seed/ Alpiniae KatsumadaiSemen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
148	한약	치자(梔子) Gardenia Fruit/ Gardeniae Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
149	한약	콘두란고 Condurango/CondurangoCortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나) 비소 3 ppm 이하 다) 수은 0.2 ppm 이하 라) 카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
150	추출물	콘두란고유동엑스 CondurangoFluid Extract	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	총중금속30ppm이하	30 ppm 이하	대한약전
151	한약	택란(澤蘭) Lycopus Herb/LycopiHerba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나) 비소 3 ppm 이하 다) 수은 0.2 ppm 이하 라) 카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
152	한약	택사(澤瀉) Alisma Rhizome/ Alismatis Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하 사)클로르피리포스 0.5 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 1.0 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
153	한약	토근(吐根) Ipecac/ Ipecacuanhae Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
154	한약	파극천(巴戟天) Morinda Root/ Morindae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
155	한약	파두(巴豆) Croton Seed/ Crotonis Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
156	한약	팔각회향(八角茴香) Star Anis Fruit/ Illici Veri Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
157	한약	하고초(夏枯草) Prunella Spike/ Prunellae Spica	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
158	한약	하수오(何首烏) PolygonumMultiflorumRoot /Polygoni Multiflori Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
159	한약	해동피(海桐皮) Kalopanax Bark/자동피(刺桐皮), Kalopanacis Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)카드뮴 0.3 ppm 이하 라)수은 0.2 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
160	한약	해방풍(海防風) Glehnia Root/빈방풍(濱防風),북사삼(北沙參) Glehniae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
161	한약	행인(杏仁) Apricot Kernel/ Armeniacae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
162	한약	향부자(香附子) Cyperus Rhizome/ Cyperi Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
163	한약	현삼(玄參) Scrophularia Root/ Scrophulariae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
164	한약	현초(玄草) Geranium Herb/노관초(老鸛草), Geranii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전
165	한약	현호색(玄胡索) Corydalis Tuber/ Corydalis Tuber	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
166	한약	형개(荊芥) Schizonepeta Spike/ Schizonepetae Spica	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
167	제제	형개연교탕엑스과립 HyeonggaeyeongyotangExtract Granules	없음	가)총중금속 30 ppm 이하 나)납 5 ppm 이하 다)비소 3 ppm 이하	없음	대한약전
168	한약	마전자(馬錢子) Nux Vomica/ 호미카, Strychni Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
169	추출물	마전자엑스 Nux Vomica Extract/ 호미카엑스	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)총중금속 30 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
170	한약	홍삼(紅蔘) Red Ginseng/ Ginseng Radix Rubra	이약을가지고식품의약품안전처고시“식품의기준및규격”중[별표4]농산물의농약잔류허용기준의‘홍삼’에따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전	식의약공용
171	한약	홍화(紅花) Safflower/ Carthami Flos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)퀸토젠(퀸토젠과펜타클로로아닐린및메틸펜타클로로페닐설피드의합) 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
172	한약	황금(黃芩) Scutellaria Root/ ScutellariaeRadix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린0.01ppm이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
173	한약	황기(黃芪) Astragalus Root/ Astragali Radix	가)나프로파마이드 0.1 ppm 이하 나)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 다)디엘드린 0.01ppm 이하 라)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 마)아세타미프리드 0.1 ppm 이하 바)아족시스트로빈 0.1 ppm 이하 사)알드린 0.01 ppm 이하 아)엔도설판 (α,β-엔도설판 및 엔도설판 설페이트의 합) 0.2 ppm 이하 자)엔드린 0.01 ppm 이하 차)이미다크로프리드 0.3 ppm 이하 카)트리프루미졸 0.1 ppm 이하 타)티아메톡삼 0.1 ppm이하 파)페나리몰 0.5 ppm 이하 하)피메트로진 0.05ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
174	한약	황련(黃連) Coptis Rhizome/ Coptidis Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 1.0 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
175	한약	황백(黃柏) Phellodendron Bark/ Phellodendri Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
176	한약	황정(黃精) Polygonatum Rhizome/ Polygonati Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
177	한약	회향(茴香) Fennel/소회향(小茴香), Foeniculi Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나) 비소 3 ppm 이하 다) 수은 0.2 ppm 이하 라) 카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
178	한약	후박(厚朴) MagnoliaBark/MagnoliaeCortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나) 비소 3 ppm 이하 다) 수은 0.2 ppm 이하 라) 카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전
179	한약	갈화(葛花) Puerariae Flos/ 갈조화(葛條花), Pueraria Flower	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
180	한약	감국 (甘菊) Chrysanthemi Indici Flos / 야국(野菊)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
181	한약	감송향 (甘松香) Nardostachyos Radix et Rhizoma/ 감송(甘松)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
182	한약	감수 (甘遂) Euphorbiae Kansui Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
183	한약	강향 (降香) Dalbergiae Odoriferae Lignum / 강진향(降眞香)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
184	한약	개자 (芥子) Brassicae Semen / 겨자, Mustard Seed	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
185	한약	갱미 (粳米) Oryzae Semen / 경미(硬米)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘쌀’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
186	한약	건율 (乾栗) Castaneae Semen / 율자(栗子)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘밤’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집	식의약공용
187	한약	건조간장가루 Dried Liver Powder	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
188	한약	건칠 (乾漆) Lacca Rhois Exsiccata / 칠(漆)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
189	한약	겐티아나가루 Pulvis Gentianae Luteae Radicis et Rhizomatis / Gentian Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
190	한약	경납 Sperm Wax	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
191	한약	경천 (景天) HylotelephiiHerba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
192	한약	계관화 (鷄冠花) Celosiae Cristatae Flos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
193	한약	계내금 (鷄內金) GalliGigeriaeEndotheliumCorneum	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
194	한약	계심 (桂心) Cassiae Cortex Interior	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
195	한약	계지 (桂枝) Cinnamomi Ramulus / 유계(柳桂)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
196	한약	계혈등 (鷄血藤) Spatholobi Caulis	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
197	한약	고련피 (苦楝皮) Meliae Cortex / 고련근피(苦楝根皮)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
198	한약	고목가루 Pulvis Picrasmae Ligni / Picrasma Wood Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
199	한약	고본 (藁本) Ligustici Tenuissimi Rhizoma et Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
200	한약	고삼가루 Pulvis Sophorae Radicis	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
201	한약	고추가루 Pulvis Capsici Fructus / Capsicum Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
202	한약	곡기생 (槲寄生) Visci Ramulus et FOLIUM	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
203	한약	곡아 (穀芽) Oryzae Fructus Germinatus / 도아(稻芽)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
204	한약	곡정초 (穀精草) Eriocauli Flos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
205	한약	곤포 (昆布) Laminariae Japonicae Thallus	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
206	한약	골담초근 (骨膽草根) Caraganae Radix / 금작근(金雀根)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
207	한약	과체 (瓜蔕) Melonis Pedicellus / 과체(果蔕)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
208	한약	곽향 (藿香) Agastachis Herba / 토곽향(土藿香),배초향(排草香)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
209	한약	관중 (貫衆) Dryopteridis Crassirhizomatis Rhizoma / 면마(綿馬)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
210	한약	광금전초 (廣金錢草) Desmodii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
211	한약	괴각 (槐角) Sophorae Fructus / 괴실(槐實)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
212	한약	교이 (膠飴) Oryzae Gluten / 이당(飴糖)	없음	1)중금속 이 약 1.0 g을 가지고 일반시험법 중금속시험법에 따라 조작하여 시험한다(0.5 ppm 이하). 2)비소 이 약 1.0 g을 가지고 비소시험법에 따라 조작하여 시험한다(0.5 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
213	한약	구맥 (瞿麥) Dianthi Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합계) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합계) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)프로시미돈 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
214	한약	구자 (韮子) Allii Tuberosi Semen / 가구자(家韮子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
215	한약	구절초 (九折草) Chrysanthemi Zawadskii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
216	한약	국화 (菊花) ChrysanthmiFlos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
217	한약	권백 (卷柏) SelaginellaeHerba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
218	한약	권삼 (拳參) Bistortae Rhizoma / 자삼(紫參)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
219	한약	귀전우 (鬼箭羽) Euonymi Ramuli Suberalatum	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
220	한약	귀판 (龜板) Testudinis Chinemis Plastrumet Carapax / 귀갑(龜甲)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
221	한약	귤핵 (橘核) Citri Semen / 귤자인(橘子仁), 귤인(橘仁)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
222	한약	금박 (金箔) Aurum / 금박지 (金箔紙), Aurum Foil	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
223	한약	금전초 (金錢草) LysimachiaeHerba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
224	한약	급성자 (急性子) Impatientis Semen / 봉선자(鳳仙子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
225	한약	길경가루 Pulvis Platycodonis Radicis / 길경근말(桔梗根末), Platycodon Root Powder	가)나프로파마이드 0.1 ppm 이하 나)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 다)디엘드린 0.01ppm 이하 라)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 마)알드린 0.01 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하 사)치노메치오네이트 0.3 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
226	한약	길초근가루 Pulvis Valerianae Radicis et Rhizomatis / Valerian Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
227	한약	나도근 (糯稻根) Oryzae Rhizoma et Radix / 나도근수(糯稻根鬚)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
228	한약	낙석등 (絡石藤) Trachelospermi Caulis	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
229	한약	낭독 (狼毒) Euphorbiae FischerianaeRadix / 낭독대극(狼毒大戟)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
230	한약	노감석 (爐甘石) Calamina / 감석(甘石)	없음	1)중금속 이 약의 가루(미세말) 2.0 g을 달아 물 20 mL를 넣고 10 분간 잘 흔들어 섞은 다음 0.45 μm 친수성폴리테트라플루오로에틸렌(PTFE; polytetrafluoroethylene, hydrophilic) 실린지필터로 곧 여과한다. 여액 10mL를 네슬러관에 가지고 시안화칼륨시액 20mL를 넣어 잘 흔들어 섞고 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다. 비교액은 납표준액 2.0 mL를 네슬러관에 가지고 물 8mL 및 시안화칼륨시액 20mL를 넣고 잘 섞은 다음 황화나트륨시액 2방울을 넣는다 (20 ppm이하).	없음	대한약전외 생약규격집
231	한약	노근 (蘆根) Phragmitis Rhizoma / 노모근(蘆茅根)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
232	한약	노로통 (路路通) Liquidambaris Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
233	한약	노봉방 (露蜂房) Vespae Nidus / 봉방(蜂房),봉소(蜂巢)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
234	한약	노회 (蘆薈) Aloe / Aloe	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
235	한약	녹각 (鹿角) Cervi Cornu	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
236	한약	녹각교 (鹿角膠) Cervi Cornus Colla	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
237	한약	녹두 (綠豆) Vignae Radiatae Semen / 청소두(靑小豆)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘녹두’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
238	한약	녹반 (綠礬) Melanteritum / 조반(皂礬)	없음	1)중금속 이 약 1.0 g을 사기접시에 달아 왕수 3mL에 녹이고 수욕에서 증발 건고한다. 잔류물을 6 mol/L 염산시액 5 mL에 녹여 분액깔대기에 옮긴다. 사기접시를 6 mol/L 염산시액 5 mL씩으로 2 회 씻고 씻은 액을 분액깔대기에 합하고 에테르 40 mL씩으로 2 회, 다음에 에테르 20 mL로 흔들어 섞은 다음 방치하여 분리된 에테르층을 제거한다. 물층에 염산히드록실아민 50 mg을 녹이고 수욕에서 10 분간 가열하고 식힌 다음 강암모니아수를 적가하여 액의 pH를 3 ∼ 4로 조정한 다음 물을 넣어 50 mL로 한다. 이것을 검액으로 하여 시험한다. 비교액은 사기접시에 납표준액 3.0 mL를 넣고 왕수 3 mL를 넣어 이하 같은 방법으로 조작한다 (30 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
239	한약	녹용 (鹿茸) Cervi Parvum Cornu	없음	1)중금속 비소 3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
240	한약	녹용절편 Sectilis Cervi Parvum Cornu	없음	1)중금속 비소 3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
241	한약	녹제초 (鹿蹄草) Pyrolae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
242	한약	뇌환 (雷丸) Omphalia / 죽령(竹苓)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
243	한약	누고 (螻蛄) GryllotalpaeCorpus / 지구(地狗)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
244	한약	누로 (漏蘆) Rhapontici Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
245	한약	능소화 (凌霄花) Campsitis Flos / 타태화(墮胎花)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
246	한약	다엽가루 / Green Tea Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	1)중금속 가) 비소 이 약 0.2 g을 달아 비소시험법 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다 (10 ppm 이하). 나) 중금속 이 약 2.0 g을 달아 중금속시험법 제 3 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 2.0 mL를 넣는다 (10 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
247	한약	다투라 (曼陀羅葉) Daturae FOLIUM	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
248	한약	담죽엽 (淡竹葉) Lophatheri Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
249	한약	대계 (大薊) Cirsii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
250	한약	대극 (大戟) Euphorbiae Pekinensis Radix / 경대극(京大戟)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
251	한약	대두황권 (大豆黃卷) Glycine Semen Germinatum	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
252	한약	대산 (大蒜) Allii Bulbus / 호산(葫蒜), Garlic	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘마늘’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
253	한약	대자석 (代赭石) Haematitum / 자석(赭石)․적토(赤土), Haematite	없음	1)중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE(polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 3.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2방울을 넣어 5분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지않다(30 ppm이하).	없음	대한약전외 생약규격집
254	한약	대청엽 (大靑葉) Isatidis FOLIUM	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
255	한약	대풍자 (大風子) Hydnocarpi Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
256	한약	대황가루 Pulvis Rhei Radicis et Rhizomatis / Rhubarb Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
257	한약	동과자 (冬瓜子) Benincasae Semen / 동과인(冬瓜仁),백과자(白瓜子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
258	한약	동과피 (冬瓜皮) Benincasae Exocarpium	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
259	한약	동규자 (冬葵子) Malvae Fructus / 동규과(冬葵果),활규자(滑葵子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
260	한약	동물담가루 / Ox Bile Powder	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
261	한약	동청 (銅靑) Malachitum / 녹청(綠靑),동록(銅綠),Verdigris	없음	1)중금속 이 약의 가루(미세말) 2.0 g을 달아 물 40 mL를 넣고 30 분간 잘 흔들어 섞은 다음 곧 여과한다. 여액 20 mL를 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 납표준액 2.0 mL를 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
262	한약	동충하초 (冬蟲夏草) Cordyceps / 충초(虫草)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
263	한약	두시 (豆豉) Glycine Semen Preparata / 향시(香豉),담시(淡豉)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
264	한약	두충엽 (杜仲葉) Eucommiae FOLIUM	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
265	한약	등피 (橙皮) Aurantii Pericarpuim	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
266	한약	등황 (藤黃) Garciniae Resina	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
267	한약	디기탈리스 Digitalis FOLIUM / Digitalis Leaf	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
268	한약	디기탈리스가루 Pulvis Digitalis Folii / Digitalis Leaf Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
269	한약	로얄젤리 / Royal Jelly	없음	1)중금속 가) 비소 이 약 1.0 ｇ을 달아 비소시험법 제 3 법에 따라 조작하여 시험한다 (2 ppm 이하). 나) 중금속 이 약 2.0 ｇ을 달아 중금속시헙법 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0 mL를 넣는다 (10 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
270	한약	마발 (馬勃) Lasiosphaeraseu Calvatia	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
271	한약	마인 (麻仁) Cannabis Semen / 화마인(火麻仁)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
272	한약	마치현 (馬齒莧) Portulacae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
273	한약	마편초 (馬鞭草) Verbenae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
274	한약	마황근 (麻黃根) Ephdrae Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
275	한약	망초 (芒硝) Natrii Sulfas / 황산나트륨, Glauber's Salt	없음	1)중금속 가) 비소 2 ppm 이하 나) 중금속 이 약 2.0 g을 달아 생약시험법 중금속시험법에 따라 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.0 mL를 넣는다(5 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
276	한약	매괴화 (玫瑰花) Rosae Rugosae Flos / 홍매괴(紅玫瑰)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
277	한약	맥아 (麥芽) Hordei Fructus Germinatus / 곡맥(谷麥)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
278	한약	맹충 (虻蟲) Tabanus / 비맹(蜚虻)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
279	한약	면실자 (棉實子) Gossypii Semen / 면화자(棉花子),목면자(木棉子)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘면실’에 따름.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집	식의약공용
280	한약	모려가루 Pulvis Ostreae Testa Oyster Shell Powder	없음	바륨염 이 약의 가루 1.0 g에 묽은염산 10 mL를 넣어 녹인 용액은 바륨염의 정성반응 1)을 나타내지 않는다.	없음	대한약전외 생약규격집
281	한약	모과 (木瓜) ChaenomelisFructus / 목과,목과실(木瓜實)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘모과’에 따름.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집	식의약공용
282	한약	목근피 (木槿皮) Hibisci Cortex / 천근피(川槿皮),Hybiscus Bark	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
283	한약	목단피가루 Pulvis Moutan Corticis / Moutan Root Bark Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)클로르피리포스 0.5 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
284	한약	목방기 (木防己) Cocculi Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
285	한약	목별자 (木鼈子) MomordicaeSemen / 목해(木蟹)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
286	한약	목적 (木賊) Equiseti Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
287	한약	목천료 (木天蓼) Actinidiae Ramulus et FOLIUM et Fructus Vermicultus / 천료(天蓼),등천료(藤天蓼),천료목(天蓼木),목천료자(木天蓼子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
288	한약	목향 (木香) AucklandiaeRadix / 광목향(廣木香),운목향(雲木香)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
289	한약	무이 (蕪荑) Ulmi Semen Pasta / 무이인(蕪荑仁)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
290	한약	문합 (文蛤) Meretricis Concha	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
291	한약	미사인 Alpiniae Japonicae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
292	한약	미삼 (尾參) Ginseng Radix Palva / Fine Root Ginseng	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘건삼’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집	식의약공용
293	한약	미삼가루 Pulvis Ginseng Radicis Palvae / Fine Root Ginseng Powder	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘건삼’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
294	한약	밀몽화 (密蒙花) Buddlejae Flos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
295	한약	밀타승 (密陀僧) Lithargyrum / 노저(爐底),일산화납(一酸化鉛)	없음	1)중금속 이 약의 가루(미세말) 2.0 g을 달아 에탄올 20 mL를 넣고 10 분간 잘 흔들어 섞은 다음 곧 원심분리하여 위의 맑은 액을 가지고 0.45 μm 소수성폴리테트라플루오로에틸렌(PTFE; polytetrafluoroethylene, hydrophobic) 실린지필터로 곧 여과한다. 여액 10 mL를 네슬러관에 가지고 염산 2 방울 및 물을 넣어 25 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 납표준액 3.0 mL를 네슬러관에 가지고 에탄올 10 mL, 염산 2 방울 및 물을 넣어 25 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 1 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(30 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
296	한약	반대해 (胖大海) Sterculiae Lychnophorae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
297	한약	반묘 (斑猫) Cantharides / 칸타리스	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
298	한약	반변련 (半邊蓮) Lobeliae Chinensis Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
299	한약	반지련 (半枝蓮) ScutellariaeBarbatae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
300	한약	백강잠 (白殭蠶) BatryticatusBombyx / 강잠(僵蠶)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
301	한약	백과 (白果) Ginkgonis Semen / 은행(銀杏)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘은행’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집	식의약공용
302	한약	백굴채 (白屈菜) Chelidonii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
303	한약	백급 (白芨) Bletillae Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
304	한약	백단향 (白檀香) Santali Albi Lignum / 단향(檀香)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
305	한약	백두옹 (白頭翁) Pulsatillae Radix / 노고초(老姑草)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
306	한약	백렴 (白蘞) AmpelopsisRadix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
307	한약	백미 (白薇) Cynanchi Atrati Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
308	한약	백반 (白礬) Alumen / 명반(明礬), Aluman, Potassium aluminium sulfate	없음	1)중금속 가) 비소 이 약의 가루 0.6 g을 달아 비소시험법 제 1 법에 따라 조작하여 시험한다 (3.3 ppm 이하). 나) 중금속 이 약의 가루 1.0 g을 달아 중금속시험법 제1법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0 mL를 넣는다 (20 ppm 이하). 2) 철 이 약의 가루 0.5 mg을 달아 묽은질산 6 mL 및 물을 넣어 20 mL로 하고 치오시안산암모늄시액 5 mL를 넣어 흔들어 섞은 다음 n-부탄올 15 mL를 넣어 30 초간 세게 흔들어 섞을 때 n-부탄올층의 액은 다음 비교액보다 진하지 않다. 비교액 : 철표준액 1 mL에 묽은질산 6 mL 및 물을 넣어 20 mL로 하여 이하 같은 방법으로 조작한다.	없음	대한약전외 생약규격집
309	한약	백부근 (百部根) Stemonae Radix / 백부(百部)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
310	한약	백부자 (白附子) Aconiti Koreani Tuber / 관백부(關白附)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
311	한약	백수오 (白首烏) Cynanchi Wilfordii Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
312	한약	백전 (白前) Cynanchi Stauntonii Rhizoma et Radix / 석람(石藍),수약(嗽藥)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
313	한약	백초상 (百草霜) Pulvis Fumi Carbonistatus / 조돌묵(灶突墨),조매(灶煤)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
314	한약	백출가루 Pulvis AtractylodisRhizomatis Albae / AtractylodesRhizome White Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)캡탄 2 ppm 이하 사)프로시미돈 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
315	한약	백합 (百合) LiliiBulbus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
316	한약	백화사 (白花蛇) Agkistrodon / 기사(蘄蛇)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
317	한약	백화사설초 (白花蛇舌草) Hedyotidis Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
318	한약	별갑 (鱉甲) Pelodiscis Carapax / 단어(團魚)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
319	한약	보골지 (補骨脂) Psoraleae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
320	한약	보두 (寶豆) StrychniIgnatii Semen / 여송과(呂宋果)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
321	한약	복령가루 Pulvis Poria Sclerotium / Poria Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
322	한약	복신 (茯神) Poria Sclertum Cum Pini Radix / 백복신(白茯神)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
323	한약	부소맥 (浮小麥) Tritici Fructus Levis	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘밀’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집	식의약공용
324	한약	부평 (浮萍) Spirodelae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
325	한약	비자 (榧子) Torreyae Semen / 옥비(玉榧)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
326	한약	비해 (萆薢) Tokoro Rhizoma / 산비해(山萆薢),백지(百枝)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
327	한약	빌베리열매건조가루 / Bilberry Fruit Dried Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
328	한약	사간 (射干) Belamcandae Rhizoma / 자호접(紫蝴蝶)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
329	한약	사과락 (絲瓜絡) Luffae Fructus Retinervus /사과(絲瓜)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
330	한약	사군자 (使君子) Quisqualis Fructus / 천군자(川君子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
331	한약	사담 (蛇膽) Serpentis Fel	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
332	한약	사삼 (沙參) Adenophorae Radix	가)총디디티(총DDT:p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합계) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린(Dieldrin) 0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(총BHC:α,β,γ및δ-BHC의합계) 0.2 ppm 이하 라)알드린(Aldrin) 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(Endosulfan:α,β-엔토설판및엔도설판설페이트의합계) 0.2 ppm 이하 바)엔드린(Endrin) 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
333	한약	사상자 (蛇床子) Cnidi Fructus / 사미(蛇米)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
334	한약	사세 (蛇蛻) Serpentis Periostracum / 사피(蛇皮),사퇴(蛇退),사각(蛇殼)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
335	한약	사원자 (沙苑子) Astragali Complanati Semen / 동질려(潼蒺藜),사원질려(沙苑蒺藜)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
336	한약	사인가루 Pulvis Amomi Fructus 축사말(縮砂末), Amomum Fruit Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
337	한약	사향 (麝香) Moschus / Musk	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
338	한약	사향초 (麝香草) Thymi Herba / 백리향(百里香),Thyme	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
339	한약	산내 (山柰) KaempferiaeRhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
340	한약	산두근 (山豆根) Sophorae TonkinensisRadix et Rhizoma / 광두근(廣豆根)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
341	한약	산자고 (山慈姑) CremastraeTuber / 모자고(毛慈姑)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
342	한약	산초가루 Pulvis Zanthoxyli Pericarpii / Zanthoxylum Peel Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)메톡시클로르 1 ppm 이하 라)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 마)알드린0.01ppm이하 바)엔드린0.01ppm이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
343	한약	삼백초 (三白草) Saururi Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
344	한약	삼칠 (三七) NotoginsengRadix et Rhizoma / 전칠(田七)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
345	한약	상기생 (桑寄生) Loranthi Ramulus et FOLIUM / 상상기생(桑上寄生)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
346	한약	상륙 (商陸) PhytolaccaeRadix / 장불로(長不老)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
347	한약	상산 (常山) Dichroae Radix / 촉칠,황상산(黃常山)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
348	한약	상심자 (桑椹子) MoriFructus / 상심(桑椹)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
349	한약	상엽 (桑葉) Mori FOLIUM / 동상엽(冬桑葉)	가)총디디티(총DDT:p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합계) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린(Dieldrld) 0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(총BHC:α,β,γ및δ-BHC의합계) 0.2 ppm 이하 라)알드린(Aldrld) 0.01 ppm 이하 마)엔드린(Endrin) 0.01 ppm 이하 바)프로시미돈(Procymidone) 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
350	한약	상지 (桑枝) Mori Ramulus / 눈상지(嫩桑枝)	가)총디디티(총DDT:p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합계) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린(Dieldrin) 0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(총BHC:α,β,γ및δ-BHC의합계) 0.2 ppm 이하 라)알드린(Aldrin) 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(Endosulfan:α,β-엔토설판및엔도설판설페이트의합계) 0.2 ppm 이하 바)엔드린(Endrin) 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
351	한약	상표초 (桑螵蛸) Mantidis Ootheca	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
352	한약	생강 (生薑) Zingiberis Rhizoma Recens / raw ginger	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘생강’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집	식의약공용
353	한약	생로얄젤리 / Crude Royal Jelly	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합계) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합계) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	없음	없음	대한약전외 생약규격집
354	한약	생지황 (生地黃) RehmanniaeRadix Recens / 생지(生地),선지황(鮮地黃),fresh rehmania root	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합)0.1ppm이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
355	한약	서장경 (徐長卿) Cynanchi Paniculati Radix et Rhizoma / 천죽(天竹)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
356	한약	석결명 (石決明) Nardotidisseu Sulculii Concha	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
357	한약	석고 (石膏) Gypsum Fibrosum	없음	가)비소 이 약의 가루 0.4 g을 달아 비소시험법 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다 (5 ppm 이하). 나)중금속 이 약의 가루 4.0 g을 달아 아세트산(100) 4 mL 및 물 96 mL를 넣고 10 분간 끓이고 식힌 다음 물을 넣어 정확하게 100 mL로 한 다음 여과한다. 여액 50 mL를 검액으로 하여 시험한다. 비교액은 납표준액 4 mL에 묽은 아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액 및 비교액에 황화나트륨시액 2방울씩을 넣어 섞고 5 분간 방치한 다음 2개의 관을 흰색의 배경을 써서 네슬러관의 위에서 관찰할 때 검액이 나타내는 색은 비교액이 나타내는 색보다 진하지 않다. (20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
358	한약	석고가루 Pulvis Gypsum Fibrosum / Gypsum powder	없음	가)비소 이 약의 가루 0.4 g을 달아 비소시험법 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다 (5 ppm 이하). 나)중금속 이 약의 가루 4.0 g을 달아 아세트산(100) 4 mL 및 물 96 mL를 넣고 10 분간 끓이고 식힌 다음 물을 넣어 정확하게 100 mL로 한 다음 여과한다. 여액 50 mL를 검액으로 하여 시험한다. 비교액은 납표준액 4 mL에 묽은 아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액 및 비교액에 황화나트륨시액 2 방울씩을 넣어 섞고 5 분간 방치한 다음 2개의 관을 흰색의 배경을 써서 네슬러관의 위에서 관찰할 때 검액이 나타내는 색은 비교액이 나타내는 색보다 진하지 않다. (20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
359	한약	석곡 (石斛) Dendrobii Caulis	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
360	한약	석룡자 (石龍子) Eumeces / 석척(蜥蜴․石蜴),수궁(守宮)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
361	한약	석류 (石榴) Granati Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
362	한약	석류피 (石榴皮) Granati Cortex / Granate Bark	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
363	한약	석송자 (石松子) Lycopodium / 석송(石松)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
364	한약	석연 (石燕) Fossilia Spiriferis / 석연자(石燕子),연자석(燕子石)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
365	한약	석예초 (石蕊草) Cladoniae Herba / 석예(石蕊),석화(石花)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
366	한약	석위 (石韋) Pyrrosiae FOLIUM / 석란(石欄)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
367	한약	석유황 (石硫黃) Sulfur / 유황(硫黃), Sulphur	없음	비소 : 이 약의 가루 0.2 g을 달아 비소시험법 제 3 법에 따라 시험한다 (10 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
368	한약	석종유 (石鐘乳) Stalactitum / 종유석(鐘乳石)	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 여과지로 여과하고 물 5 mL씩으로 2 회 씻어 여과지로 여과한다. 여액을 모두 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 2.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(중금속 20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
369	한약	석창포 (石菖蒲) Acori Graminei Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린(Dieldrin) 0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(총BHC:α,β,γ및δ-BHC의합계) 0.2 ppm 이하 라)알드린(Aldrin) 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(Endosulfan:α,β-엔토설판및엔도설판설페이트의합계) 0.2 ppm 이하 바)엔드린(Endrin) 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
370	한약	선모 (仙茅) CurculiginisRhizoma / 파라문삼(婆羅門參)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
371	한약	선복화 (旋覆花) Inulae Flos / 금불초(金佛草)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
372	한약	선퇴 (蟬退) Cicadidae Periostracum / 선세(蟬蛻)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
373	한약	섬서 (蟾蜍) Bufo / 섬(蟾),하마(蝦䗫),건섬(乾蟾)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
374	한약	세네가가루 Pulvis Senegae Radicis / Senega Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
375	한약	센나엽가루 Pulvis Sennae Folii / Senna Leaf Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
376	한약	소계 (小薊) Breeae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
377	한약	소두구가루 Pulvis Cardamomi Fructus / Cardamon Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
378	한약	소합향 (蘇合香) Liquidambaris Storax / 소합유(蘇合油)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
379	한약	속단 (續斷) Dipsaci Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
380	한약	속수자 (續隨子) Euphorbiae Lathyridis Semen / 천금자(千金子), Caper-Spurge	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
381	한약	송화분 (松花粉) Pini Pollen / 송화(松花),송황(松黃)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
382	한약	수오등 (首烏藤) Polygoni Multiflori Caulis / 야교등(夜交藤)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
383	한약	수질(水蛭) Hirudo / 관수질(寬水蛭),마질(馬蛭)	없음	가)납10ppm이하 나)비소5ppm이하 다)수은1ppm이하 라)카드뮴1ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
384	한약	시라자 (蒔蘿子) Anethi Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
385	한약	시체 (柿蒂) Kaki Calyx / 시정(柿丁)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
386	한약	식방풍 (植防風) Peucedani Japonici Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
387	한약	신곡 (神麯) Massa Medicata Fermentata / 신국(神麴)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
388	한약	신근초 (伸筋草) Lycopodii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
389	한약	신이 (辛荑) Magnoliae Flos / 목필화(木筆花), Magnolia Bud	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
390	한약	아교 (阿膠) Asini Corii Colla	없음	가)비소 이 약 15 g을 달아 플라스크에 넣어 희석시킨 염산(1 → 5) 60 mL를 넣고 가열하여 녹이고 브롬시액 15 mL를 넣어 가열하고 과량의 브롬을 날려 보낸 다음 암모니아시액을 넣어 중성으로 하고 인산일수소나트륨 1.5 g을 넣어 식힌 다음 마그네시아시액 30 mL를 넣고 1 시간 방치한다. 침전을 여취하여 희석시킨 암모니아시액(1 → 4) 10 mL씩으로 5 회 씻고 희석시킨 염산(1 → 4)을 넣어 녹여 정확하게 50 mL로 한다. 이 액 5 mL를 검액으로 하여 비소시험법에 따라 시험할 때 다음 표준색보다 진하지 않다. 표준색 이 약 대신에 비소표준액 1.5 mL를 써서 같은 방법으로 조작한다 (l ppm 이하). 나) 중금속 이 약 0.5 g을 달아 중금속시험법 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.5 mL를 넣는다 (50 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
391	한약	아선약가루 Pulvis Gambir / Gambir Powder	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
392	한약	아위 (阿魏) Ferulae Resina	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
393	한약	애엽 (艾葉) Artemisiae Argyi FOLIUM	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
394	한약	앵피 Prunus Bark	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
395	한약	야명사 (夜明砂) Vespertilii Faeces / 천서시(天鼠屎)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
396	한약	양제근 (羊蹄根) Rumecis Radix / 야대황(野大黃),양제대황(羊蹄大黃)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
397	한약	양파 Onion	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
398	한약	어교 (魚膠) Piscis Colla / 표교(鰾膠),어표(魚鰾)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
399	한약	어성초 (魚腥草) HouttuyniaeHerba / 즙채(蕺菜),중약(重藥),십약(十藥)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
400	한약	여로 (藜蘆) Veratri Rhizoma et Radix / 여로두(藜蘆頭)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
401	한약	여정실 (女貞實) Ligustri Fructus / 여정자(女貞子), Ligustrum Fruit	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
402	한약	여지핵 (荔枝核) Litchi Semen / 여지(荔枝)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
403	한약	연자심 (蓮子心) Nelumbinis Plumula	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
404	한약	연전초 (連錢草) Glechomae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
405	한약	열당 (列當) Orobanchis Herba / 초종용(草蓯蓉)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
406	한약	영릉향 (零陵香) LysimachiaeFoenum-Graeci Herba / 영향초(靈香草)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
407	한약	영실 (營實) Rosae Multiflorae Fructus / 영실자(營實子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
408	한약	영양각 (羚羊角) GazellaeseuSaigae Cornu / Gazelle Horn, Antelope	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
409	한약	영와 (鈴蛙) Bombina / 금와(錦蛙)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
410	한약	영지 (靈芝) Ganoderma/ 적지(赤芝),흑지(黑芝),청지(靑芝),백지(白芝),황지(黃芝),자지(紫芝)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘버섯류’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집	식의약공용
411	한약	예지자 (預知子) Akebiae Fructus/ 임하부인(林下婦人),팔월찰(八月札)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
412	한약	오공 (蜈蚣) Scolopendra	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
413	한약	오령지 (五靈脂) Trogopterorum Faeces	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
414	생약	오르소시폰가루 / OrthosiphonPowder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)비소 이 약 0.2 g 을 달아 비소시험법 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다 (10 ppm 이하). 나)수은 0.2 ppm 이하 다)카드뮴 0.3 ppm이하 라)중금속 10 ppm 이하 (단, 비교액에는 납표준액 1.0 mL를 넣는다).	없음	대한약전외 생약규격집
415	한약	옥죽 (玉竹) Polygonati Odorati Rhizoma / 위유(萎蕤)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
416	한약	옥촉서예 (玉蜀黍蕊) Maydis Stigma / 옥미수(玉米鬚)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
417	한약	와릉자 (瓦楞子) Scapharcaeseu Tegillarcae Concha	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
418	한약	와송 (瓦松) Orostachydis Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
419	한약	왕불류행 (王不留行) Melandrii Herba / 불류행(不留行),왕불류(王不留)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
420	한약	요사 (硇砂) Salammoniac / 북정사(北庭砂)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
421	한약	용규 (龍葵) SolaniNigri Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
422	한약	용뇌 (龍腦) Bomeolum / 빙편(氷片), Borneol	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
423	한약	용담가루 Pulvis Gentianaescabrae Radicis et Rhizomatis / Gentian Root and Rhizome Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
424	한약	용아초 (龍牙草) AgrimoniaeHerba / 선학초(仙鶴草)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
425	한약	우담 (牛膽) Bovis Fel	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
426	한약	우담남성 ArisaematisRhizoma Preparatacum Bovis Fel	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
427	한약	우방근 (牛蒡根) Arctii Radix / 악실근(惡實根),서점근(鼠粘根)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘우엉’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
428	한약	우절 (藕節) Nelumbinis Rhizomatis Nodus / 연근(蓮根)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
429	한약	욱리인 (郁李仁) Pruni Japonicae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
430	한약	운대자 (蕓薹子) Brassicae Campestris Semen / 유채자(油菜子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
431	한약	운모 (雲母) Muscovitum / 운모석(雲母石)	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE(polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 2.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
432	한약	울금가루 Pulvis Curcumae Radicis / Curcuma Root Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
433	한약	웅담 (熊膽) Ursi Fel	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
434	한약	원지가루 Pulvis Polygalae Radicis / Polygala Root Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
435	한약	원화 (芫花) Genkwae Flos	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
436	한약	위령선 (威靈仙) Clematidis Radix / 철선련(鐵線連)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
437	한약	위릉채 (委陵菜) Potentillae Herba / 근두채(根頭菜)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
438	한약	유기노 (劉寄奴) Artemisiae Anomalae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
439	한약	유백피 (楡白皮) Ulmi Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
440	한약	유향 (乳香) Olibanum	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
441	한약	육계가루 Pulvis Cinnamomi Corticis / Cinnamon Bark Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
442	한약	육두구가루 Pulvis Myristicae Seminis / Nutmeg Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
443	한약	육종용 (肉蓯蓉) Cistanchis Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
444	한약	율초 (葎草) Humuli Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
445	한약	은박 (銀箔) Argentum / 은박지(銀箔紙)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
446	한약	은시호 (銀柴胡) StellariaeseuGypsophilaeRadix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
447	한약	의이인가루 Pulvis Coicis Seminis / Coix Seed Powder	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘율무’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
448	한약	인도사목 (印度蛇木) Rauwolfia Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
449	한약	인삼가루 Pulvis Ginseng Radicis / Ginseng Powder	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약잔류허용기준의 ‘건삼’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
450	한약	인진호 (茵蔯蒿) Artemisiae Capillaris Herba / 인진(茵蔯)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
451	한약	일당귀 (日當歸) Angelicae Acutilobae Radix / Angelica Root	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
452	한약	임자 (荏子) Perillae Japonicae Semen	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘종실류’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
453	한약	자단향 (紫檀香) Santalini Lignum Rubrum / 자단(紫檀)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
454	한약	자석 (磁石) Magenetitum / 모자석(毛磁石),지남석(指南石),영자석(靈磁石)	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE(polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 3.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(30 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
455	한약	자석영 (紫石英) Fluoritum / 형석 (螢石), Fluorite	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE(polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 2.0mL, 묽은아세트산 2mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
456	한약	자소자 (紫蘇子) Perillae Fructus / 소자(蘇子), Perilla Fruit	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
457	한약	자실 (梓實) Catalpae Fructus / Catalpa Fruit	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
458	한약	자연동 (自然銅) Pyritum / 산골(山骨),석수연(石髓鉛),Pyrite	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE(polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 3.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(30 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
459	한약	자오가 (刺五加) Acanthopanacis Senticosi Radix et Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
460	한약	자충 (蟅蟲) Eupolyphaga / 토별충(土鼈蟲)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
461	한약	자화지정 (紫花地丁) ViolaeHerba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
462	한약	작약가루 Pulvis Paeoniae Radicis / Peony Root Powder	가)나프로파마이드0.1ppm이하 나)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 다)디엘드린 0.01ppm 이하 라)마이클로부타닐 0.1 ppm 이하 마)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 바)싸이프로디닐 0.1 ppm 이하 사)알드린 0.01 ppm 이하 아)엔드린 0.01 ppm 이하 자)이민옥타딘 0.3 ppm 이하 차)카벤다짐 0.05 ppm 이하 카)트리아디메놀 0.1 ppm 이하 타)트리아디메폰 0.5 ppm 이하 파)트리포린 0.1 ppm 이하 하)트리프루미졸 1.0 ppm 이하 . 거)펜디메타린 0.2 ppm 이하 너)프로피네브 0.2 ppm 이하 더)후루디옥소닐 0.1 ppm 이하 러)디치아논 0.3 ppm 이하 머)아족시스트로빈 0.1 ppm 이하 버)카두사포스 0.01 ppm 이하 서)터부포스 0.05 ppm 이하 어)티람 0.2 ppm 이하 저)페나리몰 0.1 ppm 이하 처)포스치아제이트 0.01 ppm 이하 커)프로클로라즈 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
463	한약	잠사 (蠶沙) Bombycis Faeces / 잠분(蠶糞)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
464	한약	장뇌 (樟腦) Camphorum	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
465	한약	저담 (猪膽) SuisFel / PigBile	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
466	한약	저마근 (苧麻根) BoehmeriaeRadix / 저근(苧根),저마(苧麻)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
467	한약	저백피 (樗白皮) Ailanthi Radicis Cortex / 저근백피(樗根白皮)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
468	한약	저실자 (楮實子) Broussonetiae Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
469	한약	적석지 (赤石脂) HalloysitumRubrum / 적석토(赤石土), Halloysite	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE(polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 2.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
470	한약	적소두 (赤小豆) Vignae Angularis Semen	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘팥’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
471	한약	적전 (赤箭) Gastrodiae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
472	한약	전갈 (全蝎) Scorpio / 전충(全蟲)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
473	한약	전호 (前胡) Peucedani Radix / 전호(全胡)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
474	한약	접골목 (接骨木) Sambuci Lignum	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
475	한약	정공등 (丁公藤) Erycibae Caulis	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
476	한약	정력자 (葶藶子) Lepidiiseu DescurainiaeSemen / 정력(丁藶)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
477	한약	정류 (檉柳) Tamarics Cacumen / 서하류	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
478	한약	정제모려가루 / Oystershell Purified Powder	없음	1)불소 이약을 USP탄산칼슘중 불소항에 따라시험할 때 75ppm이하이어야 한다. 2)바륨 이약을대한민국약전「침강탄산칼슘」의 바륨시험항에 따라시험할 때 검출되지 않아야한다. 3)비소 이약 0.67g을 달아 대한민국약전「침강탄산칼슘」의 비소시험항에 따라 시험할때3ppm이하이어야한다. 4)납 이약을 USP 탄산칼슘의 납시험법항에 따라 시험할 때 3ppm이하이어야한다.	없음	대한약전외 생약규격집
479	한약	정제부자 (精製附子) Pulvis Aconiti Tuberis Purificaum / 가공부자(加工附子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
480	한약	정향가루 Pulvis SyzygiiFlos / 정자말(丁子末), Clove Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
481	한약	제니 (薺苨) Adenophorae Remotiflori Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
482	한약	제조 (蠐螬) Holotrichia / 비제(蟦蠐),금구자(金龜子)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
483	한약	조구등 (釣鉤藤) Uncariae RamuluscumUncus / 구등(鉤藤)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
484	한약	조협 (皂莢) Gleditsiae Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
485	한약	종대황 (種大黃) Rhei Undulatai Rhizoma / Undulatum Rhubarb	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
486	한약	종려피 (棕櫚皮) TrachycarpiPetiolus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
487	한약	주사 (朱砂) Cinnabaris / 진사(辰砂), Cinnabar	없음	가)비소 다)의 여액 5 mL를 검액으로 하여 비소시험법에 따라 시험한다. 비교액에는 비소표준액 1.0 mL를 넣는다 (2 ppm 이하). 나)수은 이 약 10.0 g을 달아 유발에 넣은 다음 물 20 mL를 넣고 유봉으로 15 분간 연마하는 방법으로 가루로 하여 곧 여과지로 여과한 다음 차광한 데시케이터(실리카겔)에서 48 시간 건조한다. 건조물 1.0 g을 달아 물 10 mL를 넣고 10 분간 잘 흔들어 섞은 다음 곧 원심분리하여 위의 맑은 액을 가지고 0.45 μm PTFE(polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 곧 여과한다. 여액에 과망간산칼륨용액(3 → 50) 1 mL 및 물 30 mL를 넣고 정제염산을 천천히 넣어 중화하고 다시 희석시킨 황산(1 → 2) 5 mL를 넣고 여기에 이산화망간의 침전이 없어질 때까지 염산히드록실아민용액(1 → 5)을 넣은 다음 물을 넣어 정확하게 100 mL로 하여 검액으로 한다. 검액을 가지고 원자흡광광도법(냉증기방식)에 따라 시험한다. 검액을 원자흡광분석장치의 검수병에 넣고 염화제일석․황산시액 10 mL를 넣어 곧 원자흡광분석장치를 연결하고 공기를 순환시켜 파장 253.7 nm에서 기록계의 지시가 급속히 상승하여 일정한 값을 나타낼 때의 흡광도를 측정하여 AT로 한다. 따로 수은대조액 2.0 mL를 가지고 과망간산칼륨용액(3 → 50) 1 mL, 물 30 mL 및 검액의 조제에 사용한 양의 정제염산을 넣어 검액과 같은 방법으로 조작하여 만든 액에서 얻은 흡광도를 As로 할 때 AT는 As보다 크지 않다 수은대조액 : 염화수은(II)을 데시케이터(실리카겔)에서 6 시간 건조하여 13.5 mg을 정확하게 달아 묽은질산 10 mL 및 물을 넣어 녹여 정확하게 1000 mL로 한다. 이 액 1.0 mL를 정확하게 가지고 묽은질산 0.1 mL 및 물을 넣어 정확하게 10 mL로 한다. 쓸 때 만든다 (2 ppm 이하). 다)중금속 이 약의 가루(세말) 2.0 g을 달아 물 20 mL를 넣고 10 분간 잘 흔들어 섞은 다음 곧 원심분리하여 위의 맑은 액을 가지고 0.45 μm 친수성폴리테트라플루오로에틸렌(PTFE; polytetrafluoroethylene, hydrophilic) 실린지필터로 곧 여과한다. 여액 10 mL를 네슬러관에 가지고 염산 2 방울 및 물을 넣어 25 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 납표준액 2.0 mL를 네슬러관에 가지고 염산 2 방울 및 물을 넣어 25 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 1 방울을 넣어 5분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
488	한약	죽력 (竹瀝) Bambusae Sulcus	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
489	한약	죽여 (竹茹) Phyllostachyos Caulis in Taeniam	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
490	한약	지각 (枳殼) Aurantii Fructus Immaturus / 지각(只殼)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
491	한약	지구자 (枳椇子) Hoveniae Semen seu Fructus / 목밀(木密)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
492	한약	지룡 (地龍) Lumbricus / 구인(蚯蚓)	없음	가)비소 이 약 0.4 g을 달아 비소시험법 제 3 법에 따라 조작하여 시험한다 (5 ppm 이하). 나)중금속 이 약 0.5 g을 달아 중금속시험법 제 4 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.5 mL를 넣는다 (50 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
493	한약	지유 (地楡) Sanguisorbae Radix / 옥시(玉豉)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
494	한약	진교 (秦艽) Gentianae Macrophyllae Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
495	한약	진주 (珍珠) Margarita / 진주(眞珠), Pearl	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
496	한약	진피 (秦皮) Fraxini Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
497	한약	차전초 (車前草) Plantaginis Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01 ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
498	한약	창출가루 Pulvis Atractylodis Rhizomatis / AtractylodesRhizome Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)토릴플루아니드 1 ppm 이하 사)프로시미돈 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
499	한약	천골 (川骨) Nupharis Rhizoma / 평봉초(萍蓬草)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
500	한약	천궁가루 Pulvis Cnidii Rhizomatis / Cnidium Rhizome Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)비펜스린 0.5 ppm 이하 마)알드린 0.01 ppm 이하 바)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 사)엔드린 0.01 ppm 이하 아)클로르피리포스 0.5 ppm 이하 자)클로르훼나피르 2.0 ppm 이하 차)터부펜피라드 0.1 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
501	한약	천년건 (千年健) Homalomenae Rhizoma	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
502	한약	천련자 (川楝子) Meliae Fructus / 금령자(金鈴子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
503	한약	천산갑 (穿山甲) Manitis Squama / 능리갑(鯪鯉甲)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
504	한약	천오 (川烏) Aconiti Tuber / Aconite	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
505	한약	천초근 (茜草根) Rubiae Radix / 천초(茜草),홍천근(紅茜根),Madder Root	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
506	한약	천축황 (天竺黃) Bambusae Concretio Silicea / 축황(竺黃)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
507	한약	청대 (靑黛) Indigo Pulverata Levis / 쪽, Indigo	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
508	한약	청상자 (靑葙子) Celosiae Semen	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
509	한약	청호 (靑蒿) Artemisiae Annuae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
510	한약	초오 (草烏) Aconiti Kusnezoffii Tuber / 토부자(土附子), Korean Aconite Root	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
511	한약	촉규화 (蜀葵花) Althaeae Flos /Althaea Flower	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
512	한약	총백 (葱白) Allii Fistulosi Bulbus / 파뿌리, Ciboule Root, Fistular onion stalk	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘파’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
513	한약	충위자 (茺蔚子) Leonuri Semen / 익모초자(益母草子), Motherwort Seed	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
514	한약	측백엽 (側柏葉) Thujae Orientalis FOLIUM / 백엽(栢葉)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
515	한약	치자가루 Pulvis Gardeniae Fructus / Gardenia Fruit Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
516	한약	칠피 (漆皮) Rhois VernicifluaeCortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
517	한약	침향 (沈香) Aquilariae Lignum / 침수향(沈水香), Aloewood	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
518	한약	택사가루 Pulvis Alismatis Rhizomatis / Alisma Rhizome Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하 사)클로르피리포스 0.5 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 1.0 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
519	한약	토근가루 Pulvis Ipecacuanhae Radicis et Rhizomatis / Ipecac Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
520	한약	토목향 Inulae Heleni Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
521	한약	토복령 (土茯苓) Smilacis Rhizoma / 산귀래(山歸來)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
522	한약	토사자 (菟絲子) Cuscutae Semen / 금사초(金絲草)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
523	한약	통초 (通草) TetrapanacisMedulla	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
524	생약	트라가칸타 Tragacantha	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
525	한약	트라가칸타가루 Pulvis Tragacantha / Tragacanth Powder	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
526	한약	판람근 (板藍根) Isatidis Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
527	한약	패란 (佩蘭) Eupatorii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
528	한약	패장 (敗醬) Patriniae Radix / 녹장근(鹿醬根)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
529	한약	편축 (萹蓄) Polygoni Avicularis Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
530	한약	포공영 (蒲公英) Taraxaci Herba / 황화지정(黃花地丁), Dandelion	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
531	한약	포황 (蒲黃) Typhae Pollen / 향포(香蒲)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
532	한약	피마자 (□麻子) Ricini Semen / 비마자(萆麻子)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
533	한약	필발 (蓽撥) Piperis Longi Fructus / 필발(畢撥)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
534	한약	필징가 (蓽澄茄) Cubebae Fructus / 징가(澄茄)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
535	한약	하르파고피툼근 Harpagophyti Radix / 악마의발톱	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
536	한약	하엽 (荷葉) Nelumbinis FOLIUM / 하엽체(荷葉體)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
537	한약	학슬 (鶴虱) Carpesii Fructus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
538	한약	한련초 (旱蓮草) Ecliptae Herba / 묵한련(墨旱蓮)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
539	한약	한속단 (韓續斷) Phlomidis Radix	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
540	한약	한수석 (寒水石) Glauberite / 북한수석(北寒水石),응수석(凝水石),백수석(白水石),Calcitum	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
541	한약	한인진 (韓茵蔯) Artemisiae Iwayomogii Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합계)0.1ppm이하나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합계) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)이미다크로프리드 1.0 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
542	한약	합개 (蛤蚧) Gecko / 합해(蛤蟹)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
543	한약	합환피 (合歡皮) Albizziae Cortex / 야합피(夜合皮)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
544	한약	해구신 (海狗腎) Callorhini Testis et Penis / 올눌제(膃肭臍)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
545	한약	해금사 (海金沙) Lygodii Spora	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
546	한약	해대 (海帶) Zosterae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
547	한약	해마 (海馬) Hippocampus / 수마(水馬),마두어(馬頭魚)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
548	한약	해백 (薤白) Allii MacrostemiBulbus / 소근산(小根蒜),해백두(薤白頭)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
549	한약	해부석 (海浮石) Pumex / 부석(浮石)	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE(polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 3.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(30 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
550	한약	해분 (海粉) Notarchi Leachii Ovum / 홍해분(紅海粉)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
551	한약	해삼 (海參) Stichopus / 자삼(刺參), Sea cucumber	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
552	한약	해송자 (海松子) Pini Koraiensis Semen / 송자인(松子仁)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘잣’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
553	한약	해인초 (海人草) Digenea / Digenea	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
554	한약	해조 (海藻) Sargassum	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
555	한약	해풍등 (海風藤) Piperis Kadsurae Caulis	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
556	한약	해표초 (海螵蛸) Sepiae Endoconcha / 오적골(烏賊骨)	없음	없음	없음	대한약전외 생약규격집
557	한약	향부자가루 Pulvis Cyperi Rhizomatis / Cyperus Rhizome Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.7 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
558	한약	향유 (香薷) Elsholtziae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
559	한약	현정석 (玄精石) Glauberitum / 음정석(陰精石)	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 여과지로 여과하고 물 5mL씩으로 2회 씻어 여과지로 여과한다. 여액을 모두 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2mL 및 물을 넣어 50mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 2.0mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(중금속 20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
560	한약	현초가루 Pulvis Geranii Herbae / Geranium Herb Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔도설판(α,β-엔도설판및엔도설판설페이트의합) 0.2 ppm 이하 바)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
561	한약	혈갈 (血竭) Draconis Sanguis	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
562	한약	호도 (胡桃) Juglandis Semen / 핵도(核挑)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘호두’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
563	한약	호동루 (胡桐淚) ResinaPopuli / 호동진(胡桐津),호동감(胡桐鹼)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
564	한약	호로파 (胡蘆巴) Trigonellae Semen / 호파(胡巴)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
565	한약	호박 (琥珀) Succinum	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
566	한약	호이초 (虎耳草) Saxifragae Herba	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	없음	대한약전외 생약규격집
567	한약	호장근 (虎杖根) Polygoni Cuspidati Rhizoma et Radix / 고장(苦杖)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
568	한약	호황련 (胡黃蓮) Picrorhizae Rhizoma / 호련(胡蓮)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
569	한약	호프 (忽布) Humuli Strobilus / 홉, Hops	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘호프’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
570	한약	홍화자 (紅花子) Carthami Fructus / Carthamus Tinctorius Fruit	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하 바)메티람 0.3 ppm 이하 사)비펜스린 0.1 ppm 이하 아)아세타미프리드 0.1 ppm 이하 자)이미다클로프리드 0.1 ppm 이하 차)이민옥타딘 0.1 ppm 이하 카)티람 0.1 ppm 이하 타)펜디메탈린 0.1 ppm 이하 파)피메트로진 0.05 ppm 이하 하)펜피록시메이트 0.2 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
571	한약	화피 (樺皮) Betulae Cortex	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'- DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
572	한약	활석 (滑石) Talcum	없음	3)납 이 약의 가루 10.0g을 달아 0.5 mol/L 염산시액 50 mL를 천천히 저으면서 넣고 환류냉각기를 달아 30 분 간 수욕에서 가열한다. 식힌 다음 용액을 비커에 옮기고 가만히 둔다. 가라앉은 침전물은 가능한 그대로 두고 위의 맑은 액을 여과하고 열탕 10mL 씩으로 비커와 침전물을 3 회 세척하여 여과하고 열탕 15 mL로 여과지를 세척한다. 여액을 식히고 물을 넣어 100mL로 하여 검액으로 한다. 따로 납표준액 5.0mL, 7.5mL, 10.0mL 및 12.5mL를 각각 미리 0.5 mol/L 염산시액 50mL를 넣은 용량플라스크에 넣고 물을 넣어 100mL로 하여 표준액으로 한다. 검액 및 표준액을 가지고 다음의 조건으로 원자흡광광도법의 검량선법에 따라 시험하여 검액 중 납의 함량을 구할 때 0.001 % 이하이다. 사용기체: 가연성기체 아세틸렌 지연성기체 공기 램프:납중공음극램프 파장 : 217.0 nm 4) 알루미늄 [과염소산염과 중금속의 혼합은 폭발성이 있으므로 조작에 주의한다.] 이 약의 가루 0.5 g을 폴리테트라플루오로에틸렌접시에 가지고 염산 5 mL, 질산(무연) 5mL 및 과염소산 5mL를 넣고 천천히 저은 다음 불화수소산 35mL를 넣고 잔류량이 약 0.5mL가 될 때까지 천천히 증발건고한다. 잔류물에 염산 5mL를 넣고 시계접시로 덮어 가열하여 녹인 다음 식힌다. 이 액을 50mL 용량플라스크로 옮기고 폴리테트라플루오로에틸렌접시와 시계접시를 물로 씻어 세액을 모두 합하고 물을 넣어 50mL로 한다. 이 액 5mL를 가지고 염화세슘시액 10 mL 및 염산 10mL를 넣고 물을 넣어 100 mL로 하여 검액으로 한다. 따로 염화알루미늄 8.947 g을 달아 물을 넣어 1 L로 한다. 쓰기 직전 이 액 10 mL를 가지고 물을 넣어 100 mL로 하여 알루미늄표준원액으로 한다. 이 액 1mL는 알루미늄 100 μg을 함유한다. 알루미늄표준원액 5.0mL, 10.0 mL, 15.0mL 및 20.0 mL를 각각 미리 염산 10mL 및 염화세슘시액 10mL를 넣은 용량플라스크에 넣고 물을 넣어 100mL로 하여 표준액으로 한다. 검액 및 표준액을 가지고 다음의 조건으로 원자흡광광도법의 검량선법에 따라 시험하여 검액 중 알루미늄의 함량을 구할 때 2.0 % 이하 이다. 사용기체:가연성기체 아세틸렌 지연성기체 아산화질소 램프:알루미늄중공음극램프 파장 : 309.3 nm ※ 염화세슘시액 : 염화세슘 2.53 g에 물을 넣어 100 mL로 한다. 5) 철 이 약의 가루 10.0 g을 달아 0.5 mol/L 염산시액 50 mL를 천천히 저으면서 넣고 환류냉각기를 달아 30 분 간 수욕에서 가열한다. 식힌 다음 용액을 비커에 옮기고 가만히 둔다. 가라앉은 침전물은 가능한 그대로 두고 위의 맑은 액을 여과하고 열탕 10 mL 씩으로 비커와 침전물을 3 회 세척하여 여과하고 열탕 15 mL로 여과지를 세척한다. 여액을 식히고 물을 넣어 100 mL로 한다. 이 액 2.5 mL를 가지고 0.5 mol/L 염산시액 50 mL를 넣고 물을 넣어 100 mL로 하여 검액으로 한다. 따로 염화철(Ⅱ) 4.840 g을 염산용액(150 → 1000)에 녹여 이 액 1 mL 중 철(Fe) 250 μg을 함유하도록 하여 철 표준원액으로 한다. 쓸 때 만든다. 철 표준원액 2.0 mL, 2.5 mL, 3.0 mL, 4.0 mL를 각각 미리 0.5 mol/L 염산시액 50 mL를 넣은 용량플라스크에 넣고 물을 넣어 100 mL로 하여 표준액으로 한다. 검액 및 표준액을 가지고 다음의 조건으로 원자흡광광도법의 검량선법에 따라 시험하여 검액 중 철의 함량을 구할 때 0.25 % 이하이다. 사용기체 : 가연성기체 아세틸렌 지연성기체 공기 램프:철중공음극램프 파장 : 248.3 nm 칼슘 [과염소산염과 중금속의 혼합은 폭발성이 있으므로 조작에 주의한다.] 이 약의 가루 0.5 g을 폴리테트라플루오로에틸렌접시에 가지고 염산 5 mL, 질산(무연) 5 mL 및 과염소산 5 mL를 넣고 천천히 저은 다음 불화수소산 35 mL를 넣고 잔류량이 약 0.5 mL가 될 때까지 천천히 증발건고한다. 잔류물에 염산 5 mL를 넣고 시계접시로 덮어 가열하여 녹인 다음 식힌다. 이 액을 50 mL 용량플라스크로 옮기고 폴리테트라플루오로에틸렌접시와 시계접시를 물로 씻어 세액을 모두 합하고 물을 넣어 50 mL로 한다. 이 액 5.0 mL를 가지고 염산 10 mL 및 염화란탄시액 10 mL를 넣고 물을 넣어 100 mL로 하여 검액으로 한다. 따로 염화칼슘이수화물 3.67 g을 가지고 묽은염산을 넣어 녹여 1 L로 한다. 쓰기 직전 이 액 10 mL를 가지고 물을 넣어 100 mL로 하여 칼슘표준원액으로 한다. 이 액 1 mL는 칼슘 100 μg을 함유한다. 칼슘표준원액 1.0 mL, 2.0 mL, 3.0 mL 및 4.0 mL를 각각 미리 염산 10 mL 및 염화란탄시액 10 mL를 넣은 용량플라스크에 넣고 물을 넣어 100 mL로 하여 표준액으로 한다. 검액 및 표준액을 가지고 다음의 조건으로 원자흡광광도법의 검량선법에 따라 시험하여 검액 중 칼슘의 함량을 구할 때 0.9 % 이하이다. 사용기체 : 가연성기체 아세틸렌 지연성기체 아산화질소 램프: 칼슘중공음극램프 파장 : 422.7 nm ※ 염화란탄시액 : 산화란탄 5.9 g에 염산 10 mL를 천천히 넣고 가열한다. 식힌 다음 물을 넣어 100 mL로 한다. 7) 비소 이 약의 가루 0.5 g에 묽은황산 5 mL를 넣고 잘 흔들어 섞으면서 끓을 때까지 약한 열로 가열하고 빨리 식힌 다음 여과하고 처음에 묽은황산 5 mL, 다음에 물 10 mL로 씻고 여액 및 씻은 액을 합하여 수욕에서 증발하여 5 mL로 한다. 이것을 검액으로 하여 시험한다 (4 ppm 이하). 8) 석면 가) 또는 나)의 방법으로 시험할 때 석면이 확인되지 않는다. 만일 가) 또는 나)에서 양성으로 판정되면 추가로 다)의 방법으로 시험할 때 석면이 검출되지 않는다. 가) 이 약의 가루를 가지고 적외부스펙트럼측정법의 브롬화칼륨정제법에 따라 측정할 때 파수 757～759 ㎝-1 및 600～650 ㎝-1의 흡수를 확인한다. 파수 600 ～650 ㎝-1 범위에서 흡수피크 또는 흡수견이 있으면 사문석계 백석면의 흡수피크일 가능성이 있다. 또한 파수 757～759 ㎝-1 에서 흡수피크가 있는 경우에는 850℃에서 30 분 이상 강열하고 식힌 다음 다시 적외부스펙트럼을 측정하여 파수 757～ 759 ㎝-1에서 각섬석계 석면 중 트레모라이트를 나타내는 흡수피크를 확인한다. 나) 이 약의 가루를 분말 X-선 회절장치 홀더의 충전부에 충전 성형하여 분말 X-선 회절측정법으로 시험한다. 회절각 2θ가 10.4 ～ 10.6 °의 회절피크(각섬석계 석면) 및 24.2 ∼ 24.4 ° 와 12.0～12.2 ° 의 회절피크를 확인한다(사문석계 백석면) 조작조건 X선 광원 : Cu Kα 모노크로미터 관전류 및 관전압 : 24～30 mA, 40 kV 입사각 : 1 ° 측정각 : 0.2 ° 주사속도 : 0.1 °/분 주사범위(회절각 2θ) : 10 ～ 13 °, 24 ～ 26 ° 다) 이 약의 가루를 광학현미경으로 관찰할 때 섬유 길이와 폭의 비율은 20 : 1～100 : 1 범위 내에 있거나 또는 섬유 길이가 5 μm 보다 긴 경우에는 길이와 폭의 비율이 100 : 1 이상이고, 더 얇은 섬유로 쪼개질 수 있으며, 다음 석면의 특징 중 2 가지 이상을 나타내는 경우 석면이 있는 것으로 확인한다. 석면의 특징은 ① 섬유묶음 안에 평행한 섬유질들이 있을 경우, ② 섬유묶음 중 닳거나 해진 끝이 존재할 경우, ③ 가는 바늘 형태의 섬유들이 존재할 경우, ④ 각각의 섬유들이 헝클어진 덩어리 형태의 뒤틀림을 나타낼 경우이다.	없음	대한약전외 생약규격집
573	한약	황금가루 Pulvis ScutellariaeRadicis / Scutellaria Root Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
574	한약	황련가루 Pulvis Coptidis Rhizomatis / Coptis Rhizome Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 1.0 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
575	한약	황매목 (黃梅木) Linderae Ramulus	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
576	한약	황백가루 Pulvis Phellodendri Corticis / Phellodendron Bark Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
577	한약	후추 (胡椒) Piperis Nigri Fructus / Black pepper	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
578	한약	후추가루 Pulvis Piperis Nigri Fructus / Black Pepper Powder	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
579	한약	훤초근 (萱草根) Hemerocallidis Radix et Rhizoma / 황화채근(黃花菜根)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
580	한약	흑두 (黑豆) Glycine Semen Nigra / 흑대두(黑大豆),오두(烏豆)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘두류’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
581	한약	흑사당 (黑砂糖) Saccharum Nigrum / 적사당(赤砂糖), Brown sugar	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
582	한약	흑지마 (黑脂麻) Sesami Semen Nigra / 흑호마(黑胡麻)	이 약을 가지고 식품의약품안전처 고시 “식품의 기준 및 규격” 중 [별표 4] 농산물의 농약 잔류허용기준의 ‘참깨’에 따른다.	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집	식의약공용
583	한약	희렴 (豨薟) Siegesbeckiae Herba / 희첨	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	30 ppm 이하	대한약전외 생약규격집
584	한약	감초밀자 (甘草蜜炙) Glycyrrhizae Radix Preparata cum Mel	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
585	한약	감초초 (甘草炒) Glycyrrhizae Radix Preparata / 초감초(炒甘草)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
586	한약	건강초탄 (乾薑炒炭) Zingiberis Rhizoma Carbonisatum / 건강탄(乾薑炭)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
587	한약	대황주증 (大黃酒蒸) Rhei Rhizoma Preparatacum Vinum / 주대황(酒大黃)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
588	한약	대황초자 (大黃醋炙) Rhei Rhizoma Preparatacum Acetum / 초대황(醋大黃)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
589	한약	대황초탄 (大黃炒炭) Rhei Rhizoma Carbonisatum / 대황탄(大黃炭)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
590	한약	두충강자 (杜仲薑炙) EucommiaeCortex Preparatacum Zingiberis Rhizoma Crudus / 강두충(薑杜仲)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
591	한약	두충염자 (杜仲鹽炙) Eucommiae Cortex Preparatacum Sal / 염두충(鹽杜仲)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
592	한약	두충초탄 (杜仲炒炭) EucommiaeCortex Carbonisatum / 두충탄(杜仲炭)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
593	한약	반하생강백반제 (半夏生薑白礬製) Pinelliae Tubercum Zingiberis Rhizoma Crudus et Alumen / 강자반하(薑炙半夏),강반하(薑半夏)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
594	한약	보골지염자 (補骨脂鹽炙) Psoraleae Semen Preparatacum Sal / 염자보골지(鹽炙補骨脂),염초보골지(鹽炒補骨脂)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
595	한약	오수유감초자 (吳茱萸甘草煮) Evodiae Fructus Preparatacum Glycyrrhizae Radix / 제오수유(製吳茱萸)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
596	한약	오수유염자 (吳茱萸鹽炙) Evodiae Fructus Preparatacum Sal / 염오수유(鹽吳茱萸)	가)총디디티(p,p'-DDD, p,p'-DDE,o,p'-DDT 및 p,p'-DDT의 합) 0.1 ppm 이하 나)디엘드린 0.01ppm 이하 다)총비에이치씨(α,β,γ및δ-BHC의합) 0.2 ppm 이하 라)알드린 0.01 ppm 이하 마)엔드린 0.01 ppm 이하	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
597	한약	원지감초자 (遠志甘草煮) Polygalae Radix Preparatacum Glycyrrhizae Radix / 제원지(製遠志)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
598	한약	원지밀자 (遠志蜜炙) Polygalae Radix Preparatacum Mel / 밀원지(蜜遠志)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
599	한약	자석단쉬 (磁石煅淬) Magenetitum Preparatum / 단쉬자석(煅淬磁石)	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE(polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 3.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(30 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
600	한약	자석영단쉬 (紫石英煅淬) Fluoritum Preparatum / Fluoritecalcinated	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE(polytetra fluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 3.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(30 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
601	한약	적석지단쉬 (赤石脂煅淬) HalloysitumRubrum Preparatum / 단쉬적석지(煅淬赤石脂)	없음	중금속 이 약의 가루(미세말) 1.0 g을 달아 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 수욕에서 가열하여 끓이고 식힌 다음 0.45 μm PTFE (polytetrafluoroethylene, hydrophilic ) syringe(all plastic) filter로 여과한다. 여액을 네슬러관에 가지고 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 물 50 mL를 넣고 약 20 mL가 될 때까지 끓이고 식힌 다음 네슬러관에 가지고 납표준액 2.0 mL, 묽은아세트산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 2 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
602	한약	주사수비 (朱砂水飛) Pulvis Cinnabaris Preparata / 수비주사(水飛朱砂)	없음	가)비소 다)의 여액 5 mL를 검액으로 하여 비소시험법에 따라 시험한다. 비교액에는 비소표준액 1.0 mL를 넣는다 (2 ppm 이하). 나)수은 이 약 10.0 g을 달아 유발에 넣은 다음 물 20 mL를 넣고 유봉으로 15 분간 연마하는 방법으로 가루로 하여 곧 여과지로 여과한 다음 차광한 데시케이터(실리카겔)에서 48 시간 건조한다. 건조물 1.0 g을 달아 물 10 mL를 넣고 10 분간 잘 흔들어 섞은 다음 곧 원심분리하여 위의 맑은 액을 가지고 0.45 μm PTFE (polytetrafluoroethylene, hydrophilic) syringe(all plastic) filter로 곧 여과한다. 여액에 과망간산칼륨용액(3 → 50) 1 mL 및 물 30 mL를 넣고 정제염산을 천천히 넣어 중화하고 다시 희석시킨 황산(1→ 2) 5 mL를 넣고 여기에 이산화망간의 침전이 없어질 때까지 염산히드록실아민용액(1 → 5)을 넣은 다음 물을 넣어 정확하게 100 mL로 하여 검액으로 한다. 검액을 가지고 원자흡광광도법(냉증기방식)에 따라 시험한다. 검액을 원자흡광분석장치의 검수병에 넣고 염화제일석․황산시액 10 mL를 넣어 곧 원자흡광분석장치를 연결하고 공기를 순환시켜 파장 253.7 nm에서 기록계의 지시가 급속히 상승하여 일정한 값을 나타낼 때의 흡광도를 측정하여 AT로 한다. 따로 수은대조액 2.0 mL를 가지고 과망간산칼륨용액(3 → 50) 1 mL, 물 30 mL 및 검액의 조제에 사용한 양의 정제염산을 넣어 검액과 같은 방법으로 조작하여 만든 액에서 얻은 흡광도를 As로 할 때 AT는 As보다 크지 않다 수은대조액 : 염화수은(II)을 데시케이터(실리카겔)에서 6 시간 건조하여 13.5 mg을 정확하게 달아 묽은질산 10 mL 및 물을 넣어 녹여 정확하게 1000 mL로 한다. 이 액 1.0 mL를 정확하게 가지고 묽은질산 0.1 mL 및 물을 넣어 정확하게 10 mL로 한다. 쓸 때 만든다 (2 ppm 이하). 다)중금속 이 약의 가루(세말) 2.0 g을 달아 물 20 mL를 넣고 10 분간 잘 흔들어 섞은 다음 곧 원심분리하여 위의 맑은 액을 가지고 0.45 μm 친수성폴리테트라플루오로에틸렌(PTFE; polytetrafluoroethylene, hydrophilic) 실린지필터로 곧 여과한다. 여액 10 mL를 네슬러관에 가지고 염산 2 방울 및 물을 넣어 25 mL로 하여 검액으로 한다. 비교액은 납표준액 2.0 mL를 네슬러관에 가지고 염산 2 방울 및 물을 넣어 25 mL로 한다. 검액과 비교액에 각각 황화나트륨시액 1 방울을 넣어 5 분 후에 흰색 배경으로 하여 위에서 관찰할 때 비교액보다 진하지 않다(20 ppm 이하).	없음	대한약전외 생약규격집
603	한약	지유초탄 (地楡炒炭) Sanguisorbae Radix Carbonisatum / 지유탄(地楡炭)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
604	한약	초오제 (草烏製) Aconiti Ciliare Tuber Preparata / 제초오(製草烏)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
605	한약	파극천감초자 (巴戟天甘草煮) Morindae Radix Preparatumcum Glycyrrhizae Radix / 제파극(製巴戟)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
606	한약	파극천염자 (巴戟天鹽炙) Morindae Radix Preparatacum Sal / 염파극(鹽巴戟)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
607	한약	파극천주자 (巴戟天酒炙) Morindae Radix Preparatacum Vinum / 주파극(酒巴戟)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
608	한약	형개초탄 (荊芥炒炭) Schizonepetae Spica Carbonisatum / 형개탄(荊芥炭)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
609	한약	황련주자 (黃連酒炙) Coptidis Rhizoma Preparatacum Vinum / 주황련(酒黃連)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 1.0 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
610	한약	황백염자 (黃柏鹽炙) Phellodendri Cortex Preparatacum Sal / 염황백(鹽黃柏)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집
611	한약	희렴주증 (豨薟酒蒸) Siegesbeckiae Herba Preparatacum Vinum / 주희렴(酒豨薟)	없음	가)납 5 ppm 이하 나)비소 3 ppm 이하 다)수은 0.2 ppm 이하 라)카드뮴 0.3 ppm 이하	없음	대한약전외 생약규격집

나. 제외국의 유해물질 관리현황

한국, 유럽연합, 일본, 미국의 한약재에 대한 위해물질의 기준을 비교하여 살펴보면, 한약(생약)에 대하여는 한국은 한약(생약)의 거의 모든 품목에 대해 중금속, 잔류농약, 이산화황을 별도로 설정하고 있으나  중국, 일본, 미국, 유럽 등에서는 오랜 경험을 통해 위해물질의 오염이 우려되는 소수의 품목에 대해서만 중금속, 잔류농약, 이산화황 잔류허용기준이 설정되어 있으며, 각국 약전 통칙의 일반적 기준으로 관리하고 있다.

<표 8> 세계각국의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황

구분		한국	중국	일본	미국	유럽	WHO
중금속	H & HM	○	△	○	X	○	○
	HP & HMP	○	△	○	△	△	○
잔류농약	H & HM	○	△	○	○	○	○
	HP & HMP	○	△	○	△	△	○
이산화황	H & HM	○	△	X	X	X	X
	HP & HMP	X	X	X	X	X	X

◯ : Be applicable, Ｘ : Not applicable, ⧍ : Determined according to the detailed requirements.

H : herb, HM : Herbal Material, HMP : herbal medicinal products, HP : herb preparations,

US: United State

1) 중국

중화인민공화국 약전 통칙에서는 사용 금지된 농약을 33종으로 규정하고 있으며, 의약품 각조에서는 이에 대해 각 생약별 기준을 명시하고 있지 않다.

사용금지 농약은 토양 등에 잔존하고 있을 수 있으나, 금지된 농약으로 국가차원에서 모니터링으로 하고 있다. 현재 중화인민공화국약전(2020판)에는 총 616품목의 한약재가 수재되어 있으며, 수재된 한약재 중 잔류농약은 5품목, 중금속은 39품목, 이산화황은 10품목이 의약품 각조에 설정되어 있다.

<표 9> 중국의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황

구분	전체 품목수	잔류농약	중금속	이산화황
중화인민공화국약전	616	5	39	10

① 잔류농약

중국의 중화인민공화국약전 2020 (中华人民共和国药典 2020年版) 제4부 약재 및 음편 확인에 대한 통칙 (0212)에 따르면 개별 잔류농약 기준이 있는 한약재는 5품목이 있다.

<표 10> 중국 공정서에 수재된 한약재 중 잔류농약 기준이 있는 한약재

No	한약재명	잔류농약
1	인삼 人参 Renshen GINSENG RADIX ET RHIZOMA	기타 유기염소농약 잔류량 : 가스크로마토그래피에 따라 측정(통칙 0521) 1)펜타클로로니트로벤젠은 0.1mg/kg미만 2)헥사클로로벤젠은 0.1mg/kg미만 3)헵타클로르(헵타클로르와 헵타클로르에폭시의 합)는 0.05mg/kg미만 4)클로르단(시스-클로르단,트랜스클로르단, 옥시클로르단의 합) 0.1mg/kg미만
2	감초, 甘草 Gancao GLYCYRRHIZAE RADIX ET RHIZOMA	기타 유기염소농약 잔류량 : 농약잔류량측정법 (통칙 2341 유기염소농약 잔류량측정-제1법)에 따라 측정. 1)pentachloronitrobenzene을 함유하는 것은0.1mg/kg미만
3	서양삼, 西洋参 Xiyangshen PANACIS QUINQUEFOLII RADIX	기타 유기염소농약 잔류량 : 가스크로마토그래피(통칙0521)로측정. 1)펜타클로로니트로벤젠은 0.1mg/kg미만. 2)헥사클로로벤젠은 0.1mg/kg미만 3)헵타클로르(헵타클로르와 헵타클로르에폭시의 합)는 0.05mg/kg미만. 4)클로르단(시스-클로르단,trans-chlordane및oxychlordane의 합)은 0.1mg/kg미만
4	홍삼, 红参 Hongshen GINSENG RADIX ET RHIZOMA RUBRA	기타 유기염소농약 잔류량 : 가스크로마토그래피 (통칙 0521)로 측정. 1)펜타클로로니트로벤젠 0.1mg/kg미만 2)헵타클로르 (헵타클로르, 에폭시7염소의 합)은0.05mg/kg 미만 3)Chlordane(cis-chlordane,trans-chlordane 및 옥시클로르단의 합)은 0.1mg/kg미만.
5	황기, 黄苠 Huangqi ASTRAGALI RADIX	기타 유기염소계 농약의 잔류량 : 잔류농약측정법(통칙 2341 유기염소농약의 잔류량 측정법 제1법)측정. 1)펜타클로로니트로벤젠은 0.1mg/kg미만

중국의 약재 및 음편(식물류)에서 농약검출불가(정량한계 이하)인 금지된 살충제는 다음과 같다.

<표 11> 중국의 금지된 살충제

금지된 살충제
번호	농약명칭	잔류물	정량한계 (mg/kg)
1	Methamidophos	Methamidophos	0.05
2	Parathion-methyl	Parathion-methyl	0.02
3	Parathion	Parathion	0.02
4	Monocrotophos	Monocrotophos	0.03
5	phosphamidon	phosphamidon	0.05
6	BHC	α-BHC, β-BHC, γ-δ-BHC의 합, BHC로 표시	0.1
7	DDT	4,4'-DDT, 2,4'-DDT, 4,4'-DDE, 4,4'-DDD의 합계, DDT로 표시	0.1
8	chlordimeform	chlordimeform	0.2
9	Nitrofen	Nitrofen	0.05
10	Aldrin	Aldrin	0.05
11	Dieldrin	Dieldrin	0.05
12	fenamiphos	fenamiphos와 그것의 oxygen analogue(sulfone,sulfoxide)의 합, fenamiphos로 표시	0.02
13	fonofos	fonofos	0.02
14	cadusafosos	cadusafosos	0.02
15	coumaphos	coumaphos	0.05
16	sulfotep	sulfotep	0.02
17	terbuthion	terbuthion과 그것의 oxygen analogue (sulfone,sulfoxide)의 합, terbuthion으로 표시	0.02
18	chlorsulfuron	chlorsulfuron	0.05
19	ethametsulfuron	ethametsulfuron	0.05
20	metsulfuron－methyl	metsulfuron－methyl	0.05
21	phorate	phorate와 그것의 oxygen analogue(sulfone, sulfoxide)의 합, phorate로 표시	0.02
22	isofenphos-methyl	isofenphos-methyl	0.02
23	demeton	〇-이성질체와 S 이성질체의 합, demeton으로 표시	0.02
24	Carbofuran	Carbofuran과 3-hydroxycarbofuran의 합, Carbofuran으로 표시	0.05
25	aldicarb	aldicarb와 그것의 oxygen analogue(sulfone,sulfoxide)의 합, aldicarb로 표시	0.1
26	ethoprophos	ethoprophos	0.02
27	isazofos	isazofos	0.01
28	isocarbophos	isocarbophos	0.05
29	endosulfan	α-endosulfan, β-endosulfan 및 endosulfansulfate의 합계, endosulfan으로 표시	0.05
30	fipronil	fipronil, 피프로닐설폰 및 피프로닐설폭사이드의 합, fipronil로 표시	0.02
31	dicofol	〇,P'-이성체와 P,P'-이성체의 합, dicofol로 표시	0.2
32	phosfolan	phosfolan	0.03
33	phosfolan-methyl	phosfolan-methyl	0.03

② 중금속

중화인민공화국약전(2020판)에는 총 616품목의 한약재가 수재되어 있으며, 중금속은 39품목이 의약품 각조에 설정되어 있다.

<표 12> 중국의 중금속 기준

No	한약재명	중금속
1	人参 Renshen GINSENG RADIX ET RHIZOMA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
2	三七 Sanqi NOTOGINSENG RADIX ET RHIZOMA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소 측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
3	山荣萸 Shanzhuyu CORNI FRUCTUS	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마 질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
4	山橙 Shanzha CRATAEGI FRUCTUS	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
5	丹参 Danshen SALVIAEMILTIORRHIZAE RADIX ET RHIZOMA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
6	水蛭 Shuizhi HIRUDO	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납10mg/kg미만 2)카드륨1mg/kg미만 3)비소5mg/kg미만 4)수은1mg/kg미만 [확인](pH, 중금속 및 유해원소 Aspergillusflavus 독소)약재와 동일
7	甘草 Gancao GLYCYRRHIZAE RADIX ET RHIZOMA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
8	石膏 Shigao GYPSUM FIBROSUM	중금속:이 제품8g에 빙초산4ml와 물96ml를 넣고 10분간 끓여서 차갑게 하고 물을 원래의 부피에 추가하고 여과합니다. 여액25ml를 취하여 법령(통칙0821제1법)에 따라 확인하고 중금속 함량은10mg/kg미만. 비소: 본제품 1g을 취하여 염산5ml를 넣고 물을 23ml에 넣고 가열하여 녹이고 식힌 다음 법령(통칙0822제2법)에 따라 확인하고 비소함량은2mg/kg미만
9	锻石膏 Duanshigao GYPSUMUSTUM	중금속 : 석고항의 방법에 따라 검사 10mg/kg 미만
10	白芍 Baishao PAEONIAE RADIX ALBA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
11	白芷 Baizhi ANGELICAE DAHURICAE RADIX	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
12	白矶 Baifan ALUMEN	중금속 : 본 제품 lg를 취하여 묽은 초산 2ml와 물을 적당량 넣어 25ml에 녹인 후 법령 (통칙 0821 제1법)에 따라 검사하고 중금속 함량은 20mg/kg미만
13	冬虫夏草 Dongchongxiacao CORDYCEPS	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
14	玄明粉 Xuanmingfen NATRII SULFAS EXSICCATUS	중금속 : 본 제품 1.0g에 묽은 초산 2ml와 물을 적당량 넣어 녹여 25ml로하고 법령 (통칙 0821 제1법)에 따라 검사하고 중금속 함량은 20mg/kg 미만
15	地龙 Dilong PHERETIMA	중금속: 본 제품 1.0g를 취하여 법규(통칙0821,제2법)에 따라 검사 30mg/kg미만.
16	芒硝 Mangxiao NATRII SULFAS	중금속:본 제품2.0g에 묽은초산시액 2ml를 가하여 적당량의 물에 녹여 25ml로 하고 법령(통칙0821제1법)에 따라 검사: 10mg/kg미만 비소:본 제품 0.20g에 물23ml를 넣어 녹이고 염산5ml를 넣고, 법령에 따라 검사(통칙0822):비소는 10mg/kg미만
17	西瓜霜 Xiguashuang MIRABILITUM PRAEPARATUM	중금속: 본제품 1.0g을 취하여 법령 (통칙0821제2법)에 따라 검사하고 중금속 함량은 10mg/kg미만 비소:본제품0.20g에 물23ml를 가하여 녹이고 염산 5ml를 가하여 법령(통칙0822제1법)에 따라 검사하고, 비소는10mg/kg미만
18	西洋参 Xiyangshen PANACIS QUINQUEFOLII RADIX	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
19	当归 Danggui ANGELICAE SINENSIS RADIX	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
20	冰片（合成龙脑） Bingpian BORNEOLUM SYNTHETICUM	중금속: 본 제품 2g에 에탄올 23ml를 가하여 녹이고 묽은 초산 2ml를 가하여 법령 (통칙 0821 제1법)에 따라 검사 : 5mg/kg미만
21	牡蛎 Muli OSTREAE CONCHA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
22	龟甲胶 Guijiajiao TESTUDINIS CARAPACIS ET PLASTRI COLLA	중금속: 발화잔류물을 취하고(통칙0841), 통칙(0821제2법)에 따라 시험. 30mg/kg미만.
23	阿胶 Ejiao ASINI CORII COLLA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
24	昆布 Kunbu LAMINARIAE THALLUS ECKLONIAE THALLUS	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴4mg/kg미만 3)수은0.1mg/kg미만 4)구리20mg/kg미만
25	金银花 Jinyinhua LONICERAE JAPONICAE FLOS	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
26	珍珠 Zhenzhu MARGARITA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소 측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
27	枙子 Zhizi GARDENIAE FRUCTUS	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
28	柯杞子 Gouqizi LYCII FRUCTUS	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
29	桃仁 Taoren PERSICAE SEMEN	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
30	海嫖捎 HaipiaoXiao SEPIAE ENDOCONCHA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴5mg/kg미만 3)비소10mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
31	海藻 Haizao SARGASSUM	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴4mg/kg미만 3)수은0.1mg/kg미만 4)구리20mg/kg미만
32	黄苠 Huangqi ASTRAGALI RADIX	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
33	黄精 HuangJing POLYGONATI RHIZOMA	납, 카드뮴, 비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
34	鹿角胶 Lujiaojiao CERVI CORNUS COLLA	중금속: 총회분항의 잔사를 취하여, 법령(통칙0821제2법)에 따라 검사:30mg/kg미만 비소: 본제품 1g을 취하여 수산화칼슘1g을 넣고 섞어 물을 조금넣고 골고루 저어 건조시킨후 먼저 작은 불로 태워 탄화시킨 다음 500~600°C에서 완전히 태운후 식힌다. 염산5ml와 물2ml를 넣고 법령(통칙0822)에 따라 검사:2mg/kg미만
35	葛根 Gegen PUERARIAE LOBATAE RADIX	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
36	蛤壳 Geqiao MERETRICIS CONCHA CYCLINAE CONCHA	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법， 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
37	滑石粉 Huashifen TALCI PUL VIS	중금속 : 본 제품 5g을 정확히 취해 삼각플라스크에 넣고 0.5mol/L 염산 용액 25ml를 넣고 잘 흔들어 잘 흔들어 수조에 넣고 30분간 가열 환류 한 후 식힌 다음 여과한다. 중속 여과지로 여액을 100ml에 넣고 병에 담긴 용기와 찌꺼기를 25ml의 뜨거운 물로 씻고 여과 한 다음 용량 병에 넣고 식힌 다음 표시까지 물을 넣는다. 흔들어 시험 용액으로 사용한다. 시험액 5.0ml를 취하여 25ml Nessler 비색관에 넣고 아세테이트완충액(pH3.5) 2ml를 넣고 물을 넣어 표시까지 희석한 후 법령(통칙0821제1법)에 따라 검사 40mg/kg미만 비소: 중금속 항목의 시험용액 20ml를 취하여 염산 5ml를 가하여 법령(통칙0822제1법)에 따라 검사: 비소2mg/kg미만.
38	蜂胶 Fengjiao PROPOLIS	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납8mg/kg미만
39	酸枣仁 Suanzaoren ZIZIPHI SPINOSAE SEMEN	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만

③ 이산화황

중화인민공화국약전(2020판)에는 총 616품목의 한약재가 수재되어 있으며, 이산화황은 10품목이 의약품 각조에 설정되어 있다.

④ 각 생약별 기준

중국의 중화인민공화국약전 2020 (中华人民共和国药典 2020年版)에 수재된 생약의 잔류농약, 중금속, 이산화황에 대한 검사기준 및 방법은 다음과 같다.

No	구분	한약재명	잔류농약	중금속	이산화황
1	한약	一枝黄花 Yizhihuanghua SOLIDAGINIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
2	한약	丁公藤 Dinggongteng ERYCIBES CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
3	한약	丁香 Dingxiang CARYOPHYLLI FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
4	한약	八角苞香 Bajiaohu1x1ang ANISISTELLATI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
5	한약	人工牛黄 Rengong Niuhuang BOVIS CALCULUS ARTIFACTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
6	한약	人参 Renshen GINSENG RADIX ET RHIZOMA	기타 유기염소농약잔류량:가스크로마토그래피에 따라 측정 (통칙0521) 1)펜타클로로니트로벤젠은 0.1mg/kg 미만 2)헥사클로로벤젠은0.1mg/kg미만 3)헵타클로르(헵타클로르와 헵타클로르에폭시의 합)는0.05mg/kg미만 4)클로르단(시스-클로르단, 트랜스클로르단, 옥시클로르단의합) 0.1mg/kg미만	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
7	한약	人参叶 Renshenye GINSENG FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
8	한약	儿茶 Ercha CATECHU	Ｘ	Ｘ	Ｘ
9	한약	九里香 Jiulixiang MURRAYAE FOLIUM ET CACUMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
10	한약	九香虫 Jiuxiangchong ASPONGOPUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
11	한약	刀豆 Daodou CANAVALIAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
12	한약	三七 Sanqi NOTOGINSENG RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙 2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
13	한약	三白草 Sanbaicao SAURURI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
14	한약	三棱 Sanleng SPARGANII RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
15	한약	三颗针 Sankezhen BERBERIDIS RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
16	한약	干姜 Ganjiang ZINGIBERIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
17	한약	炮姜 Paojiang ZINGIBERIS RHIZOMA PRAEPARATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
18	한약	干漆 Ganqi TOXICODENDRIRESINA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
19	한약	土木香 Tumux1ang INULAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
20	한약	土贝母 Tubeimu BOLBOSTEMMATIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
21	한약	土荆皮 Tujingpi PSEUDOLARICIS CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
22	한약	土获笭 Tufuling SMILACISGLABRAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
23	한약	土鳖虫（腐虫） Tubiechong EUPOLYPHAGA STELEOPHAGA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
24	한약	大叶紫珠 Dayezizhu CALLICARPAE MACROPHYLLAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
25	한약	大血藤 Daxueteng SARGENTODOXAE CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
26	한약	大豆黄卷 Dadouhuangjuan SOJAE SEMEN GERMINATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
27	한약	大皂角 DOZOOJIOO GLEDITSIAE SINENSIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
28	한약	大青叶 Daqingye ISATIDIS FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
29	한약	大青盐 Daqingyan HALITUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
30	한약	大枣 Dazao JUJUBAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
31	한약	大黄 Dahuang RHEI RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
32	한약	大蒜 Dasuan ALLIISATIVI BULBUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
33	한약	大蓟 Daji CIRSIIJAPONICI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
34	한약	大蓟炭 Dajitan CIRSIIJAPONICI HERBA CARBONISATA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
35	한약	大腹皮 Dafupi ARECAE PERICARPIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
36	한약	山麦冬 Shanmaidong LIRIOPES RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
37	한약	山豆根 Shandougen SOPHORAE TONKINENSIS RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
38	한약	山荣萸 Shanzhuyu CORNI FRUCTUS	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
39	한약	山药 Shanyao DIOSCOREAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	이산화황잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 (모)산약과(광)산약은400mg/kg미만 산약음편은10mg/kg미만
40	한약	山奈 Shannai KAEMPFERIAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
41	한약	山香圆叶 Shanxiangyuanye TURPINIAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
42	한약	山银花 Shanyinhua LONICERAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
43	한약	山橙 Shanzha CRATAEGI FRUCTUS	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈 마 질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
44	한약	山棺叶 Shanzhaye CRATAEGI FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
45	한약	山慈菇 Shancigu CREMASTRAE PSEUDOBULBUS PLEIONES PSEUDOBULBUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
46	한약	千年健 Qiannianjian HOMALOMENAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
47	한약	千里光 Oianliguang SENECIONIS SCANDENTIS HEBRA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
48	한약	千金子 Qianjinzi EUPHORBIAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
49	한약	千金子霜 Qianjinzishuang EUPHORBIAE SEMEN PULVERATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
50	한약	川木香 Chuanmuxiang VLADIMIRIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
51	한약	川木通 Chuanmutong CLEMATIDIS ARMANDII CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
52	한약	川贝母 Chuanbeimu FRITILLARIAE CIRRHOSAE BULBUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
53	한약	川牛膝 Chuanniuxi CYATHULAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
54	한약	川乌 Chuanwu ACONITI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
55	한약	制川乌 Zhichuanwu ACONITI RADIX COCTA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
56	한약	川芎 Chuanxiong CHUANXIONG RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
57	한약	川射干 Chuanshegan IRIDISTECTORI RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
58	한약	川棵子 Chuanlianzi TOOSENDAN FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
59	한약	广东紫珠 Guangdongzizhu CALLICARPAE CAULISET FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
60	한약	广枣 Guangzao CHOEROSPONDIATIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
61	한약	广金钱草 Guang]lnq1ancao DESMODIISTYRACIFOLII HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
62	한약	广霍香 Guanghuoxiang POGOSTEMONIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
63	한약	女贞子 Nuzhenzi LIGUSTRI LUCIDI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
64	한약	小叶莲 Xiaoyelian SINOPODOPHYLLI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
65	한약	小驳骨 Xiaobogu GENDARUSSAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
66	한약	小苞香 Xiaohuixiang FOENICULI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
67	한약	小通草 Xiaotongcao STACHYURI MEDULLA HELWINGIAE MEDULLA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
68	한약	小蓟 Xiaoji CIRSII HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
69	한약	飞扬草 Feiyangcao EUPHORBIAE HIRTAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
70	한약	马齿克 Machixian PORTULACAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
71	한약	马勃 Mabo LASIOSPHAERA CALVATIA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
72	한약	马钱子 Maqianzi STRYCHNI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
73	한약	马钱子粉 Maqianzi Fen STRYCHNI SEMEN PULVERATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
74	한약	马鞭草 Mabiancao VERBENAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
75	한약	王不留行 Wangbuliuxing VACCARIAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
76	한약	天山雪莲 Tianshanxuelian SAUSSUREAE INVOLUCRATAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
77	한약	天仙子 Tianxianz1 HYOSCYAMI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
78	한약	天冬 Tiandong ASPARAGI RADIX	Ｘ	Ｘ	이산화황 잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 : 400 mg/kg미만
79	한약	天花粉 Tianhuafen TRICHOSANTHIS RADIX	Ｘ	Ｘ	이산화황 잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 : 400 mg/kg미만
80	한약	天竺黄 Tianzhuhuang BAMBUSAE CONCRETIO SILICEA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
81	한약	天南星 Tiannanxing ARISAEMATIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
82	한약	制天南星 Zhitiannanxing ARISAEMATIS RHIZOMA PREPARATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
83	한약	夭麻 Tianma GASTRODIAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	이산화황 잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 : 400 mg/kg미만
84	한약	夭葵子 Tiankuizi SEMIAQUILEGIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
85	한약	天然冰片（右旋龙脑） Tianranbingpian BORNEOLUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
86	한약	云芝 Yunzhi CORIOLUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
87	한약	木瓜 Mugua CHAENOMELIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
88	한약	木芙蓉叶 Mufurongye HIBISCI MUTABILIS FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
89	한약	木香 Muxiang AUCKLANDIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
90	한약	木贼 Muzei EQUISETI HIEMALIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
91	한약	木通 Mutong AKEBIAE CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
92	한약	木棉花 Mumianhua GOSSAMPINI FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
93	한약	木蝴蝶 Muhudie OROXYLI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
94	한약	木鳖子 Mubiezi MOMORDICAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
95	한약	五加皮 Wujiapi ACANTHOPANACIS CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
96	한약	五昧子 Wuweiz1 SCHISANDRAE CHINENSIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
97	한약	五倍子 Wubeizi GALLA CHINENSIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
98	한약	太子参 Taizishen PSEUDOSTELLARIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
99	한약	车前子 Cheqianzi PLANTAGINIS SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
100	한약	车前草 Cheqiancao PLANTAGINIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
101	한약	瓦松 Wasong OROSTACHYIS FIMBRIATAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
102	한약	瓦楞子 Walengzi ARCAECONCHA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
103	한약	牛黄 Niuhuang BOVIS CALCULUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
104	한약	牛旁子 Niubangzi ARCTII FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
105	한약	牛膝 Niuxi ACHYRANTHIS BIDENTATAE RADIX	Ｘ	Ｘ	이산화황 잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 : 400 mg/kg미만
106	한약	毛诃子 Maohezi TERMINALIAE BELLIRICAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
107	한약	升麻 Shengma CIMICIFUGAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
108	한약	片姜黄 Pianjianghuang WENYUJIN RHIZOMA CONCISUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
109	한약	化橘红 Huajuhong CITRI GRANDIS EXOCARPIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
110	한약	月季花 Yuejihua ROSAE CHINENSIS FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
111	한약	丹参 Danshen SALVIAE MILTIORRHIZAE RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소 측정 (통칙2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
112	한약	乌药 Wuyao LINDERAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
113	한약	乌梢蛇 Wushaoshe ZAOCYS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
114	한약	乌梅 Wumei MUME FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
115	한약	火麻仁 Huomaren CANNABIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
116	한약	巴豆 Badou CROTONIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
117	한약	巴豆霜 Badoushuang CROTONIS SEMEN PULVERATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
118	한약	巴戟夭 Bajitian MORINDAE OFFICINALIS RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
119	한약	水飞蓟 Shuifeiji SILYBI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
120	한약	水牛角 Shuiniujiao BUBALI CORNU	Ｘ	Ｘ	Ｘ
121	한약	水红花子 Shuihonghuazi POLYGONI ORIENTALIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
122	한약	水蛭 Shuizhi HIRUDO	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납10mg/kg미만 2)카드륨1mg/kg미만 3)비소5mg/kg미만 4)수은1mg/kg미만 [확인](pH,중금속 및 유해원소 Aspergillusflavus 독소)약재와 동일	Ｘ
123	한약	玉竹 Yuzhu POLYGONATI ODORATI RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
124	한약	功劳木 Gonglaomu MAHONIAE CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
125	한약	甘松 Gansong NARDOSTACHYOS RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
126	한약	甘草 Gancao GLYCYRRHIZAE RADIX ET RHIZOMA	기타유기염소농약잔류량: 농약잔류량측정법 (통칙 2341 유기염소농약 잔류량측정-제1법)에 따라 측정. 1)pentachloronitrobenzene을 함유하는 것은 0.1mg/kg미만	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
127	한약	炙甘草 Zhigancao GLYCYRRHIZAE RADIX ET RHIZOMA PRAEPARATA CUM MELLE	Ｘ	Ｘ	Ｘ
128	한약	甘遂 Gansui KANSUI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
129	한약	艾片（左旋龙脑） Aipian l-BORNEOLUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
130	한약	艾叶 Aiye ARTEMISIAE ARGYI FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
131	한약	石韦 Shiwei PYRROSIAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
132	한약	石吊兰 Shidiaolan LYSIONOTI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
133	한약	石决明 Shijueming HALIOTIDIS CONCHA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
134	한약	石葛蒲 Shichangpu ACORI TATARINOWII RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
135	한약	石斛 Shihu DENDROBII CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
136	한약	石榴皮 Shiliupi GRANATI PERICARPIUM	Ｘ
137	한약	石膏 Shigao GYPSUM FIBROSUM	Ｘ	중금속: 이 제품 8g에 빙초산4ml와 물 96ml를 넣고 10분간 끓여서 차갑게하고 물을 원래의 부피에추가하고 여과한다. 여액25ml를 취하여 법령 (통칙 0821 제1법)에 따라 확인하고 중금속 함량은10mg/kg미만. 비소: 본제품 1g을 취하여 염산 5ml를 넣고 물을 23ml에 넣고 가열하여 녹이고 식힌 다음 법령 (통칙 0822 제2법)에 따라 확인하고 비소함량은 2mg/kg미만	Ｘ
138	한약	锻石膏 Duanshigao GYPSUM USTUM	Ｘ	중금속 : 석고항의 방법에 따라 검사 10mg/kg 미만
139	한약	布渣叶 Buzhaye MICROCTIS FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
140	한약	龙胆 Longdan GENTIANAE RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
141	한약	龙眼肉 Longyanrou LONGAN ARILLUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
142	한약	龙猁叶 Longliye SAUROPI FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
143	한약	平贝母 Pingbeimu FRITILLARIAE USSURIENSIS BULBUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
144	한약	北刘寄奴 Beiliujinu SIPHONOSTEGIAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
145	한약	北豆根 Beidougen MENISPERMI RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
146	한약	北沙参 Beishashen GLEHNIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
147	한약	四季青 Sijiqing ILICISCHINENSIS FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
148	한약	生姜 Shengjiang ZINGIBERIS RHIZOMA RECENS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
149	한약	仙茅 Xtanmao CURCULIGINIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
150	한약	仙鹤草 Xianhecao AGRIMONIAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
151	한약	白及 Baiji BLETILLAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	이산화황 잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 : 400 mg/kg미만
152	한약	白术 Baizhu ATRACTYLODIS MACROCEPHALAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	이산화황 잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 : 400 mg/kg미만
153	한약	白头翁 Baitouweng PULSATILLAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
154	한약	白芍 Baishao PAEONIAE RADIX ALBA	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	이산화황 잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 : 400 mg/kg미만
155	한약	白芷 Baizhi ANGELICAE DAHURICAE RADIX	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙 2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
156	한약	白附子 Baifuzi TYPHONII RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
157	한약	白茅根 Brnmaogen IMPERATAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
158	한약	白矶 Baifan ALUMEN	Ｘ	중금속 : 본 제품 lg를 취하여 묽은 초산 2ml와 물을 적당량 넣어 25ml에 녹인 후 법령 (통칙 0821 제1법)에 따라 검사하고 중금속 함량은 20mg/kg미만	Ｘ
159	한약	白果 Baiguo GINKGO SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
160	한약	白屈菜 Baiqucai CHELIDONII HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
161	한약	白前 Baiqian CYNANCHI STAUNTONII RHIZOMA ET RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
162	한약	白扁豆 Baibiandou LABLAB SEMEN ALBUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
163	한약	白蔽 Bailian AMPELOPSIS RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
164	한약	白鲜皮 Baixianpi DICTAMNI CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
165	한약	白薇 Baiwei CYNANCHIATRATI RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
166	한약	瓜子金 Guazijin POLYGALAE JAPONICAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
167	한약	瓜萎 Gualou TRICHOSANTHIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
168	한약	瓜萎子 Gualouzi TRICHOSANTHIS SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
169	한약	炒瓜萎子 Chaogualouzi TRICHOSANTHIS SEMEN TOSTUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
170	한약	瓜萎皮 Gualoupi TRICHOSANTHIS PERICARPIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
171	한약	冬瓜皮 Dongguapi BENINCASAE EXOCARPIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
172	한약	冬虫夏草 Dongchongxiacao CORDYCEPS	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소 측정 (통칙2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
173	한약	冬凌草 Donglingcao RABDOSIAE RUBESCENTIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
174	한약	冬葵果 Dongkuiguo MALVAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
175	한약	玄明粉 Xuanmingfen NATRII SULFAS EXSICCATUS	Ｘ	중금속 : 본 제품 1.0g에 묽은 초산 2ml와 물을 적당량 넣어 녹여 25ml로하고 법령 (통칙 0821 제1법)에 따라 검사하고 중금속 함량은 20mg/kg 미만	Ｘ
176	한약	玄参 Xuanshen SCROPHULARIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
177	한약	半边莲 Banbianlian LOBELIAE CHINENSIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
178	한약	半枝莲 Banzhilian SCUTELLARIAE BARBATAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
179	한약	半夏 Banxia PINELLIAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
180	한약	法半夏 Fabanxia PINELLIAE RHIZOMA PRAEPARATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
181	한약	姜半夏 Jiangbanxia PINELLIAE RHIZOMA PRAEPARATUM CUM ZINGIBERE ET ALUMINE	Ｘ	Ｘ	Ｘ
182	한약	清半夏 Oingbanxia PINELLIAE RHIZOMA PRAEPARATUM CUMALUMINE	Ｘ	Ｘ	Ｘ
183	한약	母丁香 Mudingxiang CARYOPHYLLI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
184	한약	丝瓜络 Sigualuo LUFFAE FRUCTUS RETINERVUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
185	한약	老鹤草 Laoguancao ERODII HERBA GERANII HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
186	한약	地龙 Dilong PHERETIMA	Ｘ	중금속 : 본제품 1.0g를 취하여 법규 (통칙0821, 제2법)에 따라 검사 30mg/kg미만.	Ｘ
187	한약	地枫皮 Difengpi ILLICH CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
188	한약	地肤子 Difuzi KOCHIAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
189	한약	地骨皮 Digupi LYCII CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
190	한약	地黄 Dihuang REHMANNIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
191	한약	熟地黄 Shudihuang REHMANNIAE RADIX PRAEPARATA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
192	한약	地榆 Diyu SANGUISORBAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
193	한약	地锦草 Dijincao EUPHORBIAE HUMIFUSAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
194	한약	芒硝 Mangxiao NATRIISULFAS	Ｘ	중금속 : 본제품 2.0g에 묽은초산시액 2ml를 가하여 적당량의 물에 녹여25ml로 하고 법령 (통칙0821제1법)에 따라 검사: 10mg / kg미만 비소: 본제품0.20g에물23ml를 넣어 녹이고 염산5ml를 넣고, 법령에 따라검사(통칙0822): 비소는10mg/kg미만	Ｘ
195	한약	亚乎奴（锡生藤） Yahunu CISSAMPELOTIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
196	한약	亚麻子 Yamazi LINI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
197	한약	西瓜霜 Xiguashuang MIRABILITUM PRAEPARATUM	Ｘ	중금속 : 본제품 1.0g을 취하여 법령(통칙0821 제2법)에 따라 검사하고 중금속함량은 10mg/kg미만 비소 : 본제품 0.20g에 물23ml를 가하여 녹이고 염산 5ml를 가하여 법령 (통칙 0822 제1법)에 따라 검사하고, 비소는 10mg/kg미만	Ｘ
198	한약	西红花 Xihonghua CROCISTIGMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
199	한약	西青果 Xiqingguo CHEBULAE FRUCTUS IMMATURUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
200	한약	西河柳 Xiheliu TAMARICIS CACUMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
201	한약	西洋参 Xiyangshen PANACIS QUINQUEFOLII RADIX	기타유기염소농약잔류량:가스크로마토그래피(통칙0521)로 측정. 1)펜타클로로니트로벤젠은0.1mg/kg미만. 2)헥사클로로벤젠은0.1mg/kg미만 3)헵타클로르(헵타클로르와헵타클로르에폭시의 합)는0.05mg/kg미만. 4)클로르단(시스-클로르단, trans-chlordane 및oxychlordane의 합)은0.1mg/kg미만	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321 원자흡수분광광도법또는유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
202	한약	百合 Baihe LILII BULBUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
203	한약	百部 Baibu STEMONAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
204	한약	当归 Danggui ANGELICAE SINENSIS RADIX	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
205	한약	当药 Dangyao SWERTIAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
206	한약	虫白蜡 Chongbaila CERA CHINENSIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
207	한약	肉欢蓉 Roucongrong CISTANCHES HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
208	한약	肉豆惹 Roudoukou MYRISTICAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
209	한약	肉桂 Rougui CINNAMOMI CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
210	한약	朱砂 Zhusha CINNABARIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
211	한약	朱砂根 Zhushagen ARDISIAE CRENATAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
212	한약	竹节参 Zhujieshen PANACIS JAPONICI RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
213	한약	竹茹 Zhuru BAMBUSAE CAULISIN TAENIAS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
214	한약	延胡索（元胡） Yanhusuo CORYDALIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
215	한약	华山参 Huashanshen PHYSOCHLAINAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
216	한약	自然铜 Zirantong PYRITUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
217	한약	伊贝母 Yibeimu FRITILLARIAE PALLIDIFLORAE BULBUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
218	한약	血余炭 Xueyutan CRINIS CARBONISATUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
219	한약	血竭 Xuejie DRACONIS SANGUIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
220	한약	全蝎 Ouanxie SCORPIO	Ｘ	Ｘ	Ｘ
221	한약	合欢皮 Hehuanpi ALBIZIAE CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
222	한약	合欢花 Hehuanhua ALBIZIAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
223	한약	决明子 Juemingzi CASSIAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
224	한약	冰片（合成龙脑） Bingpian BORNEOLUM SYNTHETICUM	Ｘ	중금속: 본 제품 2g에 에탄올 23ml를 가하여 녹이고 묽은 초산 2ml를 가하여 법령 (통칙 0821 제1법)에 따라 검사 : 5mg/kg미만	Ｘ
225	한약	关黄柏 Guanhuangbo PHELLODENDRI AMURENSIS CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
226	한약	灯心草 Dengxincao JUNCIMEDULLA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
227	한약	灯盏细辛（灯盏花） Dengzhanxixin ERIGERONTIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
228	한약	安患香 Anxixiang BENZOINUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
229	한약	防己 Fangji STEPHANIAE TETRANDRAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
230	한약	防风 Fangfeng SAPOSHNIKOVIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
231	한약	红大戟 Hongdaji KNOXIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
232	한약	红花 Honghua CARTHAMI FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
233	한약	红花龙胆 Honghualongdan GENTIANAE RHODANTHAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
234	한약	红茬 Hongqi HEDYSARI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
235	한약	炙红苠 Zhihongqi HEDYSARI RADIX PRAEPARATA CUM MELLE	Ｘ	Ｘ	Ｘ
236	한약	红豆惹 Hongdoukou GALANGAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
237	한약	红参 Hongshen GINSENG RADIX ET RHIZOMA RUBRA	기타 유기염소농약잔류량: 가스크로마토그래피(통칙0521)로측정. 1)펜타클로로니트로벤젠 0.1mg/kg미만 2)헵타클로르(헵타클로르, 에폭시7염소의합)은 0.05mg/kg미만 3)Chlordane (cis-chlordane, trans-chlordane 및 옥시클로르단의 합)은 0.1mg/kg미만.	Ｘ	Ｘ
238	한약	红粉 Hongfen HYDRARGYRI OXYDUM RUBRUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
239	한약	红景天 Hongjingtian RHODIOLAE CRENULATAE RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
240	한약	麦冬 Maidong OPHIOPOGONIS RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
241	한약	麦芽 Maiya HORDEI FRUCTUS GERMINATUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
242	한약	远志 Yuanzhi POLYGALAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
243	한약	赤小豆 Chixiaodou VIGNAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
244	한약	赤石脂 Chishizhi HALLOYSITUM RUBRUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
245	한약	赤芍 Chishao PAEONIAE RADIX RUBRA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
246	한약	芫花 Yuanhua GENKWA FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
247	한약	花椒 Huajiao ZANTHOXYLI PERICARPIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
248	한약	花蕊石 Huaruishi OPHICALCITUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
249	한약	齐子 Jiezi SINAPIS SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
250	한약	苍术 Cangzhu ATRACTYLODIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
251	한약	苍耳子 Cang'erzi XANTHII FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
252	한약	荧实 Qianshi EURYALES SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
253	한약	芦菩 Luhui ALOE	Ｘ	Ｘ	Ｘ
254	한약	芦根 Lugen PHRAGMITIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
255	한약	苏木 Sumu SAPPAN LIGNUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
256	한약	苏合香 Suhexiang STYRAX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
257	한약	杜仲 Duzhong EUCOMMIAE CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
258	한약	杜仲叶 Duzhongye EUCOMMIAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
259	한약	杠板归 Gangbangui POLYGONI PERFOLIATI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
260	한약	巫山淫羊霍 WushanYinyanghuo EPIMEDII WUSHANENSIS FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
261	한약	豆范 Doukou AMOMI FRUCTUS ROTUNDUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
262	한약	两头尖 Liangtoujian ANEMONES RADDEANAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
263	한약	两面针 Liangmianzhen ZANTHOXYLI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
264	한약	连钱草 Llanqiancao GLECHOMAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
265	한약	连翘 Lianqiao FORSYTHIAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
266	한약	吴荣萸 Wuzhuyu EUODIAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
267	한약	牡丹皮 Mudanpi MOUTAN CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
268	한약	牡荆叶 Mujingye VITICIS NEGUNDO FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
269	한약	牡蛎 Muli OSTREAE CONCHA	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
270	한약	体外培育牛黄 TiwaiPeiyuNiuhuang BOVIS CALCULUS SATIVUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
271	한약	问首乌 Heshouwu POLYGONI MULTIFLORI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
272	한약	制伺首乌 Zhiheshouwu POLYGONI MULTIFLORI RADIX PRAEPARATA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
273	한약	伸筋草 Shenjincao LYCOPODII HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
274	한약	皂角刺 Zaojiaoci GLEDITSIAE SPINA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
275	한약	皂矶（绿矶） Zaofan MELANTERITUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
276	한약	佛手 Foshou CITRIS ARCODACTYLIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
277	한약	余甘子 Yuganzi PHYLLANTHI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
278	한약	谷芽 Guya SETARIAE FRUCTUS GERMINATUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
279	한약	谷精草 Gujingcao ERIOCAULI FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
280	한약	龟甲 Guijia TESTUDINIS CARAPAX ET PLASTRUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
281	한약	龟甲胶 Guijiajiao TESTUDINIS CARAPACIS ET PLASTRI COLLA	Ｘ	중금속:발화잔류물을 취하고(통칙0841), 통칙(0821제2법)에 따라 시험. 30mg/kg미만.	Ｘ
282	한약	辛夷 Xinyi MAGNOLIAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
283	한약	芜活 Qianghuo NOTOPTERYGII RHIZOMAET RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
284	한약	沙苑子 Shayuanzi ASTRAGALI COMPLANATI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
285	한약	沙棘 Shaji HIPPOPHAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
286	한약	沉香 Chenxiang AQUILARIAE LIGNUM RESINATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
287	한약	没药 Moyao MYRRHA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
288	한약	诃子 Hezi CHEBULAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
289	한약	补骨脂 Buguzhi PSORALEAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
290	한약	灵芝 Lingzhi GANODERMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
291	한약	阿胶 Ejiao ASINICORII COLLA	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321 원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
292	한약	阿魏 Awei FERULAE RESINA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
293	한약	陈皮 Chenpi CITRI RETICULATAE PERICARPIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
294	한약	附子 Fuzi ACONITI LATERALIS RADIX PRAEPARATA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
295	한약	忍冬藤 Rendongteng LONICERAE JAPONICAE CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
296	한약	鸡内金 Jineijin GALLI GIGERII ENDOTHELIUM CORNEUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
297	한약	鸡血藤 Jixueteng SPATHOLOBI CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
298	한약	鸡骨草 Jigucao ABRI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
299	한약	鸡冠花 Jiguanhua CELOSIAE CRISTATAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
300	한약	青风藤 Qingfengteng SINOMENII CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
301	한약	青叶胆 Oingyedan SWERTIAE MILEENSIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
302	한약	青皮 Qingpi CITRI RETICULATAE PERICARPIUM VIRIDE	Ｘ	Ｘ	Ｘ
303	한약	青果 Oingguo CANARII FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
304	한약	青稍子 Qingxiangzi CELOSIAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
305	한약	青蕙 Qinghao ARTEMISIAE ANNUAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
306	한약	青磺石 Qingmengshi CHLORITILAPIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
307	한약	青黛 Oingdai INDIGO NATURALIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
308	한약	玫瑰花 Meiguihua ROSAE RUGOSAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
309	한약	苦木 Kumu PICRASMAE RAMULUS ET FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
310	한약	苦玄参 Kuxuanshen PICRIAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
311	한약	苦地丁 Kudiding CORYDALIS BUNGEANAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
312	한약	苦杏仁 Kuxingren ARMENIACAE SEMEN AMARUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
313	한약	苦参 Kushen SOPHORAE FLAVESCENTIS RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
314	한약	苦棵皮 Kulianpi MELIAE CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
315	한약	茼麻子 Qingmazi ABUTILI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
316	한약	批把叶 Pipaye ERIOBOTRYAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
317	한약	板蓝根 Banlangen ISATIDIS RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
318	한약	松花粉 Songhuafen PINIPOLLEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
319	한약	枫香脂 Fengxiangzhi LIQUID AMBARISRESINA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
320	한약	刺五加 Ciwujia ACANTHOPANACISSENTICOSI RADIX ET RHIZOMASEU CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
321	한약	郁李仁 Yuliren PRUNI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
322	한약	郁金 Yujin CURCUMAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
323	한약	虎杖 Huzhang POLYGONI CUSPIDATI RHIZOMA ET RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
324	한약	昆布 Kunbu LAMINARIAE THALLUS ECKLONIAE THALLUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
325	한약	明党参 Mingdangshen CHANGII RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
326	한약	岩白菜 Yanbaicai BERGENIAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
327	한약	罗布麻叶 Luobumaye APOCYNIVENETI FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
328	한약	罗汉果 Luohanguo SIRAITIAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
329	한약	知母 Zhimu ANEMARRHENAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
330	한약	垂盆草 Chuipencao SEDI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
331	한약	委陵菜 Weilingcai POTENTILLAE CHINENSIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
332	한약	使君子 Shijunzi QUISQUALIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
333	한약	侧柏叶 Cebaiye PLATYCLADI CACUMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
334	한약	佩兰 Peilan EUPATORII HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
335	한약	金龙胆草 Jinlongdancao CONYZAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
336	한약	金果榄 Jinguolan TINOSPORAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
337	한약	金沸草 Jinfeicao INULAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
338	한약	金养麦 Jinqiaomai FAGOPYRIDIBOTRYIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
339	한약	金钱白花蛇 Jinqianbaihuashe BUNGARUSPARVUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
340	한약	金钱草 Jinqiancao LYSIMACHIAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
341	한약	金铁锁 Jintiesuo PSAMMOSILENES RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
342	한약	金银花 Jinyinhua LONICERAE JAPONICAE FLOS	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
343	한약	金樱子 Jinyingzi ROSAELAEVIGATAEF RUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
344	한약	金檬石 Jinmengshi MICAELAPISAUREUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
345	한약	乳香 Ruxiang OLIBANUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
346	한약	肿节风 Zhongjiefeng SARCANDRAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
347	한약	鱼腥草 Yuxingcao HOUTTUYNIAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
348	한약	狗脊 Gouji CIBOTII RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
349	한약	京大戟 Jingdap EUPHORBIAEPEKINENSIS RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
350	한약	闹羊花 Naoyanghua RHODODENDRIMOLLIS FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
351	한약	卷柏 Juanbai SELAGINELLAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
352	한약	炉甘石 Luganshi CALAMINA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
353	한약	油松节 Yousongie PINI LIGNUM NODI	Ｘ	Ｘ	Ｘ
354	한약	泽兰 Zelan LYCOPI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
355	한약	泽泻 Zexie ALISMATIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
356	한약	降香 Jiangxiang DALBERGIAE ODORIFERAE LIGNUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
357	한약	细辛 Xixin ASARI RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
358	한약	贯叶金丝桃 Guanyejinsitao HYPERICIPERFORATI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
359	한약	珍珠 Zhenzhu MARGARITA	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은및구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
360	한약	珍珠母 Zhenzhumu MARGARITIFERACONCHA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
361	한약	荆齐 Jingjie SCHIZONEPETAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
362	한약	荆齐炭 Jingjietan SCHIZONEPETAE HERBACARBONISATA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
363	한약	荆齐穗 Jingjiesui	Ｘ	Ｘ	Ｘ
364	한약	荆齐穗炭 Jingjiesuitan SCHIZONEPETAESPICACARBONISATA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
365	한약	茜草 Qiancao RUBIAE RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
366	한약	莘荌 Bibo PIPERISLONGI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
367	한약	莘澄茄 Bichengqie LITSEAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
368	한약	草乌 Caowu ACONITIKUSNEZOFFII RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
369	한약	制草乌 Zhicaowu ACONITIKUSNEZOFFII RADIXCOCTA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
370	한약	草乌叶 Caowuye ACONITIKUSNEZOFFII FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
371	한약	草豆范 Caodoukou ALPINIAEKATSUMADAI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
372	한약	草果 Caoguo TSAOKO FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
373	한약	茵陈 Yinchen ARTEMISIAESCOPARIAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
374	한약	获笭 Fuling PORIA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
375	한약	获笭皮 Fulingpi PORIAECUTIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
376	한약	苀蔚子 Chongweizi LEONURI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
377	한약	胡芦巴 Huluba TRIGONELLAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
378	한약	胡黄连 Huhuanglian PICRORHIZAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
379	한약	胡椒 Hujiao PIPERIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
380	한약	荔枝核 Lizhihe LITCHI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
381	한약	南五味子 Nanwuweizi SCHISANDRAESPHENANTHERAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
382	한약	南沙参 Nanshashen ADENOPHORAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
383	한약	南板蓝根 Nanbanlangen BAPHICACANTHISCUSIAE RHIZOMA ET RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
384	한약	南鹤虽 Nanheshi CAROTAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
385	한약	积壳 Zhiqiao AURANTII FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
386	한약	积实 Zhishr AURANTII FRUCTUS IMMATURUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
387	한약	柏子仁 Baiziren PLATYCLADI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
388	한약	枙子 Zhizi GARDENIAE FRUCTUS	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법또는유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
389	한약	焦枙子 Jiaozhizi GARDENIAE FRUCTUS PRAEPARATUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
390	한약	柯杞子 Gouqizi LYCII FRUCTUS	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
391	한약	柯骨叶 Gouguye ILICISCORNUTAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
392	한약	柿蒂 Shidi KAKICALYX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
393	한약	威灵仙 Weilingxian CLEMATIDIS RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
394	한약	厚朴 Houpo MAGNOLIAEOFFICINALIS CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
395	한약	厚朴花 Houpohua MAGNOLIAEOFFICINALIS FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
396	한약	砂仁 Sharen AMOMI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
397	한약	牵牛子 Qianniuzi PHARBITIDIS SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
398	한약	轻粉 Qingfen CALOMELAS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
399	한약	鸦胆子 Yadanzi BRUCEAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
400	한약	韭菜子 Jiucaizi ALLIITUBEROSI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
401	한약	恰蟆沺 Hamayou RANAEOVIDUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
402	한약	骨碎补 Gusuibu DRYNARIAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
403	한약	钟乳石 Zhongrushi STALACTITUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
404	한약	钩藤 Gouteng UNCARIAERAMULUSCUMUNCIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
405	한약	香加皮 Xiangjiapi PERIPLOCAE CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
406	한약	香附 Xiangfu CYPERI RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
407	한약	香橾 Xiangyuan CITRI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
408	한약	香菊 Xiangru MOSLAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
409	한약	重楼 Chonglou PARIDIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
410	한약	禹州漏芦 Yuzhouloulu ECHINOPSIS RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
411	한약	禹余粮 Yuyuliang LIMONITUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
412	한약	胆南星 Dannanxing ARISAEMACUMBILE	Ｘ	Ｘ	Ｘ
413	한약	胖大海 Pangdahai STERCULIAELYCHNOPHORAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
414	한약	独一昧 Duyiwei LAMIOPHLOMIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
415	한약	独活 Duhuo ANGELICAEPUBESCENTIS RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
416	한약	急性子 Jixingzi IMPATIENTIS SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
417	한약	姜黄 Jianghuang CURCUMAE LONGAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
418	한약	前胡 Qianhu PEUCEDANI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
419	한약	首乌藤 Shouwuteng POLYGONI MULTIFLORI CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
420	한약	洪连 Honglian LAGOTIDIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
421	한약	洋金花 Yangjinhua DATURAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
422	한약	穿山龙 Chuanshanlong DIOSCOREAE NIPPONICAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
423	한약	穿心莲 Chuanxinlian ANDROGRAPHIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
424	한약	络石藤 Luoshiteng TRACHELOSPERMI CAULIS ET FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
425	한약	秦苀 Qinjiao GENTIANAE MACROPHYLLAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
426	한약	秦皮 Qinpi FRAXINI CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
427	한약	珠子参 Zhuzishen PANACIS MAJORIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
428	한약	莱藤子 Laifuzi RAPHANI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
429	한약	莲子 Lianzi NELUMBINIS SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
430	한약	莲子心 Lianzixin NELUMBINIS PLUMULA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
431	한약	莲房 Lianfang NELUMBINIS RECEPTACULUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
432	한약	莲须 Lianxu NELUMBINIS STAMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
433	한약	我术 Ezhu CURCUMAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
434	한약	荷叶 Heye NELUMBINIS FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
435	한약	桂枝 Guizhi CINNAMOMI RAMULUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
436	한약	桔梗 Jiegeng PLATYCODONIS RADIX
437	한약	桃仁 Taoren PERSICAE SEMEN		납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
438	한약	桃枝 Taozhi PERSICAE RAMULUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
439	한약	核桃仁 Hetaoren JUGLANDIS SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
440	한약	夏天无 Xiatianwu CORYDALISDECUMBENTIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
441	한약	夏枯草 Xiakucao PRUNELLAESPICA
442	한약	柴胡 Chaihu BUPLEURI RADIX
443	한약	党参 Dangshen CODONOPSIS RADIX			이산화황 잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 : 400 mg/kg미만
444	한약	鸭距草 Yazhicao COMMELINAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
445	한약	铁皮石斛 Tiepishihu DENDROBII OFFICINALIS CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
446	한약	积雪草 Jixuecao CENTELLAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
447	한약	臭灵丹草 ChouIingdancao LAGGERAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
448	한약	射干 Shegan BELAMCANDAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
449	한약	徐长卿 Xuchangqing CYNANCHI PANICULATI RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
450	한약	狼毒 Langdu EUPHORBIAE EBRACTEOLATAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
451	한약	凌霄花 Lingxiaohua CAMPSIS FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
452	한약	高山辣根菜 Gaoshanlagencai PEGAEOPHYTI RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
453	한약	禺良姜 Gooliongjiong ALPINIAE OFFICINARUM RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
454	한약	拳参 Quanshen BISTORTAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
455	한약	粉華解 Fenbixie DIOSCORE AEHYPOGLAUCAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
456	한약	粉葛 Fenge PUERARIAE THOMSONII RADIX	Ｘ	Ｘ	이산화황 잔류량측정법(통칙2331)에 따라 측정 : 400 mg/kg미만
457	한약	益母草 Yimucao LEONURI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
458	한약	益智 Yizhi ALPINIAE OXYPHYLLAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
459	한약	浙贝母 Zhebeimu FRITILLARIAE THUNBERGII BULBUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
460	한약	娑罗子 Suoluozi AESCULI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
461	한약	海马 Haima HIPPOCAMPUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
462	한약	海风藤 Haifengteng PIPERISKADSURAECAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
463	한약	海龙 Hailong SYNGNATHUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
464	한약	海金沙 Haijinsha LYGODII SPORA
465	한약	海嫖捎 HaipiaoXiao SEPIAE ENDOCONCHA	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법또는유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴5mg/kg미만 3)비소10mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
466	한약	海藻 Haizao SARGASSUM	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법또는유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴4mg/kg미만 3)수은0.1mg/kg미만 4)구리20mg/kg미만	Ｘ
467	한약	浮菏 Fuping SPIRODELAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
468	한약	通关藤 丁ongguanteng MARSDENIAE TENACISSIMAE CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
469	한약	通草 Tongcao TETRAPANACIS MEDULLA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
470	한약	预知子 Yuzhizi AKEBIAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
471	한약	桑叶 Sangye MORI FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
472	한약	桑白皮 Sangbaipi MORI CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
473	한약	桑枝 Sangzhi MORI RAMULUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
474	한약	桑寄生 Sangjisheng TAXILLI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
475	한약	桑棍 Sangshen MORI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
476	한약	桑嫖捎 Sangpiaoxiao MANTIDIS OOTHECA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
477	한약	黄山药 Huangshanyao DIOSCOREA PANTHAICAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
478	한약	黄茎 Huangqin SCUTELLARIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
479	한약	黄苠 Huangqi ASTRAGALI RADIX	기타유기염소계농약의잔류량:잔류농약측정법(통칙2341유기염소농약의잔류량측정법제1법)측정. 1)펜타클로로니트로벤젠은0.1mg/kg미만	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만
480	한약	炙黄苠 Zhihuangqi ASTRAGALI RADIX PRAEPARATA CUMMELLE	Ｘ	Ｘ	Ｘ
481	한약	黄连 Huanglmn COPTIDIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
482	한약	黄柏 Huangbo PHELLODENDRI CHINENSIS CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
483	한약	黄蜀葵花 Huangshukuihua ABELMOSCHI COROLLA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
484	한약	黄精 HuangJing POLYGONATI RHIZOMA	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
485	한약	黄藤 Huangteng FIBRAUREAE CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
486	한약	耕莫 Ximing THLASPI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
487	한약	羡契 Baqia SMILACISCHINAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
488	한약	冤丝子 Tusizi CUSCUTAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
489	한약	菊苞 Juju CICHORII HERBA CICHORII RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
490	한약	菊花 Juhua CHRYSANTHEMI FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
491	한약	梅花 Meihua MUME FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
492	한약	救必应 Jiubiying ILICIS ROTUNDAE CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
493	한약	常山 Changshan DICHROAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
494	한약	野马追 Yemazhui EUPATORII LINDLEYANI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
495	한약	野木瓜 Yemugua STAUNTONIAE CAULISET FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
496	한약	野菊花 Yejuhua CHRYSANTHEMI INDICI FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
497	한약	蛇床子 Shechuangzi CNIDII FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
498	한약	蛇蜕 Shetui SERPENTIS PERIOSTRACUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
499	한약	银杏叶 Yinxingye GINKGO FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
500	한약	银柴胡 Yinchaihu STELLARIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
501	한약	甜瓜子 Tianguazi MELO SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
502	한약	猪牙皂 Zhuyazao GLEDITSIAE FRUCTUS ABNORMALIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
503	한약	猪笭 Zhuling POLYPORUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
504	한약	猪胆粉 Zhudanfen SUIS FELLIS PULVIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
505	한약	猫爪草 Maozhaocao RANUNCULI TERNATI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
506	한약	麻黄 Mahuang EPHEDRAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
507	한약	麻黄根 Mahuanggen EPHEDRAE RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
508	한약	鹿角 Lujiao CERVI CORNU	Ｘ	Ｘ	Ｘ
509	한약	鹿角胶 Lujiaojiao CERVI CORNUS COLLA	Ｘ	중금속: 총회분항의 잔사를취하여, 법령(통칙0821제2법)에 따라 검사: 30mg/kg미만 비소: 본제품1g을 취하여 수산화칼슘1g을 넣고 섞어 물을 조금넣고 골고루저어 건조시킨 후 먼저 작은 불로 태워 탄화시킨 다음 500~600°C에서 완전히태운 후 식힌다. 염산5ml와물2ml를 넣고 법령 (통칙0822)에 따라 검사: 2mg/kg미만	Ｘ
510	한약	鹿角霜 Lujiooshuong CERVI CORNU DEGELATINATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
511	한약	鹿茸 Lurong CERVI CORNU PANTOTRICHUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
512	한약	鹿衔草 Luxiancao PYROLAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
513	한약	商陆 Shanglu PHYTOLACCAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
514	한약	旋覆花 Xuanfuhua INULAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
515	한약	羚羊角 Lingyangpao SAIGAE TATARICAECORNU	Ｘ	Ｘ	Ｘ
516	한약	断血流 Duanxueliu CLINOPODII HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
517	한약	淫羊霍 Yinyanghuo EPIMEDII FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
518	한약	淡竹叶 Danzhuye LOPHATHERI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
519	한약	淡豆鼓 Dandouchi SOJAE SEMEN PRAEPARATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
520	한약	密蒙花 Mimenghua BUDDLEJAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
521	한약	续断 Xuduan DIPSACI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
522	한약	绵马贯众 Mianmaguanzhong DRYOPTERIDISCRASSI RHIZOMATIS RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
523	한약	绵马贯众炭 Mianmaguanzhongtan DRYOPTERIDIS CRASSI RHIZOMATIS RHIZOMA CARBONISATUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
524	한약	绵華解 Mianbixie DIOSCOREAE SPONGIOSAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
525	한약	斑塾 Banmao MYLABRIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
526	한약	款冬花 Kuandonghua FARFARAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
527	한약	葛根 Gegen PUERARIAE LOBATAE RADIX	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
528	한약	萃劳子 Tinglizi DESCURAINIAE SEMEN LEPIDII SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
529	한약	蒲蓄 Bianxu POLYGONIA VICULARIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
530	한약	褚实子 Chushizi BROUSSONETIAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
531	한약	棕桐 Zonglu TRACHYCARPI PETIOLUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
532	한약	硫黄 Liuhuang SULFUR	Ｘ	Ｘ	Ｘ
533	한약	雄黄 Xionghuang REALGAR	Ｘ	Ｘ	Ｘ
534	한약	紫石英 Zishiying FLUORITUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
535	한약	紫花地丁 Zihuadiding VIOLAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
536	한약	紫花前胡 Zihuaqianhu PEUCEDANIDECURSIVI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
537	한약	紫苏子 Zisuzi PERILLAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
538	한약	紫苏叶 Zisuye PERILLAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
539	한약	紫苏梗 Zisugeng PERILLAE CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
540	한약	紫草 Zicao ARNEBIAE RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
541	한약	紫珠叶 Zizhuye CALLICARPAE FORMOSANAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
542	한약	紫箕贯众 Ziqiguanzhong OSMUNDAE RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
543	한약	紫莞 Ziwan ASTERIS RADIX ET RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
544	한약	蛤壳 Geqiao MERETRICIS CONCHA CYCLINAE CONCHA	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법， 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
545	한약	蛤蚧 Gejie GECKO	Ｘ	Ｘ	Ｘ
546	한약	黑芝麻 Heizhima SESAMI SEMEN NIGRUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
547	한약	黑豆 Heidou SOJAE SEMEN NIGRUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
548	한약	黑种草子 Heizhongcaozi NIGELLAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
549	한약	锁阳 Suoyang CYNOMORII HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
550	한약	筋骨草 Jingucao AJUGAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
551	한약	鹅不食草 Ebushicao CENTIPEDAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
552	한약	番泻叶 Fanxieye SENNAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
553	한약	湖北贝母 Hubeibeimu FRITILLARIAE HUPEHENSIS BULBUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
554	한약	滑石 Huashi TALCUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
555	한약	滑石粉 Huashifen TALCIPULVIS	Ｘ	중금속 : 본 제품 5g을 정확히 취해 삼각플라스크에 넣고 0.5mol / L 염산 용액 25ml를 넣고 잘 흔들어 잘 흔들어 수조에 넣고 30 분간 가열 환류 한 후 식힌 다음 여과한다. 중속 여과지로 여액을 100ml에 넣고 병에 담긴 용기와 찌꺼기를 25ml의 뜨거운 물로 씻고 여과한 다음 용량 병에 넣고 식힌 다음 표시까지 물을 넣는다. 흔들어 시험 용액으로 사용한다. 시험액 5.0ml를 취하여25ml Nessler비색관에 넣고 아세테이트완충액(pH3.5)2ml를 넣고 물을 넣어 표시까지 희석한 후 법령(통칙0821제1법)에 따라 검사 : 40mg/kg미만 비소: 중금속 항목의 시험용액 20ml를 취하여 염산5ml를 가하여 법령 (통칙0822제1법)에 따라 검사: 비소2mg/kg미만.	Ｘ
556	한약	蕾草 Shicao ACHILLEAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
557	한약	蓝布正 Lanbuzheng GEi HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
558	한약	鹊麻子 Bimazi RICINI SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
559	한약	殡黎 Jili TRIBULI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
560	한약	蒲公英 Pugongying TARAXACI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
561	한약	蒲黄 Puhuang TYPHAE POLLEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
562	한약	椿皮 Chunpi AILANTHI CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
563	한약	槐花 Huaihua SOPHORAE FLOS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
564	한약	槐角 Huaijiao SOPHORAE FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
565	한약	雷丸 Leiwan OMPHALIA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
566	한약	路路通 Lulutong LIQUID AMBARIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
567	한약	娱松 Wugong SCOLOPENDRA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
568	한약	蜂房 Fengfang VESPAENIDUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
569	한약	蜂胶 Fengjiao PROPOLIS	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321원자흡수분광광도법또는유도결합플라즈마질량분석법). 1)납8mg/kg미만	Ｘ
570	한약	蜂蜡 Fengla CERAFLAVA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
571	한약	蜂蜜 Fengmi MEL	Ｘ	Ｘ	Ｘ
572	한약	锦灯笼 Jindenglong PHYSALIS CALYX SEU FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
573	한약	矮地茶 Aidicha ARDISIAE JAPONICAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
574	한약	满山红 Manshanhong RHODODENDRI DAURICI FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
575	한약	滇鸡血藤 Dianjixueteng KADSURAE CAULIS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
576	한약	裸花紫珠 Luohuazizhu CALLICARPAENUDIFLORAE FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
577	한약	蔓荆子 Manjingzi VITICIS FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
578	한약	萼大青叶 Liaodaqingye POLYGONI TINCTORII FOLIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
579	한약	框子 Feizi TORREYAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
580	한약	楹藤子 Ketengzi ENTADAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
581	한약	棕捆 Binglang ARECAE SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
582	한약	焦殡椰 Jiaobinglang ARECAE SEMEN TOSTUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
583	한약	酸枣仁 Suanzaoren ZIZIPHI SPINOSAE SEMEN	Ｘ	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴1mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
584	한약	磁石 Cishi MAGNETITUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
585	한약	稀签草 Xixiancao SIEGESBECKIAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
586	한약	蜘蛛香 Zhizhuxiang VALERIANAE JATAMANSI RHIZOMA ET RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
587	한약	蝉蜕 Chantui CICADAE PERIOSTRACUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
588	한약	罄粟壳 Yingsuqiao PAPAVERIS PERICARPIUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
589	한약	辣椒 Lajiao CAPSICI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
590	한약	漏芦 Loulu RHAPONTICI RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
591	한약	赫石 Zheshi HAEMATITUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
592	한약	葵仁 Ruiren PRINSEPIAENUX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
593	한약	薪蛇 Qishe AGKISTRODON	Ｘ	Ｘ	Ｘ
594	한약	槲寄生 Hujisheng VISCI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
595	한약	暴马子皮 Baomazipi SYRINGAE CORTEX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
596	한약	墨旱莲 Mohanlian ECLIPTAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
597	한약	稻芽 Daoya ORYZAE FRUCTUS GERMINATUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
598	한약	僵蚕 Jiangcan BOMBYX BATRYTICATUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
599	한약	鹤虽 Heshi CARPESII FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
600	한약	雍白 Xiebai ALLII MACROSTEMONIS BULBUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
601	한약	薏苡仁 Yiyiren COICIS SEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
602	한약	薄荷 Bohe MENTHAE HAPLOCALYCIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
603	한약	颠茄草 Dianqiecao BELLADONNAE HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
604	한약	橘红 Juhong CITRI EXOCARPIUM RUBRUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
605	한약	橘核 Juhe CITRIRETICULATAESEMEN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
606	한약	藏葛蒲 Zangchangpu ACORICALAMI RHIZOMA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
607	한약	薹本 Gaoben LIGUSTICI RHIZOMAET RADIX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
608	한약	檀香 Tanxiang SANTALI ALBI LIGNUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
609	한약	翼首草 Yishoucao PTEROCEPHALI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
610	한약	藕节 Oujie NELUMBINIS RHIZOMA TISNODUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
611	한약	覆盆子 Fupenzi RUBI FRUCTUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
612	한약	瞿麦 Qumai DIANTHI HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
613	한약	翻白草 Fanbaicao POTENTILLAEDISCOLORIS HERBA	Ｘ	Ｘ	Ｘ
614	한약	蟾酥 Chansu BUFONIS VENENUM	Ｘ	Ｘ	Ｘ
615	한약	鳖甲 Biejia TRIONYCIS CARAPAX	Ｘ	Ｘ	Ｘ
616	한약	麝香 Shexiang MOSCHUS	Ｘ	Ｘ	Ｘ
617	식물유지추출물	丁香罗勒沺 Dingxiangluole You OCIMUM GRATISSIMUM OIL	Ｘ	중금속: 본 제품 1.0g을 취하여 법령(통칙 0821, 제2법)에 따라 검사하고, 10mg/kg미만	Ｘ
618	식물유지추출물	八角回香沺 Bajiaohuixiang You STARANISE OIL	Ｘ	중금속: 본제품 2.0g를 취하여 법규(통칙0821,제2법)에 따라 검사하고, 5mg/kg미만.	Ｘ
619	식물유지추출물	人参茎叶总皂苷 Renshen Jingye Zongzaogan TOTAL GINSENOSIDE OF GINSENG STEMS AND LEAVES	유기염소잔류농약은잔류농약측정법(통칙2341-제1법)에따라측정 1)BHC(총BHC)는0.1mg/kg미만 2)DDT(총DDT)는1mg/kg미만 3)펜타클로로니트로벤젠(PCNB)은0.1mg/kg미만	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소 측정 (통칙2321) 1)납2mg/kg미만 2)카드뮴0.2mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
620	식물유지추출물	人参总皂苷 Renshen Zongzaogan TOTAL GINSENOSIDE GINSENG ROOT	유기염소잔류농약은잔류농약측정법(통칙2341-제1법)에 따라측정 1)BHC(총BHC)는0.1mg/kg미만 2)DDT(총DDT)는1mg/kg미만 3)펜타클로로니트로벤젠(PCNB)은0.1mg/kg미만	납,카드뮴,비소,수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정(통칙2321원자흡수분광광도법 또는 유도결합플라즈마질량분석법). 1)납3mg/kg미만 2)카드뮴0.2mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
621	식물유지추출물	三七三醇皂苷 Sanqi Sanchunzaogan NOTOGINSENG TRIOL SAPONINS	Ｘ	중금속 : 발화 잔류물 항의 잔사를 취하여 법령에 따라 검사 (통칙0821 제2법), 20mg/kg 미만.	Ｘ
622	식물유지추출물	三七总皂苷 Sanqi Zongzaogan NOTOGINSENG TOTAL SAPONINS	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소측정 (통칙2321) 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
623	식물유지추출물	大黄流浸膏 Dahuang Liujingao RHUBARB LIQUID EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
624	식물유지추출물	大黄浸膏 Dahuang Jingao RHUBARB EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
625	식물유지추출물	山棺叶提取物 Shanzhaye Tiquwu HAWTHORN LEAVE EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
626	식물유지추출물	广霍香沺 Guanghuoxiang You PATCHOULI OIL	Ｘ	Ｘ	Ｘ
627	식물유지추출물	丹参水提物 (丹参总酚酸提取物） Danshen Shuitiwu WATER EXTRAC TUM SALVIA MILTIORRHIZA SICCUS	Ｘ	중금속 : 발화 잔류물항의 잔사를 취하여 법령에 따라 검사 (통칙0821 제2법), 10mg/kg 미만.	Ｘ
628	식물유지추출물	丹参酮提取物 Danshentong Tiquwu TANSHINONES	Ｘ	Ｘ	Ｘ
629	식물유지추출물	水牛角浓缩粉 Shuiniujiao Nongsuofen POWERDERED BUFFALO HORN EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
630	식물유지추출물	甘草流浸膏 Gancao Liujingao LICORICELIQUID EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
631	식물유지추출물	甘草浸膏 Gancao Jingao LICORICE EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
632	식물유지추출물	北豆根提取物 Beidougen Tiquwu ASIATICMOON SEED ROOT EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
633	식물유지추출물	当归流浸膏 Danggui Liujingao CHINESE ANGELICA LIQUID EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
634	식물유지추출물	肉桂油 Rougui You CINNAMON OIL	Ｘ	중금속: 본 제품 10ml에 물 10ml와 염산 1 방울을 넣고 흔들어 준 후 황화수소를 포화시켜 수층이나 유층이 변색되지 않는다.	Ｘ
635	식물유지추출물	灯盏花素 Dengzhanhuasu BREVISCAPINE	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및 구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소 측정 (통칙2321) 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만(주사용)	Ｘ
636	식물유지추출물	远志流浸膏 YuanzhiLiuJingao POLYGALA LIQUID EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
637	식물유지추출물	连翘提取物 LianqiaoTiquwu WEEPING FORSYTHIA EXTRACT	Ｘ	중금속: 본제품 1g을 취하여 법령(통칙0821,제2법)에따라 검사하고, 20mg/kg미만 비소: 본제품 5g을 볼텍스에 넣고 산화마그네슘 1g를 취하여 덮고 질산마그네슘용액 10ml(질산마그네슘15g 취하여 물 100ml에 녹인다)을 넣고 4시간동안 물에 담근다. 건조될때까지 증발시키고, 완전히 탄화 될 때까지 서서히 연소시키고, 온도를 점차적으로 500~600로 높이고, 완전히 재로 만들고, 식히고, 물 5ml를 가한후6mol/L염산용액10ml를 가한다. 50ml병에 옮겨담아6mol/L염산용액으로 3회, 5ml씩씻은후 물로 3회, 5ml씩 씻은후 같이 합하여 표시선까지 물을 넣고 흔들어준다. 10ml를 취하여 3.5ml의 염산과 12.5ml의 물을 넣고법규(통칙0822제1법1)에 따라 검사 : 2mg/kg미만.	Ｘ
638	식물유지추출물	牡荆油 MujingYou VITEX OIL	Ｘ	중금속: 본제품1.0g을 취하여 법령(통칙0821,제2법)에 따라 검사하고, 10mg/kg미만	Ｘ
639	식물유지추출물	环维黄杨星D Huanweihuangyangxing D CYCLOVIROBUXINE	Ｘ	Ｘ	Ｘ
640	식물유지추출물	松节沺 SongjieYou TURPENTINE OIL	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	刺五加浸膏 CiwujiaJingao ACANTHOPANAX EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	岩白菜素 YanbOICQISU BERGENIN	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	肿节风浸膏 Zhongjiefeng J1ngao GLABROUS SARCANDRA EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	茵陈提取物 Yinchen Tiquwu GAPILLARY WORMWOOD EXTRACT	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소 측정(통칙2321) 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
641	식물유지추출물	茶沺 ChaYou TEA-SEED OIL	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	香果脂 Xiangguo Zhi SPICE LEAF KERNEL OIL	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	姜流浸膏 Jiang Liujingao GINGER LIQUID EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	穿心莲内能 Chuanxinlianneizhi ANDROGRAPHOLIDES	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	我术油 Ezhu You ZEDOARY TURMERIC OIL	Ｘ	중금속: 본제품2.0g을 취하여 법령에 따라 검사 (통칙0821,제2법),10mg/kg미만 비소: 본 제품 1g을 도가니에 넣고 수산화칼슘을 넣고 잘 저어주고 먼저 천천히 가열하여 탄화시킨다음 500-600'C에서 회화시킨 후 식힌 다음 5ml의 염산을 넣고 23ml의 물을넣어 녹인다. 법령에 따라 검사 (통칙 0822 제1법) 2mg/kg미만	Ｘ
641	식물유지추출물	桉油 AnYou EUCALYPTUS OIL	Ｘ	중금속 : 본 제품 1.0g을 취하여 법령에 따라 검사 (통칙 0821, 제2법), 10mg / kg 미만	Ｘ
641	식물유지추출물	积雪草总苷 Jixuecao Zonggan CENTELLA TOTAL GLUCOSIDES	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소 측정(통칙2321) 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
641	식물유지추출물	益母草流浸膏 Yimucao Liujingao LEONURUS LIQUID EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	浙贝流浸膏 Zhebei Liuj1ngao FRITILLARYTHUNBERG LIQUID EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	黄芩提取物 Huangqin T1quwu SCUTELLARIA EXTRACT	Ｘ	중금속 : 발화 잔류물 항의 잔사를 취하여 법령에 따라 검사 (통칙0821 제2법), 20mg / kg 미만.	Ｘ
641	식물유지추출물	黄藤素 Huangtengsu FIBRIURETININ	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	银杏叶提取物 Yinxingye Tiquwu GINKGO LEAVES EXTRACT	Ｘ	중금속 : 발화 잔류물 항의 잔사를 취하여 법령에 따라 검사 (통칙0821 제2법), 20mg / kg 미만.	Ｘ
641	식물유지추출물	麻沺 MaYou SESAME OIL	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	琵麻沺 Sima You CASTOR OIL	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	满山红沺 Manshanhong You DAHURIAN RHODODENDRON LEAF OIL	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	薄荷素沺 Bohesu You PEPPERMINT OIL	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	薄荷脑 Bohenao I-MENTHOL	Ｘ	납, 카드뮴, 비소, 수은 및구리의 측정방법에 따라 중금속 및 유해원소 측정(통칙2321) 1)납5mg/kg미만 2)카드뮴0.3mg/kg미만 3)비소2mg/kg미만 4)수은0.2mg/kg미만 5)구리20mg/kg미만	Ｘ
641	식물유지추출물	颠茄流浸膏 Dianqie Liujingao BELLADONNA LIQUID EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ
641	식물유지추출물	颠茄浸膏 Dianqie Jingao BELLADONNA EXTRACT	Ｘ	Ｘ	Ｘ

<표 13> 중국의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황

2) 일본

일본약국방 (18개정) 및 일본약국방외생약규격(Non-JPS 2018)에는 347품목(일본약국방 267품목, 일본약국방외생약규격에는 77품목)의 한약재가 수재되어 있다.

생약 중 잔류 농약 기준은 일본약국방 (18개정) 및 일본약국방외생약규격(Non-JPS 2018)에 규정되어 있으며, 17종류의 생약에 대해 BHC류 및 DDT류의 기준이 설정되어 있다. 중금속은 125품목, 이산화황은 0품목이 의약품 각조에 설정되어 있다.

<표 14> 일본의 중금속, 잔류농약, 이산화황 관리현황

구분	품목수	잔류농약	중금속	이산화황
일본약국방	267	15	114	0
일본약국방외생약규격	77	2	11	0
합계	344	17 (분말포함)	125 (분말, 오일포함)	0

① 잔류농약

생약 중 잔류 농약 기준은 일본약국방 (18개정) 및 일본약국방외생약규격(Non-JPS 2018)에 규정되어 있으며, 17종류의 생약에 대해 BHC류 및 DDT류의 기준이 설정되어 있다. 또한 일본한방생약제제협회에서는 생약을 배합 한방 생약 제제에 대해 각각의 농약 종에 대한 자체 기준이 설정되어 있다.

<표 15> 일본 공정서에 수재된 생약 중 잔류농약이 규정된 것

No	한약재명		잔류농약
1	황기	オウギ Astragalus Root ASTRAGALI RADIX, 黄耆	(1)총BHC의양 및 총 DDT의 양 <5.01>각각0.2ppm이하.
2	원지	オンジ Polygala Root POLYGALAE RADIX, 遠志	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	원지말	オンジ末 Powdered Polygala Root POLYGALAE RADIX PULVERATA 遠志末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
3	감초	カンゾウ Glycyrrhiza GLYCYRRHIZAE RADIX, 甘草	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	감초말	カンゾウ末 Powdered Glycyrrhiza GLYCYRRHIZAE RADIX PULVERATA, 甘草末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
4	계피	ケイヒ Cinnamon Bark CINNAMOMI CORTEX, 桂皮	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	계피말	ケイヒ末 Powdered Cinnamon Bark CINNAMOMI CORTEX PULVERATUS, 桂皮末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
5	홍삼	コウジン Red Ginseng GINSENG RADIX RUBRA, 紅参	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	홍삼말	コウジン末 Powdered Red Ginseng GINSENG RADIX RUBRA PULVERATA, 紅参末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
6	세신	サイシン Asiasarum Root ASIASARI RADIX, 細辛	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
7	산수유	サンシュユ Cornus Fruit CORNI FRUCTUS, 山茱萸	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	산수유말	サンシュユ末 Powdered Cornus Fruit CORNI FRUCTUS PULVERATUS 山茱萸末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
8	자감초	シャカンゾウ Prepared Glycyrrhiza GLYCYRRHIZAE RADIX PRAEPARATA, 炙甘草	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
9	센나	センナ Senna Leaf SENNAE FOLIUM	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	센나말	センナ末 Powdered Senna Leaf SENNAE FOLIUM PULVERATUM	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
10	자소엽	ソヨウ Perilla Herb PERILLAE HERBA 紫蘇葉, 蘇葉	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
11	대추	タイソウ Jujube ZIZIPHI FRUCTUS, 大棗	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
12	진피	チンピ Citrus Unshiu Peel CITRI UNSHIU PERICARPIUM 陳皮	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	진피말	チンピ末 Powdered Citrus Unshiu Peel CITRI UNSHIU PERICARPIUM PULVERATUM, 陳皮末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
13	인삼	ニンジン Ginseng GINSENG RADIX, 人参	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	인삼말	ニンジン末 Powdered Ginseng GINSENG RADIX PULVERATA 人参末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
14	비파엽	ビワヨウ Loquat Leaf ERIOBOTRYAE FOLIUM, 枇杷葉	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
15	목단피	ボタンピ Moutan Bark MOUTAN CORTEX, 牡丹皮	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	목단피말	ボタンピ末 Powdered Moutan Bark MOUTAN CORTEX PULVERATUS 牡丹皮末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
16	계지	ケイシ Cinnamon Twig CINNAMOMI RAMULUS, 桂枝	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
17	삼칠인삼	サンシチニンジン Panax Notoginseng Root PANACIS NOTOGINSENG RADIX 三七人参 三七 田七 田三七	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.
	삼칠인삼말	サンシチニンジン末 Powdered Panax Notoginseng Root PANACIS NOTOGINSENG RADIX PULVERATA 三七人参末 三七末 田七末 田三七末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하.

<표 16> 한방생약제제의 잔류농약에 관한 자주 기준 (일본한방생약제제협회)

대상	기준	농약 종	농약	적용
생약	일본약국방 잔류기준	유기 염소계	총 BHC	황기, 원지(말), 감초(말), 계피(말), 홍삼(말), 세신, 산수유(말), 자감초, 센나(말), 자소엽, 대추, 진피(말), 인삼(말), 비파엽, 목단피(말), 계지, 삼칠인삼(말)
			총 DDT
제제	일본 한방생약 제제 협회자체 기준	유기 염소계	총 BHC	황기, 원지, 감초, 계피, 세신, 산수유, 센나, 소엽, 대추, 진피, 인삼, 비파엽, 목단피를 함유하는 한방생약제제
			총 DDT
		유기 인계	Parathion	원지, 산수유, 소엽, 진피를 함유하는 한방생약제제
			Methyl Parathion
			Methidathion
			Malathion
		pyrethroid계	Cypermethrin	원지, 소엽, 대추, 진피, 비파엽을 함유하는 한방생약제제
			Fenvalerate

농약 등은 식품 첨가물과 달리 환경을 통해 등에 의한 비의도적 잔류가 예상되는 점 등을 근거로 외국의 사례도 참고로 "사람의 건강을 해칠 우려가 없는 양"으로 기준치가 설정되어 있지 않은 경우에 적용되는 일정한 값 (일률 기준)을 정하도록 하였다.

2006년 5월 29일 '포지티브리스트 제도'가 시행되고, 농약, 동물용 의약품 및 사료 첨가제의 약 800 항목에 잔류 기준치가 설정되었다. 또한 '포지티브리스트 제도'는 잔류 기준이 설정되어 있지 않은 농약 등에 대해서도 일률적 기준 (0.01ppm)이 설정되어 있다.

② 중금속

일본의 일본약국방 및 일본약국방외생약규격의 의약품각조에 중금속 기준이 설정된 생약은 125품목이며, 중금속은 총중금속 및 비소로 관리하고 있다.

<표 17> 일본약국방(18개정) 각조에 수재된 중금속 기준이 있는 생약

No		한약재명	중금속
1	위령선	イレイセン Clematis Root CLEMATIDIS RADIX, 威霊仙	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
2	회향유	ウイキョウ油 Fennel Oil OLEUM FOENICULI フェンネル油	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40 ppm 이하).
3	울금	ウコン Turmeric CURCUMAE LONGAE RHIZOMA, 鬱金	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
4	울금말	ウコン末 Powdered Turmeric CURCUMAE LONGAE RHIZOMA PULVERATUM 鬱金末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
5	오약	ウヤク Lindera Root LINDERAE RADIX 烏薬, 天台烏薬	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
6	현호색	エンゴサク Corydalis Tuber CORYDALIS TUBER, 延胡索	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
7	현호색말	エンゴサク末 Powdered Corydalis Tuber CORYDALIS TUBER PULVERATUM 延胡索末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다.(5ppm이하).
8	황기	オウギ Astragalus Root ASTRAGALI RADIX, 黄耆	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다.(5ppm이하).
9	황금	オウゴン Scutellaria Root SCUTELLARIAE RADIX, 黄芩	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 의해 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
10	황금말	オウゴン末 Powdered Scutellaria Root SCUTELLARIAE RADIX PULVERATA 黄芩末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다.(5ppm이하).
11	황정	オウセイ Polygonatum Rhizome POLYGONATI RHIZOMA, 黄精	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 의해 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
12	오렌지유	オレンジ油 Orange Oil OLEUM AURANTII	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40 ppm 이하).
13	원지	オンジ Polygala Root POLYGALAE RADIX, 遠志	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 의해 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
14	원지말	オンジ末 Powdered Polygala Root POLYGALAE RADIX PULVERATA 遠志末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
15	하수오	カシュウ Polygonum Root POLYGONI MULTIFLORI RADIX, 何首烏	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
16	아출	ガジュツ Curcuma Rhizome CURCUMAE RHIZOMA 莪蒁莪朮	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액1.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
17	갈근	カッコン Pueraria Root PUERARIAE RADIX, 葛根	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
18	길초근	カノコソウ Japanese Valerian VALERIANAE FAURIEI RADIX 吉草根	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
19	길초근말	カノコソウ末 Powdered Japanese Valerian VALERIANAE FAURIEI RADIX PULVERATA 吉草根末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
20	과루근	カロコン Trichosanthes Root TRICHOSANTHISRADIX, 栝楼根	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
21	건강	カンキョウ Processed Ginger ZINGIBERIS RHIZOMA PROCESSUM 乾姜	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
22	감초	カンゾウ Glycyrrhiza GLYCYRRHIZAE RADIX, 甘草	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
23	감초말	カンゾウ末 Powdered Glycyrrhiza GLYCYRRHIZAE RADIX PULVERATA 甘草末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
24	길경근	キキョウ Platycodon Root PLATYCODI RADIX, 桔梗根	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
25	길경근말	キキョウ末 Powdered Platycodon Root PLATYCODI RADIX PULVERATA 桔梗根末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
26	강활	キョウカツ Notopterygium NOTOPTERYGII RHIZOMA, 羌活	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
27	행인수	キョウニン水 Apricot Kernel Water, 杏仁水	(1) 중금속 <1.07> 이 약 50 mL를 수욕에서 증발 건고 한 후 450 ~ 550 ℃에서 강열후, 잔류 물에 묽은 초산 5 mL를 넣어 가온하여 녹이고 물을 넣어 정확하게 50 mL로하여 여과한다. 처음 여액 10 mL를 버리고 다음 여액 20 mL를 취하여 물을 넣어 50 mL로한다. 이것을 검액으로하여 시험한다. 비교액은 납 표준액 2.0 mL에 묽은 초산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로한다 (1ppm 이하).
28	구기자	クコシ Lycium Fruit LYCII FRUCTUS 枸杞子	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
29	고삼	クジン Sophora Root SOPHORAE RADIX, 苦参	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
30	고삼말	クジン末 Powdered Sophora Root SOPHORAE RADIX PULVERATA 苦参末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
31	계피유	ケイヒ油 Cinnamon Oil OLEUM CINNAMOMI 桂皮油	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40ppm 이하).
32	견우자	ケンゴシ Pharbitis Seed PHARBITIDIS SEMEN 牽牛子	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
33	겐티아나	ゲンチアナ Gentian GENTIANAE RADIX	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
34	겐티아나말	ゲンチアナ末 Powdered Gentian GENTIANAE RADIX PULVERATA	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
35	아교	コウイ Koi KOI 膠飴, 粉末飴	(1)중금속<1.07> 교이1: 이 약 1.0g을 달아 제1법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.0mL를 추가(10ppm이하). 교이2: 이 약 1.0g을 달아 제2법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 1.0g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(2ppm이하).
36	홍삼	コウジン Red Ginseng GINSENG RADIX RUBRA, 紅参	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제4법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액1.5mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 1.0g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(2ppm이하).
37	향부자	コウブシ Cyperus Rhizome CYPERI RHIZOMA 香附子	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
38	향부자말	コウブシ末 Powdered Cyperus Rhizome CYPERI RHIZOMA PULVERATUM 香附子末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
39	우슬	ゴシツ Achyranthes Root ACHYRANTHIS RADIX, 牛膝	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
40	칼룸바근	コロンボ Calumba CALUMBAE RADIX	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 2.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
41	칼룸바근말	コロンボ末 Powdered Calumba CALUMBAE RADIX PULVERATA	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 2.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
42	시호	サイコ Bupleurum Root BUPLEURI RADIX 柴胡	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
43	세신	サイシン Asiasarum Root ASIASARI RADIX 細辛	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
44	산귀래	サンキライ Smilax Rhizome SMILACIS RHIZOMA, 山帰来	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
45	산귀래말	サンキライ末 Powdered Smilax Rhizome SMILACIS RHIZOMA PULVERATUM 山帰来末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
46	산약	サンヤク Dioscorea Rhizome DIOSCOREAE RHIZOMA, 山薬	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
47	산약말	サンヤク末 Powdered Dioscorea Rhizome DIOSCOREAE RHIZOMA PULVERATUM 山薬末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
48	지황	ジオウ Rehmannia Root REHMANNIAE RADIX, 地黄	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
49	자오가	シゴカ Eleutherococcus Senticosus Rhizome ELEUTHEROCOCCISENTICOSI RHIZOMA, 刺五加	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
50	지골피	ジコッピ Lycium Bark LYCII CORTEX 地骨皮	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 2.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
51	자근	シコン Lithospermum Root LITHOSPERMI RADIX 紫根	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 2.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
52	자감초	シャカンゾウ Prepared Glycyrrhiza GLYCYRRHIZAE RADIX PRAEPARATA 炙甘草	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
53	작약	シャクヤク Peony Root PAEONIAE RADIX, 芍薬	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
54	작약말	シャクヤク末 Powdered Peony Root PAEONIAE RADIX PULVERATA 芍薬末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
55	생강 건생강	ショウキョウ Ginger ZINGIBERIS RHIZOMA 生姜, 乾生姜	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
56	생강말 건생강말	ショウキョウ末 Powdered Ginger ZINGIBERIS RHIZOMA PULVERATUM 生姜末, 乾生姜末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
57	승마	ショウマ Cimicifuga Rhizome CIMICIFUGAE RHIZOMA, 升麻	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
58	진기	シンギ Hedysarum Root HEDYSARI RADIX 晋耆, 紅耆	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
59	세네가	セネガ Senega SENEGAE RADIX	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
60	세네가말	セネガ末 Powdered Senega SENEGAE RADIX PULVERATA	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
61	천궁	センキュウ Cnidium Rhizome CNIDII RHIZOMA 川芎	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
62	천궁말	センキュウ末 Powdered Cnidium Rhizome CNIDII RHIZOMA PULVERATUM 川芎末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
63	전호	ゼンコ Peucedanum Root PEUCEDANI RADIX, 前胡	(1) 중금속 <1.07> 이 약의 분말 1.0 g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 2.0 mL를 추가 (20 ppm 이하).
64	천골	センコツ Nuphar Rhizome NUPHARIS RHIZOMA, 川骨	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
65	창출	ソウジュツ Atractylodes Lancea Rhizome ATRACTYLODIS LANCEAE RHIZOMA, 蒼朮	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
66	창출말	ソウジュツ末 Powdered Atractylodes Lancea Rhizome ATRACTYLODIS LANCEAE RHIZOMA PULVERATUM 蒼朮末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
67	상백피	ソウハクヒ Mulberry Bark MORI CORTEX 桑白皮	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
68	대황	ダイオウ Rhubarb RHEI RHIZOMA 大黄	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
69	대황말	ダイオウ末 Powdered Rhubarb RHEI RHIZOMA PULVERATUM 大黄末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
70	택사	タクシャ Alisma Tuber ALISMATIS TUBER, 沢瀉	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
71	택사말	タクシャ末 Powdered Alisma Tuber ALISMATIS TUBER PULVERATUM 沢瀉末	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하)
72	단삼	タンジン Salvia Miltiorrhiza Root SALVIAE MILTIORRHIZAE RADIX, 丹参	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하)
73	죽절인삼	チクセツニンジン Panax Japonicus Rhizome PANACIS JAPONICI RHIZOMA 竹節人参	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
74	죽절인삼말	チクセツニンジン末 Powdered Panax Japonicus Rhizome PANACIS JAPONICI RHIZOMA PULVERATUM 竹節人参末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
75	지모	チモ Anemarrhena Rhizome ANEMARRHENAERHIZOMA 知母	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
76	정향유	チョウジ油 Clove Oil OLEUM CARYOPHYLLI 丁子油	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40ppm 이하).
77		チョレイ Polyporus Sclerotium POLYPORUS 猪苓	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
78	저령말	チョレイ末 Powdered Polyporus Sclerotium POLYPORUS PULVERATUS 猪苓末	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
79	천마	テンマ Gastrodia Tuber GASTRODIAE TUBER, 天麻	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
80	천문동	テンモンドウ Asparagus Root ASPARAGI RADIX, 天門冬	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
81	당귀	トウキ Japanese Angelica Root ANGELICAE ACUTILOBAE RADIX, 当帰	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
82	당귀말	トウキ末 Powdered Japanese Angelica Root ANGELICAE ACUTILOBAE RADIX PULVERATA 当帰末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
83	당삼	トウジン Codonopsis Root CODONOPSIS RADIX, 党参	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
84	독활	ドクカツ Aralia Rhizome ARALIA ECORDATAE RHIZOMA 独活, ドッカツ	(1) 이 약의 분말 1.0 g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 2.0 mL를 추가 (20 ppm 이하).
85	토근	トコン Ipecac IPECAC UANHAE RADIX, 吐根	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
86	토근말	トコン末 Powdered Ipecac IPECAC UANHAE RADIX PULVERATA 吐根末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
87	육종용	ニクジュヨウ Cistanche Herb CISTANCHIS HERBA 肉蓯蓉, ニクジュウヨウ	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
88	인삼	ニンジン Ginseng GINSENG RADIX 人参	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제4법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액1.5mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 1.0g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(2ppm이하).
89	인삼말	ニンジン末 Powdered Ginseng GINSENG RADIX PULVERATA 人参末	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 제4법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.5mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 1.0g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(2ppm이하).
90	패모	バイモ Fritillaria Bulb FRITILLARIAE BULBUS, 貝母	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
91	맥문동	バクモンドウ Ophiopogon Root OPHIOPOGONIS RADIX, 麦門冬	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
92	박하유	ハッカ油 Mentha Oil OLEUMMENTHAEJAPONICAE 薄荷油	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40ppm 이하).
93	병방풍	ハマボウフウ Glehnia Root and Rhizome GLEHNIAE RADIX CUM RHIZOMA 浜防風	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
94	반하	ハンゲ Pinellia Tuber PINELLIAE TUBER, 半夏	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
95	백지	ビャクシ Angelica Dahurica Root ANGELICAE DAHURICAE RADIX, 白芷	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
96	백출	ビャクジュツ Atractylodes Rhizome ATRACTYLODIS RHIZOMA, 白朮	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
97	백출말	ビャクジュツ末 Powdered Atractylodes Rhizome ATRACTYLODIS RHIZOMA PULVERATUM 白朮末	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
98	복령	ブクリョウ Poria Sclerotium PORIA, 茯苓	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
99	복령말	ブクリョウ末 Powdered Poria Sclerotium PORIA PULVERATUM 茯苓末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
100	가공부자	ブシ Processed Aconite Root ACONITI RADIX PROCESSA 加工ブシ	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
101	가공부자말	ブシ末 Powdered Processed Aconite Root ACONITI RADIX PROCESSA ET PULVERATA 加工ブシ末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
102	모근	ボウコン Imperata Rhizome IMPERATAE RHIZOMA 茅根	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
103	망초	ボウショウ Sodium Sulfate Hydrate SALMIRABILIS 芒硝 硫酸ナトリウム 硫酸ナトリウム十水塩	(1)중금속<1.07>이 약을 건조하여 그 2.0g을 달아 제1법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약을 건조하여 그 1.0g을 달아 제1법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(2ppm이하).
104	무수망초	無水ボウショウ Anhydrous Sodium Sulfate SAL MIRABILIS ANHYDRICUS 乾燥ボウショウ 乾燥硫酸ナトリウム 無水芒硝 無水硫酸ナトリウム	(1)중금속<1.07>이 약을 건조하여 그 2.0g을 달아 제1법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약을 건조하여 그 1.0g을 달아 제1법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(2ppm이하).
105	방풍	ボウフウ Saposhnikovia Root and Rhizome SAPOSHNIKOVIAE RADIX 防風	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 2.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
106	목단피	ボタンピ Moutan Bark MOUTAN CORTEX, 牡丹皮	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
107	목단피말	ボタンピ末 Powdered Moutan Bark MOUTAN CORTEX PULVERATUS 牡丹皮末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
108	목향	モッコウ Saussurea Root SAUSSUREAE RADIX, 木香	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
109	유칼립투스오일	ユーカリ油 Eucalyptus Oil OLEUM EUCALYPTI	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40ppm 이하).
110	용담	リュウタン Japanese Gentian GENTIANAE SCABRAE RADIX 竜胆	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
111	용담말	リュウタン末 Powdered Japanese Gentian GENTIANAE SCABRAE RADIX PULVERATA 竜胆末	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
112	양강	リョウキョウ Alpinia Officinarum Rhizome ALPINIAE OFFICINARUM RHIZOMA, 良姜	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
113	스코폴리아근	ロートコン Scopolia Rhizome SCOPOLIAE RHIZOMA	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액4.5mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
114	로얄젤리	ローヤルゼリー Royal Jelly APILAC	(1)중금속<1.07>이 약의 건조물 1.0g에 해당하는양을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가(30ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 건조물 0.40g에 해당하는 양을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
115	참가시나무잎	ウラジロガシ Quercus Salicina Leaf QUERCUS SALICINAE FOLIUM	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 일국 제제 총칙 엑스제 (4)에 따라 시험 용액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하).
116	해백	ガイハク Allium Chinense Bulb ALLII CHINENSE BULBUS, 薤白	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
117	아출, 아출말	ガジュツ末 Powdered Curcuma Rhizome CURCUMAE RHIZOMA PULVERATUM 莪末莪朮末	(1)중금속<1.07>일국 아출의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>일국 아출의 순도시험을 준용한다
118	홍삼말	コウジン末 Powdered Red Ginseng GINSENG RADIX RUBRA PULVERATA 紅参末	(1)중금속<1.07>일국홍삼의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>일국홍삼의 순도시험을 준용한다
119	삼칠인삼	サンシチニンジン Panax Notoginseng Root PANACIS NOTOGINSENG RADIX 三七人参 三七 田七 田三七	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제4법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
120	삼칠인삼말	サンシチニンジン末 Powdered Panax Notoginseng Root PANACIS NOTOGINSENG RADIX PULVERATA 三七人参末三七末田七末田三七末	(1)중금속<1.07>국외생규 삼칠인삼의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>국외생규 삼칠인삼의 순도시험을 준용한다.
121	지황말	ジオウ末 Powdered Rehmannia Root REHMANNIAE RADIX PULVERATA 地黄末	(1)중금속<1.07>일국지황의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>일국지황의 순도시험을 준용한다.
122	지룡	ジリュウ Earth worm LUMBRICUS 地竜	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 0.5g을 달아 제4법에따라 검액을 조제하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.5mL를 추가(50ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
123	진구	ジンギョウ Gentiana Macrophylla Root GENTIANAE MACROPHYLLAE RADIX, 秦艽	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액3.0mL를 추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).
124	패모말	バイモ末 Powdered Fritillaria Bulb FRITILLARIAE BULBUS PULVERATUS 貝母末	(1)중금속<1.07>일국패모의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>일국패모의 순도시험을 준용한다
125	녹용	ロクジョウ Antler Velvet CERVI CORNU PANTOTRICHUM 鹿茸	(1) 중금속 <1.07> 이 약의 분말 2.0 g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (20 ppm 이하).

③ 각 생약별 기준

일본의 일본약국방(제18개정 : JP18) 및 일본약국방외생약규격(Non-JPS 2018)에 수재된 생약의 잔류농약, 중금속, 이산화황에 대한 검사기준 및 방법은 다음과 같다.

<표 18> 일본 공정서의 잔류농약, 중금속, 이산화황 관리 기준

No	구분	한약재명	잔류농약	중금속	이산화황	비고
1	생약	アカメガシワ Mallotus Bark MALLOTI CORTEX	X	X	X	JP18
2	생약	アセンヤク Gambir GAMBIR 阿仙薬 ガンビール	X	X	X	JP18
3	생약	アセンヤク末 Powdered Gambir GAMBIR PULVERATUM 阿仙薬末 ガンビール末	X	X	X	JP18
4	생약	アヘン末 Powdered Opium OPIUM PULVERATUM	X	X	X	JP18
5	생약	アヘン散 Diluted Opium Powder	X	X	X	JP18
6	생약	アヘンチンキ Opium Tincture	X	X	X	JP18
7	생약	アヘン・トコン散 Opium Ipecac Powder ドーフル散	X	X	X	JP18
8	생약	アマチャ Sweet Hydrangea Leaf HYDRANGEAEDULCIS FOLIUM 甘茶	X	X	X	JP18
9	생약	アマチャ末 Powdered Sweet Hydrangea Leaf HYDRANGEAEDULCIS FOLIUM PULVERATUM 甘茶末	X	X	X	JP18
10	생약	アラビアゴム Acacia GUMMI ARABICUM	X	X	X	JP18
11	생약	アラビアゴム末 Powdered Acacia GUMMIAR ABICUM PULVERATUM	X	X	X	JP18
12	생약	アロエ Aloe ALOE ロカイ	X	X	X	JP18
13	생약	アロエ末 Powdered Aloe ALOE PULVERATA ロカイ末	X	X	X	JP18
14	생약	アンソッコウ Benzoin BENZOINUM 安息香	X	X	X	JP18
15	생약	アンモニア・ウイキョウ精 Foeniculated Ammonia Spirit	X	X	X	JP18
16	생약	イレイセン Clematis Root CLEMATIDIS RADIX 威霊仙	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
17	생약	インチンコウ Artemisia Capillaris Flower ARTEMISIAE CAPILLARIS FLOS 茵蔯蒿 茵陳蒿	X	X	X	JP18
18	생약	インヨウカク Epimedium Herb EPIMEDII HERBA 淫羊藿	X	X	X	JP18
19	생약	ウイキョウ Fennel FOENICULI FRUCTUS 茴香	X	X	X	JP18
20	생약	ウイキョウ末 Powdered Fennel FOENICULI FRUCTUS PULVERATUS 茴香末	X	X	X	JP18
21	생약	ウイキョウ油 Fennel Oil OLEUM FOENICULI フェンネル油	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40 ppm 이하).	X	JP18
22	생약	ウコン Turmeric CURCUMAE LONGAE RHIZOMA 鬱金	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
23	생약	ウコン末 Powdered Turmeric CURCUMAE LONGAE RHIZOMA PULVERATUM 鬱金末	X	(1)중금속<1.07>이약3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
24	생약	ウヤク Lindera Root LINDERAE RADIX 烏薬 天台烏薬	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
25	생약	ウワウルシ Bearberry Leaf UVAE URSI FOLIUM	X	X	X	JP18
26	제제	ウワウルシ流エキス Uva Ursi Fluid extract	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 유동엑스제 (4)에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하).	X	JP18
27	제제	温清飲エキス Unseiin Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서1.0g에해당하는양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서0.67g에 해당하는양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
28	생약	エイジツ Rose Fruit ROSAEF RUCTUS 営実	X	X	X	JP18
29	생약	エイジツ末 Powdered Rose Fruit ROSAE FRUCTUS PULVERATUS 営実末	X	X	X	JP18
30	생약	エンゴサク Corydalis Tuber CORYDALIS TUBER 延胡索	X	(1)중금속<1.07>이약의분말3.0g을달아제3법에따라조작하여시험한다.비교액에는납표준액3.0mL를추가(10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의분말0.40g을달아제4법에따라검액을조제하여시험한다(5ppm이하).	X	JP18
31	생약	エンゴサク末 Powdered Corydalis Tuber CORYDALIS TUBER PULVERATUM 延胡索末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다.(5ppm이하).	X	JP18
32	생약	オウギ Astragalus Root ASTRAGALI RADIX 黄耆	(1)총BHC의양및총DDT의양<5.01>각각0.2ppm이하	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다.(5ppm이하).	X	JP18
33	생약	オウゴン Scutellaria Root SCUTELLARIAE RADIX 黄芩	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 의해 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
34	생약	オウゴン末 Powdered Scutellaria Root SCUTELLARIAE RADIX PULVERATA 黄芩末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다.(5ppm이하).	X	JP18
35	생약	オウセイ Polygonatum Rhizome POLYGONATI RHIZOMA 黄精	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 의해 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
36	생약	オウバク Phellodendron Bark PHELLODENDRI CORTEX 黄柏	X	X	X	JP18
37	생약	オウバク末 Powdered Phellodendron Bark PHELLODENDRI CORTEX PULVERATUS 黄柏末	X	X	X	JP18
38	생약	パップ用複方オウバク散 Compound Phellodendron Powder for Cataplasm	X	X	X	JP18
39	제제	オウバク・タンナルビン・ビスマス散 Phellodendron, Albumin Tannate and Bismuth Subnitrate Powder	X	X	X	JP18
40	생약	オウヒ Cherry Bark PRUNI CORTEX 桜皮	X	X	X	JP18
41	생약	オウレン Coptis Rhizome COPTIDIS RHIZOMA 黄連	X	(1) 중금속 <1.07> 이 약의 분말 1.0 g을 달아 제 3 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 2.0 mL를 추가 (20 ppm 이하). 본 시험으로 판정 곤란한 경우에는 원자흡광광도법 <2.23>에 따라 시험을 실시한다. 이 약의 분말 5.0 g을 백금제, 석영제 또는 도재도가니에 넣고 약하게 가열한 후 450～550℃에서 강열, 회화한다. 식힌 다음 잔류물에 2 mol/L 질산시액 소량을 넣고 필요하면 여과하고 2 mol/L 질산시액 소량으로 여러 번 씻어 여액 및 씻은 액을 합하고, 2 mol/L 질산시액을 넣어 정확하게 20 mL로 하여 검액으로한다. 따로 납 표준액 2.5mL에 2 mol/L 질산시액을 넣어 정확하게 20 mL로하여 표준액으로 한다. 검액 및 표준액을 가지고 다음의 조건에 따라 시험 할 때 검액의 흡광도는 표준액의 흡광도 이하이다 (5 ppm 이하). 또한, 엑스제 또는 침제 ·전제에 이용하는 취지를 표시하는 것에 대한 조작법 및 한계는 다음과 같다. 이 약 4.0 g에 물 80 mL를 넣어 때때로 흔들어 주면서, 액량이 약 40 mL가 될 때까지 가열하고 식힌 다음 여과한다. 이 액을 가지고 제 3 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 2.0 mL를 추가 (5 ppm 이하). (2) 비소 <1.11> 이 약의 분말 0.40 g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5 ppm 이하).	X	JP18
42	생약	オウレン末 Powdered Coptis Rhizome COPTIDIS RHIZOMA PULVERATUM 黄連末	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 2.0 mL를 추가 (20ppm 이하). 본 시험으로 판정 곤란한 경우에는 원자흡광 광도법 <2.23>에 따라 시험을 실시한다. 이 약 5.0 g을 백금제, 석영제 또는 도재도가니에 넣고 약하게 가열 한 후 450 ~ 550 ℃에서 강열, 회화한다. 식힌 다음 잔류물에 2 mol/L 질산시액 소량을 넣고 필요하면 여과하고 2 mol/L 질산시액 소량으로 여러 번 헹구고 여액 및 씻은 액을 합하고, 2 mol/L 질산 시액을 넣어 정확하게 20 mL로 하여 검액으로 한다. 따로 납 표준액 2.5 mL에 2 mol / L 질산 시액을 넣어 정확하게 20 mL로 하여 표준액으로 한다. 검액 및 표준액을 가지고 다음의 조건에 따라 시험 할 때 검액의 흡광도는 표준액의 흡광도 이하이다 (5 ppm 이하). (2) 비소 <1.11> 이 약 0.40 g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5 ppm 이하).	X	JP18
43	제제	黄連解毒湯エキス Orengedokuto Extract	X	(1) 중금속 <1.07> 건조엑스 1.0 g (연조 엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제 (4)에 따라 시험 용액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하). (2) 납 건조엑스 5.0 g (연조 엑스는 건조물로서 5.0g에 해당하는 양)을 백금제, 석영제 또는 도재 도가니에 넣고 약하게 가열 한 후 450～550 ℃에서 강열, 회화한다. 식힌 다음 잔류물에 2 mol / L 질산시액 소량을 넣고 필요하면 여과하고 2 mol/L 질산 시액 소량으로 여러 번 씻어 여액 및 씻은 액을 합하고, 2 mol/L 질산 시액을 넣어 정확하게 20 mL로 하여 검액으로 한다. 따로 납 표준액 2.5 mL에 2 mol/L 질산 시액을 넣어 정확하게 20 mL로 하여 표준액으로 한다. 검액 및 표준액 다음의 조건으로 원자흡광 광도법 <2.23>에 따라 시험 할 때, 검액의 흡광도는 표준액의 흡광도 이하이다 (5 ppm 이하). (3) 비소 <1.11> 건조 엑스 0.67 g (연조엑스는 건조물로서 0.67 g에 해당하는 양)을 달아 제3 법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3 ppm 이하).	X	JP18
44	제제	乙字湯エキス Otsujito Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다. (3ppm이하).	X	JP18
45	생약	オリブ油 Olive Oil OLEUM OLIVAE	X	X	X	JP18
46	생약	オレンジ油 Orange Oil OLEUM AURANTII	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40 ppm 이하).	X	JP18
47	생약	オンジ Polygala Root POLYGALAE RADIX 遠志	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 의해 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
48	생약	オンジ末 Powdered Polygala Root POLYGALAE RADIX PULVERATA 遠志末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07> 이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11> 이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
49	생약	ガイヨウ Artemisia Leaf ARTEMISIAE FOLIUM 艾葉	X	X	X	JP18
50	생약	カカオ脂 Cacao Butter OLEUM CACAO	X	X	X	JP18
51	생약	カゴソウ Prunella Spike PRUNELLAE SPICA 夏枯草	X	X	X	JP18
52	생약	カシュウ Polygonum Root POLYGONI MULTIFLORI RADIX 何首烏	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
53	생약	ガジュツ Curcuma Rhizome CURCUMAE RHIZOMA 莪蒁莪朮	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
54	생약	カッコウ Pogostemon Herb POGOSTEMI HERBA 藿香 広藿香	X	X	X	JP18
55	생약	カッコン Pueraria Root PUERARIAE RADIX 葛根	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
56	제제	葛根湯エキス Kakkonto Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다 (30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
57	제제	葛根湯加川芎辛夷エキス	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다 (30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
58	생약	カッセキ Aluminum Silicate Hydrate with Silicon Dioxide KASSEKI 滑石 軟滑石	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.5 g에 물 50 mL 및 염산 5 mL를 넣어 20 분간 잘 흔들어 주면서 부드럽게 끓여 식힌 다음 원심 분리하여 상등액을 취한다. 침전을 물 10 mL 씩으로 2 회 씻고 매회 원심 분리하여 상등액 및 씻은 액을 합하고, 암모니아수 (28)를 적가한다. 침전이 약간 석출 할 때 강하게 흔들어 움직이면서 묽은 염산을 적가하고 다시 녹인다. 이 액에 염화히드록실암모늄 0.45 g을 첨가하여 가열하고 식힌 다음, 아세트산나트륨삼수화물 0.45 g, 묽은아세트산 6 mL 및 물을 넣어 150 mL로 한다. 이 액 50 mL를 취하여 이것을 검액으로 하여 시험한다. 비교액은 납 표준액 2.0 mL에 염화히드록실 암모늄 0.15 g, 아세트산나트륨삼수화물 0.15 g, 묽은 초산 2 mL 및 물을 넣어 50 mL로 한다 (40 ppm 이하). (2) 비소 <1.11>이 약 1.0 g에 묽은 염산 5 mL를 넣어 잘 흔들어 섞으면 서 끓을 때까지 온화하게 가열하고 신속하게 냉각 한 후 원심 분리한다. 잔류 물에 묽은 염산 5 mL를 넣어 잘 흔들어 섞고 원심 분리하여 상등액을 분취한다. 잔류 물에 더욱 물 10 mL를 넣어 같은 방법으로 조작 한 후 모든 추출액을 합하여 수욕에서 가열 농축하여 5 mL로한다. 이것을 검액으로하여 시험한다 (2 ppm 이하).	X	JP18
59	생약	カノコソウ Japanese Valerian VALERIANAE FAURIEI RADIX 吉草根	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
60	생약	カノコソウ末 Powdered Japanese Valerian VALERIANAE FAURIEI RADIX PULVERATA 吉草根末	X	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
61	제제	加味帰脾湯エキス Kamikihito Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
62	제제	加味逍遙散エキス Kamishoyosan Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다. (30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
63	생약	カルナウバロウ Carnauba Wax CERACARNAUBA	X	X	X	JP18
64	생약	カロコン Trichosanthes Root TRICHOSANTHIS RADIX 栝楼根	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
65	생약	カンキョウ Processed Ginger ZINGIBERIS RHIZOMA PROCESSUM 乾姜	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
66	생약	カンゾウ Glycyrrhiza GLYCYRRHIZAE RADIX 甘草	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
67	생약	カンゾウ末 Powdered Glycyrrhiza GLYCYRRHIZAE RADIX PULVERATA 甘草末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하고 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
68	제제	カンゾウエキス Glycyrrhiza Extract 甘草エキス	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 엑스제 (4)에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하)	X	JP18
69	제제	カンゾウ粗エキス Crude Glycyrrhiza Extract 甘草羔	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 엑스제 (4)에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하)	X	JP18
70	생약	カンテン Agar AGAR 寒天	X	X	X	JP18
71	생약	カンテン末 Powdered Agar AGAR PULVERATUM 寒天末	X	X	X	JP18
72	생약	キキョウ Platycodon Root PLATYCODI RADIX 桔梗根	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
73	생약	キキョウ末 Powdered Platycodon Root PLATYCODI RADIX PULVERATA 桔梗根末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
74	제제	キキョウ流エキス Platycodon Fluid extract	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 엑스제 (4)에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하)	X	JP18
75	생약	キクカ Chrysanthemum Flower CHRYSANTHEMI FLOS 菊花 キッカ	X	X	X	JP18
76	생약	キササゲ Catalpa Fruit CATALPAE FRUCTUS	X	X	X	JP18
77	생약	キジツ Immature Orange AURANTII FRUCTUS IMMATURUS 枳実	X	X	X	JP18
78	생약	牛脂 Beef Tallow SEVUM BOVINUM	X	X	X	JP18
79	생약	キョウカツ Notopterygium NOTOPTERYGII RHIZOMA 羌活	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
80	생약	キョウニン Apricot Kernel ARMENIACAE SEMEN 杏仁	X	X	X	JP18
81	생약	キョウニン水 Apricot Kernel Water 杏仁水	X	(1) 중금속 <1.07> 이 약 50 mL를 수욕에서 증발 건고 한 후 450 ~ 550 ℃에서 강열후, 잔류물에 묽은 초산 5mL를 넣어 가온하여 녹이고 물을 넣어 정확하게 50 mL로 하여 여과한다. 처음 여액 10 mL를 버리고 다음 여액 20 mL를 취하여 물을 넣어 50 mL로한다. 이것을 검액으로하여 시험한다. 비교액은 납 표준액 2.0mL에 묽은 초산 2mL 및 물을 넣어 50mL로 한다 (1ppm 이하).	X	JP18
82	생약	クコシ Lycium Fruit LYCII FRUCTUS 枸杞子	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
83	생약	クジン Sophora Root SOPHORAE RADIX 苦参	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
84	생약	クジン末 Powdered Sophora Root SOPHORAE RADIX PULVERATA 苦参末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
85	제제	苦味チンキ Bitter Tincture TINCTURAAMARA	X	X	X	JP18
86	생약	ケイガイ SchizonepetaSpike SCHIZONEPETAESPICA 荊芥穂	X	X	X	JP18
87	제제	桂枝茯苓丸エキス Keishibukuryogan Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
88	생약	ケイヒ Cinnamon Bark CINNAMOMI CORTEX 桂皮	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	JP18
89	생약	ケイヒ末 Powdered Cinnamon Bark CINNAMOMI CORTEX PULVERATUS 桂皮末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	JP18
90	생약	ケイヒ油 Cinnamon Oil OLEUM CINNAMOMI 桂皮油	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40ppm 이하).	X	JP18
91	생약	ケツメイシ Cassia Seed CASSIAE SEMEN 決明子	X	X	X	JP18
92	생약	ケンゴシ Pharbitis Seed PHARBITIDIS SEMEN 牽牛子	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
93	생약	ゲンチアナ Gentian GENTIANAE RADIX	X	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
94	생약	ゲンチアナ末 Powdered Gentian GENTIANAE RADIX PULVERATA	X	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
95	제제	ゲンチアナ・重曹散 Gentian and Sodium Bicarbonate Powder	X	X	X	JP18
96	생약	ゲンノショウコ Geranium Herb GERANII HERBA	X	X	X	JP18
97	생약	ゲンノショウコ末 Powdered Geranium Herb GERANII HERBA PULVERATA	X	X	X	JP18
98	생약	コウイ Koi KOI 膠飴 粉末飴	X	(1)중금속<1.07> 교이1: 이 약 1.0g을 달아 제1법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.0mL를 추가(10ppm이하). 교이2: 이약 1.0g을 달아 제2법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 1.0g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (2ppm이하).	X	JP18
99	생약	コウカ Safflower CARTHAMI FLOS 紅花 ベニバナ	X	X	X	JP18
100	생약	コウジン Red Ginseng GINSENG RADIX RUBRA 紅参	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이약의 분말 1.0g을 달아 제4법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.5mL를 추가 (15ppm이하). (2)비소<1.11>이약 1.0g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (2ppm이하).	X	JP18
101	생약	コウブシ Cyperus Rhizome CYPERI RHIZOMA 香附子	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
102	생약	コウブシ末 Powdered Cyperus Rhizome CYPERI RHIZOMA PULVERATUM 香附子末	X	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
103	생약	コウベイ Brown Rice ORYZAE FRUCTUS 粳米	X	X	X	JP18
104	생약	コウボク Magnolia Bark MAGNOLIAE CORTEX 厚朴	X	X	X	JP18
105	생약	コウボク末 Powdered Magnolia Bark MAGNOLIAE CORTEX PULVERATUS 厚朴末	X	X	X	JP18
106	생약	ゴオウ Oriental Bezoar BEZOAR BOVIS 牛黄	X	X	X	JP18
107	생약	ゴシツ Achyranthes Root ACHYRANTHISRADIX 牛膝	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
108	제제	牛車腎気丸エキス Goshajinkigan Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
109	생약	ゴシュユ Euodia Fruit EUODIAE FRUCTUS 呉茱萸	X	X	X	JP18
110	제제	呉茱萸湯エキス Goshuyuto Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
111	생약	ゴボウシ Burdock Fruit ARCTII FRUCTUS 牛蒡子	X	X	X	JP18
112	생약	ゴマ Sesame SESAMI SEMEN 胡麻	X	X	X	JP18
113	생약	ゴマ油 Sesame Oil OLEUM SESAMI	X	X	X	JP18
114	생약	ゴミシ Schisandra Fruit SCHISANDRAEFRUCTUS 五味子	X	X	X	JP18
115	제제	五苓散エキス Goreisan Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
116	생약	コロンボ Calumba CALUMBAE RADIX	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 2.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
117	생약	コロンボ末 Powdered Calumba CALUMBAE RADIX PULVERATA	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 2.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (15ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
118	생약	コンズランゴ Condurango CONDURANGOCORTEX	X	X	X	JP18
119	제제	コンズランゴ流エキス Condurango Fluid extract	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 유동 엑스 제 (4)에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하).	X	JP18
120	생약	サイコ Bupleurum Root BUPLEURI RADIX 柴胡	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
121	제제	柴胡桂枝湯エキス Saikokeishito Extract	X	(1) 중금속 <1.07> 건조엑스 1.0 g (연조엑스는 건조물로서 1.0 g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제 (4)에 따라 시험 용액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하). (2) 납 건조엑스 5.0 g (연조엑스는 건조물로서 5.0 g에 해당하는 양)을 백금제, 석영제 또는 도재도가니에 넣고 약하게 가열 한 후 450～550 ℃에서 강열, 회화 한다. 식힌 다음 잔류물에 2 mol/L 질산 시액 소량을 넣고 필요하면 여과하고 2 mol/L 질산 시액 소량으로 여러 번 씻어 여액 및 씻은 액을 합하고, 2 mol/L 질산 시액을 넣어 정확하게 20 mL로 하여 검액으로 한다. 따로 납 표준액 2.5 mL에 2 mol/L 질산시액을 넣어 정확하게 20 mL로 하여 표준액으로 한다. 검액 및 표준액 다음의 조건으로 원자흡광광도법 <2.23>에 따라 시험 할 때, 검액의 흡광도는 표준액의 흡광도 이하이다 (5 ppm 이하). (3) 비소 <1.11> 건조엑스 0.67 g (연조엑스는 건조물로서 0.67 g에 해당 하는 양)을 달아 제3 법에 따라 검액을 조제하여 시험한다. (3 ppm 이하).	X	JP18
122	생약	サイシン Asiasarum Root ASIASARI RADIX 細辛	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
123	제제	柴朴湯エキス Saibokuto Extract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g (연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
124	제제	柴苓湯エキス Saireito Extract	X	(1)중금속<1.07>이약 1.0g을 달아 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.67g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
125	생약	サフラン Saffron CROCUS	X	X	X	JP18
126	생약	サンキライ Smilax Rhizome SMILACIS RHIZOMA 山帰来	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
127	생약	サンキライ末 Powdered Smilax Rhizome SMILACIS RHIZOMA PULVERATUM 山帰来末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
128	생약	サンザシ Crataegus Fruit CRATAEGI FRUCTUS 山査子	X	X	X	JP18
129	생약	サンシシ Gardenia Fruit GARDENIAE FRUCTUS 山梔子	X	X	X	JP18
130	생약	サンシシ末 Powdered Gardenia Fruit GARDENIAEF RUCTUS PULVERATUS 山梔子末	X	X	X	JP18
131	생약	サンシュユ Cornus Fruit CORNI FRUCTUS 山茱萸	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	JP18
132	생약	サンショウ Japanese Zanthoxylum Peel ZANTHOXYLIPIPERITI PERICARPIUM 山椒	X	X	X	JP18
133	생약	サンショウ末 Powdered Japanese Zanthoxylum Peel ZANTHOXYLIPIPERITI PERICARPIUM PULVERATUM 山椒末	X	X	X	JP18
134	생약	サンソウニン Jujube Seed ZIZIPHI SEMEN 酸棗仁	X	X	X	JP18
135	생약	サンヤク Dioscorea Rhizome DIOSCOREAE RHIZOMA 山薬	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
136	생약	サンヤク末 Powdered Dioscorea Rhizome DIOSCOREAE RHIZOMA PULVERATUM 山薬末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
137	생약	ジオウ Rehmannia Root REHMANNIAE RADIX 地黄	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
138	생약	シゴカ Eleutherococcus Senticosus Rhizome ELEUTHEROCOCCI SENTICOSI RHIZOMA 刺五加	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
139	생약	ジコッピ LyciumBark LYCII CORTEX 地骨皮	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 2.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (15ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
140	생약	シコン Lithospermum Root LITHOSPERMI RADIX 紫根	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 2.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (15ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
141	생약	シツリシ Tribulus Fruit TRIBULI FRUCTUS 蒺䔧子	X	X	X	JP18
142	생약	シャカンゾウ Prepared Glycyrrhiza GLYCYRRHIZAE RADIX PRAEPARATA 炙甘草	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
143	생약	シャクヤク Peony Root PAEONIAE RADIX 芍薬	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
144	생약	シャクヤク末 Powdered Peony Root PAEONIAE RADIX PULVERATA 芍薬末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
145	제제	芍薬甘草湯エキス Shakuyakukanzoto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (2ppm이하).	X	JP18
146	생약	ジャショウシ Cnidium Monnieri Fruit CNIDII MONNIERIS FRUCTUS 蛇床子	X	X	X	JP18
147	생약	シャゼンシ Plantago Seed PLANTAGINIS SEMEN 車前子	X	X	X	JP18
148	생약	シャゼンソウ Plantago Herb PLANTAGINISHERBA 車前草	X	X	X	JP18
149	제제	十全大補湯エキス Juzentaihoto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
150	제제	苦味重曹水 Sodium Bicarbonate and Bitter Tincture Mixture	X	X	X	JP18
151	생약	ジュウヤク Houttuynia Herb HOUTTUYNIAE HERBA 十薬	X	X	X	JP18
152	생약	シュクシャ Amomum Seed AMOMI SEMEN 縮砂	X	X	X	JP18
153	생약	シュクシャ末 Powdered Amomum Seed AMOMI SEMEN PULVERATUM 縮砂末	X	X	X	JP18
154	생약	ショウキョウ Ginger ZINGIBERIS RHIZOMA 生姜 乾生姜	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
155	생약	ショウキョウ末 Powdered Ginger ZINGIBERIS RHIZOMA PULVERATUM 生姜末 乾生姜末	X	(1)중금속<1.07> 이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11> 이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다. (5ppm이하).	X	JP18
156	제제	小柴胡湯エキス Shosaikoto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
157	생약	ショウズク Cardamon CARDAMOMI FRUCTUS 小豆蔲 小豆蔲	X	X	X	JP18
158	제제	小青竜湯エキス Shoseiryuto EXTRACT	X	(1) 중금속 <1.07> 건조엑스 1.0 g (연조엑스는 건조물로서 1.0 g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제 (4)에 따라 시험 용액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하). (2) 카드뮴 건조엑스 5.0 g (연조엑스는 건조물로서 5.0 g에 해당하는 양)을 백금제, 석영제 또는 도재도가니에 넣고 약하게 가열 한 후 450 ℃에서 강열, 회화한다. 식힌 다음 잔류물에 2 mol/L 질산시액 소량을 넣고 필요하면 여과하고 2 mol/L 질산시액 소량으로 여러 번 씻어 여액 및 씻은 액을 합하고, 2 mol/L 질산시액을 넣어 정확하게 20 mL로 하여 검액으로 한다. 따로 카드뮴 표준액 5.0 mL에 2 mol/L 질산시액을 넣어 정확하게 20 mL로 하여 표준액으로 한다. 검액 및 표준액을 가지고 다음 조건으로 원자흡광광도법 <2.23>에 따라 시험 할 때 검액의 흡광도는 표준액의 흡광도 이하이다 (1 ppm 이하). (3) 비소 <1.11> 건조엑스 0.67g (연조엑스는 건조물로서 0.67 g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3 ppm 이하).	X	JP18
159	생약	ショウマ Cimicifuga Rhizome CIMICIFUGAE RHIZOMA 升麻	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
160	생약	シンイ Magnolia Flower MAGNOLIAE FLOS 辛夷	X	X	X	JP18
161	생약	シンギ Hedysarum Root HEDYSARI RADIX 晋耆 紅耆	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
162	제제	真武湯エキス Shimbuto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>이약 1.0g을 달아 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.67g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(3ppm이하).	X	JP18
163	생약	セッコウ Gypsum GYPSUM FIBROSUM 石膏	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 4.0g에 아세트산(100) 4mL 및 물 96mL를 넣어 10분간 끓이고 식힌 다음 물을 넣어 정확하게 100mL로 한 다음 여과한다. 여액 50mL를 검액으로하여 시험한다. 비교액은 납표준액 4.0mL에 묽은초산 2mL 및 물을 넣어 50mL로 한다 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제2법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
164	생약	焼セッコウ Exsiccated Gypsum GYPSUM EXSICCATUM 焼石膏	X	X	X	JP18
165	생약	セネガ Senega SENEGAE RADIX	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
166	생약	セネガ末 Powdered Senega SENEGAE RADIX PULVERATA	X	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
167	제제	セネガシロップ Senega Syrup	X	X	X	JP18
168	생약	センキュウ Cnidium Rhizome CNIDII RHIZOMA 川芎	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
169	생약	センキュウ末 Powdered Cnidium Rhizome CNIDII RHIZOMA PULVERATUM 川芎末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
170	생약	ゼンコ Peucedanum Root PEUCEDANI RADIX 前胡	X	(1) 중금속 <1.07> 이 약의 분말 1.0 g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 2.0 mL를 추가 (20 ppm 이하).	X	JP18
171	생약	センコツ Nuphar Rhizome NUPHARIS RHIZOMA 川骨	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
172	생약	センソ Toad Cake BUFONIS CRUSTUM 蟾酥	X	X	X	JP18
173	생약	センナ Senna Leaf SENNAE FOLIUM	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	JP18
174	생약	センナ末 Powdered Senna Leaf SENNAE FOLIUM PULVERATUM	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	JP18
175	생약	センブリ Swertia Herb SWERTIAE HERBA 当薬	X	X	X	JP18
176	생약	センブリ末 Powdered Swertia Herb SWERTIAE HERBA PULVERATA 当薬末	X	X	X	JP18
177	생약	センブリ・重曹散 Swertia and Sodium Bicarbonate Powder	X	X	X	JP18
178	생약	ソウジュツ Atractylodes Lancea Rhizome ATRACTYLODIS LANCEAE RHIZOMA 蒼朮	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
179	생약	ソウジュツ末 Powdered Atractylodes Lancea Rhizome ATRACTYLODIS LANCEAE RHIZOMA PULVERATUM 蒼朮末	X	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
180	생약	ソウハクヒ Mulberry Bark MORI CORTEX 桑白皮	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
181	생약	ソボク Sappan Wood SAPPAN LIGNUM 蘇木	X	X	X	JP18
182	생약	ソヨウ Perilla Herb PERILLAE HERBA 紫蘇葉 蘇葉	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	JP18
183	생약	ダイオウ Rhubarb RHEI RHIZOMA 大黄	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
184	생약	ダイオウ末 Powdered Rhubarb RHEI RHIZOMA PULVERATUM 大黄末	X	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
185	생약	複方ダイオウ・センナ散 Compound Rhubarb and Senna Powder	X	X	X	JP18
186	제제	大黄甘草湯エキス Daiokanzoto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.67g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
187	제제	無コウイ大建中湯エキス Mukoi-Daikenchuto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.67g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(3ppm이하).	X	JP18
188	제제	大柴胡湯エキス Daisaikoto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
189	생약	ダイズ油 Soybean Oil OLEUM SOJAE	X	X	X	JP18
190	생약	タイソウ Jujube ZIZIPHI FRUCTUS 大棗	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	JP18
191	생약	タクシャ Alisma Tuber ALISMATIS TUBER 沢瀉	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
192	생약	タクシャ末 Powdered AlismaTuber ALISMATIS TUBER PULVERATUM 沢瀉末	X	(1)중금속<1.07>이약 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하)	X	JP18
193	생약	タンジン Salvia Miltiorrhiza Root SALVIAE MILTIOR RHIZAE RADIX 丹参	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하)	X	JP18
194	제제	単軟膏 Simple Ointment	X	X	X	JP18
195	생약	チクセツニンジン Panax Japonicus Rhizome PANACIS JAPONICI RHIZOMA 竹節人参	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
196	생약	チクセツニンジン末 Powdered Panax Japonicus Rhizome PANACIS JAPONICI RHIZOMA PULVERATUM 竹節人参末	X	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
197	생약	チモ Anemarrhena Rhizome ANEMARRHENAE RHIZOMA 知母	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
198	생약	チョウジ Clove CARYOPHYLLI FLOS 丁香 丁子	X	X	X	JP18
199	생약	チョウジ末 Powdered Clove CARYOPHYLLI FLOS PULVERATUS 丁香末 丁子末	X	X	X	JP18
200	생약	チョウジ油 Clove Oil OLEUM CARYOPHYLLI 丁子油	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40ppm 이하).	X	JP18
201	생약	チョウトウコウ Uncaria Hook UNCARIAE UNCIS CUM RAMULUS 釣藤鉤	X	X	X	JP18
202	제제	釣藤散エキス Chotosan EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
203	생약	チョレイ Polyporus Sclerotium POLYPORUS 猪苓	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
204	생약	チョレイ末 Powdered Polyporus Sclerotium POLYPORUS PULVERATUS 猪苓末	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
205	생약	チンピ Citrus Unshiu Peel CITRI UNSHIU PERICARPIUM 陳皮	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	JP18
206	생약	ツバキ油 Camellia Oil OLEUM CAMELLIAE 椿油	X	X	X	JP18
207	생약	テレビン油 Turpentine Oil OLEUM TEREBINTHINAE	X	X	X	JP18
208	생약	テンマ Gastrodia Tuber GASTRODIAE TUBER 天麻	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
209	생약	テンモンドウ Asparagus Root ASPARAGI RADIX 天門冬	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
210	제제	桃核承気湯エキス Tokakujokito EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.67g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(3ppm이하).	X	JP18
211	생약	トウガシ Benincasa Seed BENINCASAE SEMEN 冬瓜子	X	X	X	JP18
212	생약	トウガラシ Capsicum CAPSICI FRUCTUS 蕃椒	X	X	X	JP18
213	생약	トウガラシ末 Powdered Capsicum CAPSICI FRUCTUS PULVERATUS 蕃椒末	X	X	X	JP18
214	생약	トウガラシチンキ Capsicum Tincture	X	X	X	JP18
215	생약	トウガラシ・サリチル酸精 Capsicum and Salicylic Acid Spirit	X	X	X	JP18
216	생약	トウキ Japanese Angelica Root ANGELICAE ACUTILOBAE RADIX 当帰	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
217	생약	トウキ末 Powdered Japanese Angelica Root ANGELICAE ACUTILOBAE RADIX PULVERATA 当帰末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
218	제제	当帰芍薬散エキス Tokishakuyakusan EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
219	생약	トウジン Codonopsis Root CODONOPSIS RADIX 党参	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
220	생약	トウニン Peach Kernel PERSICAE SEMEN 桃仁	X	X	X	JP18
221	생약	トウニン末 Powdered Peach Kernel PERSICAE SEMEN PULVERATUM 桃仁末	X	X	X	JP18
222	생약	トウヒ Bitter Orange Peel AURANTII PERICARPIUM 橙皮	X	X	X	JP18
223	생약	トウヒシロップ Orange Peel Syrup 橙皮シロップ	X	X	X	JP18
224	생약	トウヒチンキ Orange Peel Tincture 橙皮チンキ	X	X	X	JP18
225	생약	トウモロコシ油 Corn Oil OLEUM MAYDIS	X	X	X	JP18
226	생약	ドクカツ Aralia Rhizome ARALIAE CORDATAE RHIZOMA 独活 ドッカツ	X	(1) 이 약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0 mL를 추가 (20 ppm 이하).	X	JP18
227	생약	トコン Ipecac IPECACUANHAE RADIX 吐根	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
228	생약	トコン末 Powdered Ipecac IPECACUANHAE RADIX PULVERATA 吐根末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
229	제제	トコンシロップ Ipecac Syrup 吐根シロップ	X	X	X	JP18
230	생약	トチュウ Eucommia Bark EUCOMMIAE CORTEX 杜仲	X	X	X	JP18
231	생약	トラガント Tragacanth TRAGACANTHA	X	X	X	JP18
232	생약	トラガント末 Powdered Tragacanth TRAGACANTHA PULVERATA	X	X	X	JP18
233	생약	豚脂 Lard ADEPSSUILLUS	X	X	X	JP18
234	생약	ナタネ油 Rape Seed Oil OLEUMRAPAE 菜種油	X	X	X	JP18
235	생약	ニガキ Picrasma Wood PICRASMAE LIGNUM 苦木	X	X	X	JP18
236	생약	ニガキ末 Powdered Picrasma Wood PICRASMAE LIGNUM PULVERATUM 苦木末	X	X	X	JP18
237	생약	ニクジュヨウ Cistanche Herb CISTANCHIS HERBA 肉蓯蓉, ニクジュウヨウ	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
238	생약	ニクズク Nutmeg MYRISTICAE SEMEN 肉豆蔲	X	X	X	JP18
239	생약	ニンジン Ginseng GINSENG RADIX 人参	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이약의 분말 1.0g을 달아 제4법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.5mL를 추가(15ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 1.0g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(2ppm이하).	X	JP18
240	생약	ニンジン末 Powdered Ginseng GINSENG RADIX PULVERATA 人参末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이약 1.0g을 달아 제4법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.5mL를 추가 (15ppm이하). (2)비소<1.11>이약 1.0g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (2ppm이하).	X	JP18
241	생약	ニンドウ Lonicera Leaf and Stem LONICERAE FOLIUM CUM CAULIS 忍冬	X	X	X	JP18
242	생약	バイモ Fritillaria Bulb FRITILLARIAE BULBUS 貝母	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
243	생약	バクガ Malt FRUCTUS HORDEI GERMINATUS 麦芽	X	X	X	JP18
244	생약	バクモンドウ Ophiopogon Root OPHIOPOGONIS RADIX 麦門冬	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
245	제제	麦門冬湯エキス Bakumondoto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
246	제제	八味地黄丸エキス Hachimijiogan EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
247	생약	ハチミツ Honey MEL 蜂蜜	X	X	X	JP18
248	생약	ハッカ Mentha Herb MENTHAE HERBA 薄荷	X	X	X	JP18
249	제제	ハッカ水 Mentha Water	X	X	X	JP18
250	생약	ハッカ油 Mentha Oil OLEUM MENTHAE JAPONICAE 薄荷油	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40ppm 이하).	X	JP18
251	생약	ハマボウフウ Glehnia Root and Rhizome GLEHNIAE RADIX CUM RHIZOMA 浜防風	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
252	생약	ハンゲ Pinellia TUBER PINELLIAE TUBER 半夏	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
253	제제	半夏厚朴湯エキス Hangekobokuto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다 (30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
254	제제	半夏瀉心湯エキス Hangeshashinto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g (연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
255	생약	ヒマシ油 Castor Oil OLEUMRICINI	X	X	X	JP18
256	생약	加香ヒマシ油 Aromatic Castor Oil	X	X	X	JP18
257	생약	ビャクゴウ Lilium Bulb LILII BULBUS 百合	X	X	X	JP18
258	생약	ビャクシ Angelica Dahurica Root ANGELICAE DAHURICAE RADIX 白芷	X	(1)중금속<1.07>이 약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
259	생약	ビャクジュツ Atractylodes Rhizome ATRACTYLODIS RHIZOMA 白朮	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
260	생약	ビャクジュツ末 Powdered Atractylodes Rhizome ATRACTYLODIS RHIZOMA PULVERATUM 白朮末	X	(1)중금속<1.07>이약 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액2.0mL를 추가(20ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
261	제제	白虎加人参湯エキス ByakkokaninjintoExtract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
262	생약	ビワヨウ Loquat Leaf ERIOBOTRYAE FOLIUM 枇杷葉	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	JP18
263	생약	ビンロウジ Areca ARECAE SEMEN 檳榔子	X	X	X	JP18
264	생약	ブクリョウ Poria Sclerotium PORIA 茯苓	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
265	생약	ブクリョウ末 Powdered Poria Sclerotium PORIA PULVERATUM 茯苓末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
266	생약	ブシ Processed Aconite Root ACONITI RADIX PROCESSA 加工ブシ	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
267	생약	ブシ末 Powdered Processed Aconite Root ACONITI RADIX PROCESSA ET PULVERATA 加工ブシ末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
268	생약	ベラドンナコン Belladonna Root BELLADONNAE RADIX ベラドンナ根	X	X	X	JP18
269	제제	ベラドンナエキス Belladonna EXTRACT	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 엑스제 (4)에 따라 시험 용액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하).	X	JP18
270	생약	ベラドンナ総アルカロイド Belladonna Total Alkaloids	X	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 도재도가니에 취하여 묽은염산 1.2mL를 넣어 혼합한 후 질산마그네슘육수화물의 에탄올용액(1→10)10mL를넣어 섞은후, 수욕에서 가열하여 용매를 증발 시킨후 서서히 가열하여 탄화한다. 이하 제4법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액은 묽은염산 1.2mL에 질산마그네슘 육수화물의 에탄올용액 (1→10) 10mL를 넣어 혼합한 후 수욕에서 가열하여 용매를 증발시킨다. 식힌 다음 황산 1mL를 넣고 이하 제4법에 따라 조작하여 납표준액 2.0mL 및 물을 넣어 50mL로 한다 (20ppm이하). (2)비소<1.11>본 제품 2.0g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(1ppm이하).	X	JP18
271	생약	ヘンズ Dolichos Seed DOLICHI SEMEN 扁豆	X	X	X	JP18
272	생약	ボウイ Sinomenium Stem and Rhizome SINOMENI CAULISET RHIZOMA 防已	X	X	X	JP18
273	제제	防已黄耆湯エキス Boiogito EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
274	생약	ボウコン Imperata Rhizome IMPERATAE RHIZOMA 茅根	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
275	생약	ボウショウ Sodium Sulfate Hydrate SAL MIRABILIS 芒硝 硫酸ナトリウム 硫酸ナトリウム十水塩	X	(1)중금속<1.07>이약을 건조하여 2.0g을 달아 제1법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약을 건조하여 1.0g을 달아 제1법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (2ppm이하).	X	JP18
276	생약	無水ボウショウ Anhydrous Sodium Sulfate SAL MIRABILIS ANHYDRICUS 乾燥ボウショウ 乾燥硫酸ナトリウム 無水芒硝 無水硫酸ナトリウム	X	(1)중금속<1.07>이 약을 건조하여 2.0g을 달아 제1법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약을 건조하여 1.0g을 달아 제1법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (2ppm이하).	X	JP18
277	생약	ボウフウ Saposhnikovia Root and Rhizome SAPOSHNIKOVIAE RADIX 防風	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 2.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (15ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
278	제제	防風通聖散エキス Bofutsushosan EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다. (30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
279	생약	ボクソク Quercus Bark QUERCUS CORTEX 樸樕	X	X	X	JP18
280	생약	ボタンピ Moutan Bark MOUTAN CORTEX 牡丹皮	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
281	생약	ボタンピ末 Powdered Moutan Bark MOUTAN CORTEX PULVERATUS 牡丹皮末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이 약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
282	제제	補中益気湯エキス Hochuekkito EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
283	생약	ホミカ Nux Vomica STRYCHNI SEMEN	X	X	X	JP18
284	제제	ホミカエキス Nux Vomica EXTRACT	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 엑스 제 (4)에 따라 시험 용액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하).	X	JP18
285	제제	ホミカエキス散 Nux Vomica EXTRACT Powder	X	X	X	JP18
286	제제	ホミカチンキ Nux Vomica Tincture	X	X	X	JP18
287	생약	ボレイ Oyster Shell OSTREAE TESTA 牡蛎	X	X	X	JP18
288	생약	ボレイ末 Powdered Oyster Shell OSTREAE TESTA PULVERATA 牡蛎末	X	X	X	JP18
289	생약	マオウ Ephedra Herb EPHEDRAE HERBA 麻黄	X	X	X	JP18
290	제제	麻黄湯エキス Maoto EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다 (30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
291	생약	マクリ Digenea DIGENEA 海人草	X	X	X	JP18
292	생약	マシニン Hemp Fruit CANNABIS FRUCTUS 火麻仁 麻子仁	X	X	X	JP18
293	생약	ミツロウ Yellow Beeswax CERA FLAVA 黄蝋	X	X	X	JP18
294	생약	サラシミツロウ White Beeswax CERA ALBA 白蝋	X	X	X	JP18
295	생약	木クレオソート Wood Creosote CREOSOTUM LIGNI クレオソート	X	X	X	JP18
296	생약	モクツウ Akebia Stem AKEBIAE CAULIS 木通	X	X	X	JP18
297	생약	モッコウ Saussurea Root SAUSSUREAE RADIX 木香	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 1.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
298	생약	ヤクチ BitterCardamon ALPINIAE FRUCTUS 益智	X	X	X	JP18
299	생약	ヤクモソウ Leonurus Herb LEONURI HERBA 益母草	X	X	X	JP18
300	생약	ヤシ油 Coconut Oil OLEUM COCOIS 椰子油	X	X	X	JP18
301	생약	ユウタン Bear Bile FELURSI 熊胆	X	X	X	JP18
302	생약	ユーカリ油 Eucalyptus Oil OLEUM EUCALYPTI	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 mL를 취하여 제 2 법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납 표준액 4.0 mL를 추가 (40ppm 이하).	X	JP18
303	생약	ヨクイニン Coix Seed COICIS SEMEN 薏苡仁	X	X	X	JP18
304	생약	ヨクイニン末 Powdered Coix Seed COICIS SEMEN PULVERATUM 薏苡仁末	X	X	X	JP18
305	제제	抑肝散エキス Yokukansan EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다 (30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
306	생약	ラッカセイ油 Peanut Oil OLEUM ARACHIDIS 落花生油	X	X	X	JP18
307	생약	加水ラノリン Hydrous Lanolin	X	X	X	JP18
308	생약	精製ラノリン Purified Lanolin ADEPSLANAE PURIFICATUS	X	X	X	JP18
309	제제	六君子湯エキス Rikkunshito EXTRACT	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
310	생약	リュウガンニク Longan Aril LONGAN ARILLUS 竜眼肉	X	X	X	JP18
311	생약	リュウコツ Longgu FOSSILIA OSSIS MASTODI 竜骨	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 2.0g에 물 5mL를 넣어 흔들어 섞은후 서서히 염산 6mL를 넣어 수욕에서 증발건고하고, 잔류물을 물 50mL에 녹인 후 여과한다. 여액 25mL에 묽은아세트산 2mL, 암모니아시액 1방울 및 물을 넣어 50mL로 한다. 이것을 검액으로 하여 시험한다. 비교액은 염산 3mL를 수욕에서 증발건고하고 묽은아세트산 2mL, 납표준액 2.0mL 및 물을 넣어 50mL로 한다 (20ppm이하). 또한 엑스제, 침제, 전제에 사용한다는 내용을 표시하는 것에 대한 조작법 및 한도값은 다음과 같다. 본 제품의 분말 20.0g에 물 80mL를 넣어 수욕에서 때때로 흔들어 주면서, 액량이 약 40mL가 될 때까지 가열하고 식힌 다음 여과한다. 이 액을 가지고 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 1.0mL를 추가 (0.5ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.20g을 달아 제2법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(10ppm이하). 또한 엑스제, 침제, 전제에 사용한다는 내용을 표시하는 것에 대한 조작법 및 한도값은 다음과 같다. 이약의 분말 4.0g을 원심침전관에 취하여 물 30mL를 넣어 수욕중에서 때때로 흔들어 주면서, 액량이 약 15mL가 될 때까지 가열한다. 식힌 다음 원심분리하여 상등액을 검액으로 하여 시험한다(0.5ppm이하).	X	JP18
312	생약	リュウコツ末 Powdered Longgu FOSSILIA OSSIS MASTODI PULVERATUM 竜骨末	X	(1)중금속<1.07>이 약 2.0g에 물 5mL를 넣어 흔들어 섞은후 서서히 염산 6mL를 넣어 수욕에서 증발건고하고 잔류물을 물 50mL에 녹인 후, 여과한다. 여액 25mL에 묽은아세트산 2mL, 암모니아시액 1방울 및 물을 넣어 50mL로 한다. 이것을 검액으로 하여 시험한다. 비교액은 염산 3mL를 수욕에서 증발건고하고 묽은아세트산 2mL, 납표준액 2.0mL 및 물을 넣어 50mL로 한다 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.20g을 달아 제2법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(10ppm이하).	X	JP18
313	생약	リュウタン Japanese Gentian GENTIANAE SCABRAE RADIX 竜胆	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
314	생약	リュウタン末 Powdered Japanese Gentian GENTIANAE SCABRAE RADIX PULVERATA 竜胆末	X	(1)중금속<1.07>이약 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
315	생약	リョウキョウ Alpinia Officinarum Rhizome ALPINIAEOFFICINARUM RHIZOMA 良姜	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	JP18
316	제제	苓桂朮甘湯エキス RyokeijutsukantoExtract	X	(1)중금속<1.07>건조엑스 1.0g(연조엑스는 건조물로서 1.0g에 해당하는 양)를 취하여 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>건조엑스 0.67g(연조엑스는 건조물로서 0.67g에 해당하는 양)을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (3ppm이하).	X	JP18
317	생약	レンギョウ Forsythia Fruit FORSYTHIAE FRUCTUS 連翹	X	X	X	JP18
318	생약	レンニク Nelumbo Seed NELUMBINIS SEMEN 蓮肉	X	X	X	JP18
319	생약	ロジン Rosin RESINAPINI コロホニウム	X	X	X	JP18
320	생약	ロートコン Scopolia Rhizome SCOPOLIAE RHIZOMA	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 4.5mL를 추가 (15ppm이하). (2)비소<1.11>이 약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
321	제제	ロートエキス Scopolia EXTRACT	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 엑스제 (4)에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하)	X	JP18
322	제제	ロートエキス散 Scopolia EXTRACT Powder	X	X	X	JP18
323	제제	ロートエキス・アネスタミン散 Scopolia EXTRACT and Ethyl Aminobenzoate Powder	X	X	X	JP18
324	제제	ロートエキス・カーボン散 Scopolia EXTRACT and Carbon Powder	X	X	X	JP18
325	제제	複方ロートエキス・ジアスターゼ散 Compound Scopolia EXTRACT and Diastase Powder	X	X	X	JP18
326	제제	ロートエキス・タンニン坐剤 Scopolia EXTRACT and Tannic Acid Suppositories	X	X	X	JP18
327	생약	ローヤルゼリー Royal Jelly APILAC	X	(1)중금속<1.07>이약의 건조물 1.0g에 해당하는 양을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (30ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 건조물 0.40g에 해당하는 양을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다 (5ppm이하).	X	JP18
328	제제	アカメガシワエキス Mallotus Bark EXTRACT 赤芽柏エキス	X	(1) 중금속 <1.07> 이 약 0.6 g을 달아 일국 제제 총칙 엑스제 (4)에 따라 시험 용액을 조제하여 시험한다 (50 ppm 이하).	X	Non -JPS2018
329	생약	アキョウ Donkey Glue ASINI CORII COLLAS 阿膠	X	(1)중금속<1.07>본제품 0.5g을 달아 제2법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.5mL를 추가 (50ppm이하). (2)비소<1.11>본제품 15.0g을 플라스크에 넣고 희석한염산(1→5) 60mL를 넣고 가열하여 녹이고 브롬시액 15mL를 넣어 가열하여 과량의 브롬을 제외하고 암모니아시액을 넣어 중성으로 하고, 디소듐포스페이트십이수화물 1.5g을 첨가하여 방냉하고 마그네시아시액 30mL를 넣어 1시간 방치한다. 침전물을 여과 제거하고 묽은암모니아시액 (1→4) 10mL씩으로 5회 씻고 희석한 염산(1→4)에 녹여 정확하게 50mL로 한다. 이 액 5mL에 대해서는 시험을 할 때 다음 표준색보다 진하지 않다. 표준색상: 본 제품 대신에 비소표준액15mL를동일 조작한다. (1 ppm 이하)	X	Non -JPS2018
330	제제	イカリソウエキス Epimedium Herb Extract 淫羊藿エキスインヨウカクエキス	X	(1)중금속<1.07>이약 1.0g을 달아 일국제제총칙엑스제(4)에따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.67g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(3ppm이하).	X	Non -JPS2018
331	생약	ウバイ Processed Mume MUME FRUCTUS 烏梅	X	X	X	Non -JPS2018
332	생약	ウラジロガシ Quercus Salicina Leaf QUERCUSSALICINAE FOLIUM	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 일국 제제 총칙 엑스제 (4)에 따라 시험 용액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하).	X	Non -JPS2018
333	제제	ウラジロガシエキス Quercus Salicina Extract	X	X	X	Non -JPS2018
334	생약	エンメイソウ Isodon Herb ISODONIS HERBA 延命草	X	X	X	Non -JPS2018
335	생약	エンメイソウ末 Powdered Isodon Herb ISODONIS HERBA PULVERATA 延命草末	X	X	X	Non -JPS2018
336	생약	カイカ Sophora Japonica Flower SOPHORAE FLOS 槐花	X	X	X	Non -JPS2018
337	생약	ガイハク Allium Chinense Bulb ALLII CHINENSE BULBUS 薤白	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말3.0g을 달아제 3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	Non -JPS2018
338	생약	カシ Myrobalan Fruit CHEBULAE FRUCTUS 訶子	X	X	X	Non -JPS2018
339	생약	ガジュツ末 Powdered Curcuma Rhizome CURCUMAE RHIZOMA PULVERATUM 莪末莪朮末	X	(1)중금속<1.07>일국 아출의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>일국 아출의 순도시험을 준용한다	X	Non -JPS2018
340	생약	カミツレ German Chamomile Flower CHAMOMILLAE FLOS	X	X	X	Non -JPS2018
341	생약	カロニン Trichosanthes Seed TRICHOSANTHIS SEMEN 栝楼仁	X	X	X	Non -JPS2018
342	생약	キッピ Citrus Peel TACHIBANA PERICARPIUM 橘皮	X	X	X	Non -JPS2018
343	생약	キンギンカ Lonicera Flower LONICERAE FLOS 金銀花	X	X	X	Non -JPS2018
344	생약	クコヨウ Lycium Leaf LYCII FOLIUM 枸杞葉	X	X	X	Non -JPS2018
345	생약	ケイガイ末 Powdered Schizonepeta Spike SCHIZONEPETAE SPICA PULVERATA 荊芥穂末	X	X	X	Non -JPS2018
346	생약	ケイシ Cinnamon Twig CINNAMOMI RAMULUS 桂枝	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	Non -JPS2018
347	생약	ゲンジン Scrophularia Root SCROPHULARIAE RADIX 玄参	X	X	X	Non -JPS2018
348	생약	コウジン末 Powdered Red Ginseng GINSENG RADIX RUBRA PULVERATA 紅参末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>일국 홍삼의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>일국 홍삼의 순도시험을 준용한다	X	Non -JPS2018
349	생약	コウホン Ligusticum Sinense Rhizome LIGUSTICI RHIZOMA 藁本唐藁本	X	X	X	Non -JPS2018
350	생약	ゴオウ末 Powdered Oriental Bezoar BEZOAR BOVIS PULVERATUM 牛黄末	X	X	X	Non -JPS2018
351	생약	サンシチニンジン Panax Notoginseng Root PANACIS NOTOGINSENG RADIX 三七人参 三七 田七 田三七	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>이 약의 분말1.0g을 달아 제4법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.0mL를 추가 (20ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	Non -JPS2018
352	생약	サンシチニンジン末 Powdered Panax Notoginseng Root PANACIS NOTOGINSENG RADIX PULVERATA 三七人参末 三七末 田七末 田三七末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	(1)중금속<1.07>국외생규삼칠인삼의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>국외생규 삼칠인삼의 순도시험을 준용한다.	X	Non -JPS2018
353	생약	サンシュユ末 Powdered Cornus Fruit CORNI FRUCTUS PULVERATUS 山茱萸末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	Non -JPS2018
354	생약	サンズコン Sophora Subprostrata Root SOPHORAE SUBPROSTRATAE RADIX 山豆根	X	X	X	Non -JPS2018
355	생약	ジオウ末 Powdered Rehmannia Root REHMANNIAE RADIX PULVERATA 地黄末	X	(1)중금속<1.07>일국 지황의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>일국 지황의 순도시험을 준용한다.	X	Non -JPS2018
356	생약	シオン Aster Root ASTERIS RADIX 紫菀紫苑	X	X	X	Non -JPS2018
357	생약	シソシ Perilla Fruit PERILLAE FRUCTUS 紫蘇子	X	X	X	Non -JPS2018
358	생약	シテイ Persimmon Calyx KAKICALYX 柿蒂	X	X	X	Non -JPS2018
359	생약	シャジン Adenophora Root ADENOPHORAE RADIX 沙参	X	X	X	Non -JPS2018
360	제제	ショウキョウエキス Ginger EXTRACT 生姜エキス	X	(1)중금속<1.07>이약 1.0g을 달아 일국 제제총칙엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>이약 0.67g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(3ppm이하).	X	Non -JPS2018
361	생약	ショウバク Wheat TRITICI FRUCTUS 小麦	X	X	X	Non -JPS2018
362	생약	ショクショウ Zanthoxylum Peel ZANTHOXYLI PERICARPIUM 蜀椒花椒カショウ	X	X	X	Non -JPS2018
363	생약	ジョテイシ Ligustrum Fruit LIGUSTRI FRUCTUS 女貞子	X	X	X	Non -JPS2018
364	생약	ジリュウ Earthworm LUMBRICUS 地竜	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 0.5g을 달아제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 2.5mL를 추가 (50ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	Non -JPS2018
365	생약	ジンギョウ Gentiana Macrophylla Root GENTIANAEMACROPHYLLAE RADIX 秦艽	X	(1)중금속<1.07>이약의 분말 3.0g을 달아 제3법에 따라 조작하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 3.0mL를 추가 (10ppm이하). (2)비소<1.11>이약의 분말 0.40g을 달아 제4법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(5ppm이하).	X	Non -JPS2018
366	생약	ジンコウ Agarwood AQUILARIAERESINATUM LIGNUM 沈香	X	X	X	Non -JPS2018
367	생약	ジンコウ末 Powdered Agarwood AQUILARIAERESINATUM LIGNUM PULVERATUM 沈香末	X	X	X	Non -JPS2018
368	생약	セイヒ Immature Citrus Unshiu Peel CITRIUNSHIUPERICARPIUMIMMATURUS 青皮	X	X	X	Non -JPS2018
369	생약	セキショウコン Acorus Gramineus Rhizome ACORI GRAMINEI RHIZOMA 石菖根	X	X	X	Non -JPS2018
370	생약	センタイ Cicada Slough CICADAE PERIOSTRACUM 蟬退蝉退ゼンタイ	X	X	X	Non -JPS2018
371	생약	センナジツ Senna Pods SENNAE FRUCTUS センナ実	X	X	X	Non -JPS2018
372	생약	センナジツ末 Powdered Senna Pods SENNAE FRUCTUS PULVERATUS センナ実末	X	X	X	Non -JPS2018
373	생약	センレンシ Melia Fruit MELIAE FRUCTUS 川棟子	X	X	X	Non -JPS2018
374	생약	ソウズク Alpinia Katsumadai Seed ALPINIAEKATSUMADAI SEMEN 草豆䓻	X	X	X	Non -JPS2018
375	생약	ダイフクヒ Areca Pericarp ARECAE PERICARPIUM 大腹皮	X	X	X	Non -JPS2018
376	생약	タラコンピ Aralia Elata Root Bark ARALIAE RADICIS CORTEX タラ根皮	X	X	X	Non -JPS2018
377	생약	チクジョ Bamboo Culm BAMBUSAE CAULIS 竹筎竹茹	X	X	X	Non -JPS2018
378	생약	チクヨウ Bamboo Leaf PHYLLOSTACHYDIS FOLIUM 竹葉	X	X	X	Non -JPS2018
379	생약	チクレキ Bamboo Sap PHYLLOSTACHYDIS SUCCUS 竹瀝	X	X	X	Non -JPS2018
380	생약	チャヨウ Green Tea Leaf CAMELLIAESINENSIS FOLIUM 茶葉細茶	X	X	X	Non -JPS2018
381	제제	チョウトウコウエキス Uncaria Hook Extract 釣藤鉤エキス	X	(1)중금속<1.07>이 약 1.0g을 달아 일국 제제총칙 엑스제(4)에 따라 시험용액을 조제하여 시험한다(30ppm이하). (2)비소<1.11>이 약 0.67g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다(3ppm이하).	X	Non -JPS2018
382	생약	チンピ末 Powdered Citrus Unshiu Peel CITRI UNSHIU PERICARPIUM PULVERATUM 陳皮末	(1) 총 BHC의 양 및 총 DDT의 양 <5.01> 각각 0.2 ppm 이하	X	X	Non -JPS2018
383	생약	テンナンショウ Arisaema Tuber ARISAEMATISTUBER 天南星	X	X	X	Non -JPS2018
384	생약	トウシンソウ Common Rush JUNCI HERBA 灯心草燈心草	X	X	X	Non -JPS2018
385	생약	トウドクカツ Angelica Pubescens Root ANGELICAE PUBESCENTIS RADIX 唐独活トウドッカツ	X	X	X	Non -JPS2018
386	생약	トウヒ末 Powdered Bitter Orange Peel AURANTIIPERICARPIUM PULVERATUM 橙皮末	X	X	X	Non -JPS2018
387	생약	ドベッコウ Soft Shell Turtle Carapace AMYDAE TESTUDO 土別甲	X	X	X	Non -JPS2018
388	생약	ナンテンジツ Nandina Fruit NANDINAE FRUCTUS 南天実天竺子	X	X	X	Non -JPS2018
389	생약	ニクズク末 Powdered Nutmeg MYRISTICAE SEMEN PULVERATUM 肉豆䓻末	X	X	X	Non -JPS2018
390	생약	バイモ末 Powdered Fritillaria Bulb FRITILLARIAEBULBUS PULVERATUS 貝母末	X	(1)중금속<1.07>일국 패모의 순도시험을 준용한다. (2)비소<1.11>일국 패모의 순도시험을 준용한다	X	Non -JPS2018
391	생약	ハトムギ Coix Fruit with Involucre COICIS FRUCTUS CUM INVOLUCRIS	X	X	X	Non -JPS2018
392	생약	ハンピ Hampi GLOYDIIMUSCULUSETOS 反鼻	X	X	X	Non -JPS2018
393	생약	ヒシノミ Water Chestnut TRAPAE FRUCTUS 菱実	X	X	X	Non -JPS2018
394	생약	ビャッキョウサン Stiff Silkworm BOMBYX BATRYTICATUS 白殭蚕 白彊蚕 白姜蚕 白僵蚕	X	X	X	Non -JPS2018
395	생약	ボウイ末 Powdered Sinomenium Stem and Rhizome SINOMENI CAULISET RHIZOMA PULVERATUM 防已末	X	X	X	Non -JPS2018
396	생약	ホップ Hop Strobile LUPULI STROBILUS	X	X	X	Non -JPS2018
397	생약	マオウ末 Powdered Ephedra Herb EPHEDRAE HERBA PULVERATA 麻黄末	X	X	X	Non -JPS2018
398	생약	マンケイシ Shrub Chaste Tree Fruit VITICISF RUCTUS 蔓荆子蔓荊子	X	X	X	Non -JPS2018
399	생약	メリロート Melilot MELILOTI HERBA セイヨウエビラハギ	X	X	X	Non -JPS2018
400	제제	メリロートエキス Melilot EXTRACT	X	(1) 중금속 <1.07>이 약 1.0 g을 달아 일국 제제 총칙 엑스제 (4)에 따라 시험 용액을 조제하여 시험한다 (30 ppm 이하).	X	Non -JPS2018
401	생약	モッカ Chaenomeles Fruit CHAENOMELISFRUCTUS 木瓜	X	X	X	Non -JPS2018
402	생약	ヨウバイヒ Myrica Rubra Bark MYRICAE CORTEX 楊梅皮	X	X	X	Non -JPS2018
403	생약	ヨウバイヒ末 Powdered Myrica Rubra Bark MYRICAE CORTEX PULVERATUS 楊梅皮末	X	X	X	Non -JPS2018
404	생약	ランオウ末 Dried Egg Yolk Powder VITELLUS 卵黄末鶏子黄末	X	X	X	Non -JPS2018
405	생약	リヒ Plum Bark PRUNISALICINAE CORTEX 李皮李根皮李根白皮リコンピリコンハクヒ	X	X	X	Non -JPS2018
406	생약	レンギョウ末 Powdered Forsythia Fruit FORSYTHIAE FRUCTUS PULVERATUS 連翹末連堯末	X	X	X	Non -JPS2018
407	생약	ロクジョウ Antler Velvet CERVICORNUPANTOTRICHUM 鹿茸	X	(1) 중금속 <1.07> 이 약의 분말 2.0 g을 달아 제3법에 따라 검액을 조제하여 시험한다. 비교액에는 납표준액 4.0 mL를 추가 (20 ppm 이하).	X	Non -JPS2018
408	생약	ワキョウカツ Aralia Root ARALIAECORDATAE RADIX 和羌活和羗活	X	X	X	Non -JPS2018
409	생약	ワコウホン Osmorhiza Rhizome OSMORHIZAE RHIZOMA 和藁本	X	X	X	Non -JPS2018
410	생약	ワニクジュヨウ Boschniakia Herb BOSCHNIAKIAE HERBA 和肉蓯蓉	X	X	X	Non -JPS2018

3) 미국

미국 USP/NF에는 108품목의 생약재가 수재되어 있으며, 이중 잔류농약은 25품목, 중금속은 51품목, 이산화황은 0품목이 수재되어 있다.

<표 19> 미국의 잔류농약, 중금속, 이산화황 관리현황

구분	전체 품목수	잔류농약	중금속	이산화황
USP & NF	108	25 (분말포함)	51 (분말,오일포함)	0

① 잔류농약

미국의 경우 USP/NF에는 잔류농약은 25개의 생약에 대하여 잔류농약 기준이 설정되어 있으며 USP 561(ARTICLES OF BOTANICAL ORIGIN)의 잔류농약 요구사항을 충족하여야 한다.

<표 20> 미국의 공정서 중 잔류농약 기준이 있는 품목

No	USP(29)&NF(24)	식물기원의 물질	기원종
1	American ginseng(USP) Powdered american Ginseng(USP)	<561>:요구사항충족	Panax quinquefolius (Araliaceae)
2	Asian Ginseng(USP) Powdered asian Ginseng(USP)	<561>:요구사항충족	Panax ginseng (Araliaceae)
3	Chamomile(USP)	<561>:요구사항충족	Matricaria recutita (Compositae)
4	Chaste tree(USP) Powdered Chaste tree(USP)	<561>:요구사항충족	Vitexagnus-castus (Verbenaceae)
5	Echinacea angustifolia(USP) Powdered Echinacea angustifolia(USP)	<561>:요구사항충족	Echinacea angustifolia (Asteraceae)
6	Echinacea pallida(USP) powdered Echinacea pallida(USP)	<561>:요구사항충족	Echinaceae pallida (Palmae)
7	Echinaceae purpurea aerial part(USP)	<561>:요구사항충족	Echinaceae purpurea (Palmae)
8	Echinaceae purpurea root(USP) Powdered Echinaceae purpurea root(USP)	<561>:요구사항충족	Echinaceae purpurea (Palmae)
9	Eleuthero(USP) Powdered Eleuthero(USP)	<561>:요구사항충족	Eleutherococcus senticosus (Araliaceae)
10	Feverfew(USP) Powdered Feverfew(USP)	<561>:요구사항충족	Tanacetum parthenium (Compositae)
11	Garlic(USP) Powdered Garlic(USP)	<561>:요구사항충족	Allium sativum (Lilliaceae)
12	Ginger(USP) Powdered Ginger(USP)	<561>:요구사항충족	Zingiber officinale (Zingiberaceae)
13	Ginkgo(USP)	<561>:요구사항충족	Ginkgo biloba (Ginkgoaceae)
14	Goldenseal(USP) Powdered Goldenseal(USP)	<561>:요구사항충족	Hydrastis canadensis (Ranunculacea)
15	Hawthorn leaf & flower(USP) Powdered Hawthorn leaf with flower(USP)	<561>:요구사항충족	Crataegus laevigata (Rosaceae)
16	Hawthorn leaf & flower(USP) Powdered Hawthorn leaf with flower(USP)	<561>:요구사항충족	Crataegus monogyna C.laevigata참조
17	Horse chestnut(USP) Powdered Horse chestnut(USP)	<561>:요구사항충족	Aesculus hippocastanum (Hippocastanaceae)
18	Licorice(USP) Powdered Licorice(USP)	<561>:요구사항충족	Glycyrrhiza glabra (Leguminosae)
19	Licorice(USP) Powdered Licorice(USP)	<561>:요구사항충족	Glycyrrhiza uralensis
20	Milkthistle(USP) Powdered Milk thistle(USP)	<561>:요구사항충족	Silybum marianum (Compositae)
21	Red Clover(USP) Powered red Clover(USP)	<561>:요구사항충족	Trifolium pratense (Fabaceae)
22	Saw palmetto(USP) Powdered Saw palmetto	<561>:요구사항충족	Serenoa repens (Palmae)
23	St. John's wort(USP) Powdered St.John's wort(USP)	<561>:요구사항충족	Hypericum perforatum (Hypericaceae)
24	Stinging Nettle(USP) Powdered stinging Nettle(USP)	<561>:요구사항충족	Urtica dioica (Urticaceae)
25	Valerian Powdered Valerian(USP)	<561>:요구사항충족	Valeriana officinalis (Valerianaceae)

USP 전문가 위원회는 2016년 3월 15일 약용 식물에 대한 잔류 농약 제한을 규제하는 보다 합리적인 접근 방식을 제안했다.

1. USP Botanical Dietary Supplements and Herbal Medicines Expert Committee (Brinckmann JA, Dentali S, Fletcher E, Gafner S, Marles RJ) and USP Staff (Okunji C, Sarma N, Giancaspro GI), ‘Stimuli to the Revision Process: Need for Clear Regulation of Pesticide Residue Limits for Articles of Botanical Origin’, Pharmacopeial Forum; 2016;42(2), 17 pages. Available at: http://www.usp.org/usp-nf/pharmacopeial-forum

최근 몇 년 동안 전 세계적으로 점점 더 많은 약용 및 방향성 식물(MAPs : medicinal and aromatic plants) 생산업체와 수출업체가 농약 잔류 한도에 대한 미국 규제 체계를 인식하고 이에 점점 더 관심을 기울이고 있다. 유럽 연합(EU) 및 기타 목적지 시장에 진입하는 데 문제가 없는 약전 품질 MAP가 포함되어 있더라도 컨테이너가 억류되거나 반입이 거부될지 여부에 상당한 불확실성이 있다.

미국에서 건조된 MAPs 물질의 잔류 농약은 MAPs 물질이 사용되는 제품의 유형에 따라 매우 다른 방식으로 규제된다.

동일한 허브에도 herbal dietary supplement 제품에 사용되면 환경보호국(EPA : Environmental Protection Agency)]에 의한 농산물에 대해 설정된 제한이 적용되며,  Herbal Medicinal Product [예: 일반의약품(OTC) 및/또는 처방약]의 활성성분으로 사용되는 medicinal herb의 경우 [미국 약전(USP)에 의해] 한약재에 대해 설정된 매우 다른 제한이 적용될 수 있다.

이러한 차이의 주요 문제는 농산물에 대한 살충제 내성 설정을 담당하는 EPA가 미국 상업에서 수천 종의 MAPs 종 대부분에 대해 특정 내성을 설정한 적이 없다는 것이다. 대부분의 MAPs 종은 야생에서 채집되며, 재배되는 작물이 아니므로 EPA가 농약잔류 한도를 설정할 이유도 없다.

미국 식품의약국(FDA)은 EPA 살충제 내성을 시행할 책임이 있으며, 예를 들어 수입 MAPs의 규정 준수 여부를 수입 항구에서 테스트한다.

전 세계적으로 농약 화학물질의 사용으로 인한 광범위한 환경오염과 환경에서의 잔류성으로 인해 점점 더 근원을 알 수 없는 미량의 농약 잔류물 검출로 이어지고 있으며, '식물 식이보충제 및 Herbal medicine 전문 위원회'( BDSHM-EC : ‘Botanical Dietary Supplements and Herbal Medicines Expert Committee’)와 USP 직원은 허브 식이보충제 제품에 사용되는 식물성 제품에 대해 USP가 설정한 합리적인 잔류 농약 한도를 수용하기 위해 FDA 규정을 수정할 것을 권장한다. USP 제한은 현재 OTC 또는 처방 의약품에 사용되는 식물성 제품에만 적용된다.

USP 561(ARTICLES OF BOTANICAL ORIGIN)에서의 지정 살충제는 해충, 원치 않는 식물 또는 동물의 종을 예방, 파괴 또는 방제하려는 물질 또는 물질의 혼합물로 생산, 가공, 저장, 운송, 순수 제품의 마케팅에 사용되는 것에 적용된다.

지정에는 생장조절제, 고엽제 또는 건조제로 사용하기 위한 물질로 저장 및 운송 중 제품의 품질 저하를 방지하기 위해 수확 전후에 작물에 적용되는 모든 물질이 포함된다.

미국 내에서 많은 botanical은 식이보충제로 취급되며 연방식품의약품 및 화장품법의 의약품이 아닌 식품에 적용되는 법적 조항의 적용을 받는다. 식품에 대한 농약의 한도는 Code of Federal Regulations (40 CFR Part 180) 또는 연방 관보 (FR : Federal Register)에 명시된 대로 환경 보호국 (EPA)에서 결정한다. EPA에서 정한 허용치 수준이 없는 농약 화학 물질의 경우 한계는 지정된 방법의 검출 한계 미만이어야 한다. EPA 검출 한계보다 작은 결과는 0값으로 간주된다. 따라서 여기에 포함된 한도는 식물성 기원의 품목이 식품 용도로 라벨이 부착된 경우 미국에서는 적용되지 않는다.

그러나 이 한도는 잔류농약의 존재가 허용되는 다른 국가에 적용될 수 있다. 단행본에 달리 명시되지 않는 한, 검사 대상 품목은 표 4에 표시된 한계를 준수한다. 표 4에 나열되지 않은 의심되는 살충제에 대한 한계는 EPA의 규정을 준수해야한다. 농약이 표 4 또는 EPA 규정에 나열되지 않은 경우 다음 공식으로 한도를 계산한다.

Limits (mg/kg) = AM/100B

A : FAO-WHO에서 발표 한 1일 허용량 (ADI) (mg / kg 체중)

M : 체중, kg (60kg)

B : 물품의 일일 복용량 (kg)

제품이 추출물, 팅크 또는 기타 제약 형태의 제조를 목적으로 하는 경우 제조 방법이 완제품의 농약 함량을 수정하는 경우 다음 공식으로 한도를 계산한다.

Limits (mg/kg) = AME/100B

E : 실험적으로 결정된 제조방법의 추출 계수

A : FAO-WHO에서 발표 한 1일 허용량 (ADI) (mg / kg 체중)

M : 체중, kg (60kg)

B : 물품의 일일 복용량 (kg)

우수생약재 재배관리규정(GACP : good agricultural and collection practice)에 따라 농약 처리의 전체 이력 (사용된 농약의 성질 및 양, 재배 중 및 수확 후 각 처리 날짜)이 알려져 있고 상품에 따라 정확하게 확인할 수 있는 경우 검사의 전체 또는 부분 면제가 허용 될 수 있다.

<표 21> 미국의 잔류농약 한도기준

No	물질	Limit (mg/kg)
1	Acephate	0.1
2	Alachlor	0.05
3	Aldrin 및 dieldrin의 합	0.05
4	Azinphos-ethyl	0.1
5	Azinphos-methyl	1
6	Bromide, inorganic(calculatedasbromideion)	125
7	Bromophos-ethyl	0.05
8	Bromophos-methyl	0.05
9	Brompropylate	3
10	Chlordane(cis-, trans-, oxychlordane의합)	0.05
11	Chlorfenvinphos	0.5
12	Chlorpyriphos-ethyl	0.2
13	Chlorpyriphos-methyl	0.1
14	Chlorthal-dimethyl	0.01
15	Cyfluthrin의 합	0.1
16	l-Cyhalothrin	1
17	Cypermethrin 및 isomers 의 합	1
18	DDT (o,p¢-DDE, p,p¢-DDE, o,p¢-DDT, p,p¢-DDT, o,p¢-TDE, 및 p,p¢-TDE의 합)	1
19	Deltamethrin	0.5
20	Diazinon	0.5
21	Dichlofluanid	0.1
22	Dichlorvos	1
23	Dicofol	0.5
24	Dimethoate 및 omethoate 의 합	0.1
25	Dithiocarbamates (expressedasCS2)	2
26	Endosulfan(isomers 및 endosulfansulphate의합)	3
27	Endrin	0.05
28	Ethion	2
29	Etrimphos	0.05
30	Fenchlorophos(fenchlorophos 및 fenchlorophos-oxon의 합)	0.1
31	Fenitrothion	0.5
32	Fenpropathrin	0.03
33	Fensulfothion (fensulfothion, fensulfothion-oxon, fensulfothion-oxonsulfon, 및 fensulfothion-sulfon의 합)	0.05
34	Fenthion(fenthion, fenthion-oxon, fenthion-oxon-sulfon, fenthion-oxon-sulfoxid, fenthion-sulfon, 및 fenthion-sulfoxid의합)	0.05
35	Fenvalerate	1.5
36	Flucytrinate	0.05
37	t-Fluvalinate	0.05
38	Fonophos	0.05
39	Heptachlor (heptachlor, cis-heptachlorepoxide 및 trans-heptachlorepoxide의합)	0.05
40	Hexachlorbenzene	0.1
41	Hexachlorocyclohexane(isomersa-,b-,δ-,및e-의합)	0.3
42	Lindan(g-hexachlorocyclohexane)	0.6
43	Malathion 및 malaoxon의 합	1
44	Mecarbam	0.05
45	Methacriphos	0.05
46	Methamidophos	0.05
47	Methidathion	0.2
48	Methoxychlor	0.05
49	Mirex	0.01
50	Monocrotophos	0.1
51	Parathion-ethyl 및 Paraoxon-ethyl 의 합	0.5
52	Parathion-methyl 및 Paraoxon-methyl 의 합	0.2
53	Pendimethalin	0.1
54	Pentachloranisol	0.01
55	Permethrin 및 isomers 의 합	1
56	Phosalone	0.1
57	Phosmet	0.05
58	Piperonylbutoxide	3
59	Pirimiphos-ethyl	0.05
60	Pirimiphos-methyl(pirimiphos-methyl 및 N-desethyl-pirimiphos-methyl의 합)	4
61	Procymidone	0.1
62	Profenophos	0.1
63	Prothiophos	0.05
64	Pyrethrum (cinerin I, cinerin II, jasmolin I, jasmolin II, pyrethrin I, 및 pyrethrin II의 합)	3
65	Quinalphos	0.05
66	Quintozene(quintozene,pentachloraniline, 및 methylpentachlorphenylsulfide의합)	1
67	S-421	0.02
68	Tecnazene	0.05
69	Tetradifon	0.3
70	Vinclozolin	0.4

② 중금속

<표 22> USP & NF에 중금속 수재 생약재

No	USP(29)&NF(24)	중금속	기원종
1	Acacia(NF)	비소:method II <211>: 3ppm 납<251> 0.001% 중금속:method II <231>: 0.004%	Acacia senegal (Leguminosae)
2	Agar(NF)	비소:method II <211>: 3ppm 납<251> 0.001% 중금속:method II <231>: 0.004%	Gracilaria confervoides (Sphaerococcaceae)외홍조류관련종
3	Agar(NF)	비소:method II <211>: 3ppm 납<251> 0.001% 중금속: method II <231> : 0.004%	Gelidium cartilagineum(Gelidiaceae)
4	American ginseng(USP) Powdered american Ginseng(USP)	중금속 : method III <231> : 20ug/g	Panax quinquefolius (Araliaceae)
5	Anise oil(NF)	중금속 : method II<231> : 0.004%	Illicium verum (Illiciaceae)
6	Anise oil(NF)	중금속 : method II<231> : 0.004%	Pimpinella anisum (Apiaceae)
7	Asian Ginseng(USP) Powdered asian Ginseng(USP)	중금속 : method III <231> : 20ug/g	Panax ginseng(Araliaceae)
8	Candelilla wax(NF)	중금속: method II<231> : 0.002% 납<251>:3ug/g	Euphorbia antisyphilitica (Euphorbiaceae)
9	Cardamom oil(NF)	비소:method II<211>: 3ug/g 납<251>0.001% 중금속:method II<231>:0.004%	Elettaria cardamomum (Zingiberaceae)
10	Carnauba Wax(NF)	중금속 :method II<231> : 20ug/g	Copernicia cerifera (Palmae)
11	Carrageenan(NF)	비소<211>: 3ug/g 납<251>0.001% 중금속:method II<231>:0.004%	Rhodophyceae 식물
12	Chastetree(USP) Powdered Chastetree(USP)	중금속 : method III<231> : 20ug/g	Vitexagnus-castus (Verbenaceae)
13	Cherry juice(NF)	비소method I<211>: 0.3ug/g 납<251>5ug/g	Prunuscerasus (Rosaceae)
14	Clove oil(NF)	중금속 method II<231> : 0.004%	Syzygium aromaticum (Myrtaceace)
15	Coriander oil(NF)	중금속 method II<231> : 0.004%	Coriandrum sativum (Umbelliferae)
16	Echinacea angustifolia(USP) Powdered Echinacea angustifolia(USP)	중금속 method III <231>: 0.001%	Echinacea angustifolia (Asteraceae)
17	Echinacea pallida(USP) powdered Echinacea pallida(USP)	중금속 method III <231>: 0.001%	Echinaceae pallida (Palmae)
18	Echinaceae purpurea aerial part(USP)	중금속 method III <231>: 10ug/g	Echinaceae purpurea (Palmae)
19	Echinaceae purpurearoot(USP) Powdered Echinaceae purpurea root(USP)	중금속 method III <231>: 0.001%
20	Eleuthero(USP) Powdered Eleuthero(USP)	중금속 method III<231> : 0.002%	Eleutherococcus senticosus (Araliaceae)
21	Fennel oil(NF)	중금속 method II<231> : 0.004%	Foeniculum vulgare sp.vulgare var.vulgare (Umbelliferae)
22	Feverfew(USP) Powdered Feverfew(USP)	중금속<231>: 0.002%	Tanacetum parthenium (Compositae)
23	Galageenan(NF)	납<251>: 0.0005% 중금속method II <231>: 0.002%	Eucheruma gelatinae (Rhodophyceae)
24	Powdered Garlic(USP)	중금속 method I<231> : 0.001%	Allium sativum (Lilliaceae)
25	Gellan gum(NF)	비소method II <211>: 3ug/g 납<251>2ug/g	Pseudomona elodea (Pseudomonadaceae)
26	Powdered Ginger(USP)	중금속 <231> : 0.002%	Zingiber officinale (Zingiberaceae)
27	Golden seal(USP) Powdered Golden seal(USP)	중금속 method III <231> : 20ug/g	Hydrastis canadensis (Ranunculacea)
28	Guar gum(NF)	비소method II<211>: 3ppm 납<251> 0.001% 중금속method<231>: 0.002%	Cyamopsis tetragonolobus (Fabaceae=Leguminosae)
29	Hawthorn leaf & flower(USP) Powdered Hawthorn leaf with flower(USP)	중금속 method III<231> : 0.002%	Crataegus laevigata (Rosaceae)
30	Hawthorn leaf & flower(USP) Powdered Hawthorn leaf with flower(USP)	중금속 method III<231> : 0.002%	Crataegus monogyna C.laevigata참조
31	Horse chestnut(USP) Powdered Horse chestnut(USP)	중금속 method III<231> : 20ug/g	Aesculus hippocastanum (Hippocastanaceae)
32	Hydrogenated Castor oil(NF) Castor oil(USP)	중금속 method II<231> : 0.001%	Ricinus communis (Euphorbiaceae)
33	Hydrogenated Cottonseed oil(NF) Cotton seed oil(NF)	중금속 method II<231> : 0.001%	Gossypium hirsutum (Malvaceae)
34	Lemon oil(NF)	중금속 method II<231> : 0.004%	Citrus limon (Rutaceae)
35	Licorice(USP) Powdered Licorice(USP)	중금속 method III<231> : 0.003%	Glycyrrhiza glabra (Leguminosae)
36	Licorice(USP) Powdered Licorice(USP)	중금속 method III<231> : 0.003%	Glycyrrhiza uralensis
37	Milk thistle(USP)	중금속 <231> : 0.001%	Silybum marianum (Compositae)
38	Powdered Milk thistle(USP)	중금속 <231> : 20ug/g	Silybum marianum (Compositae)
39	Myrrh(USP)	중금속 method II<231> : 0.002%	Commiphora molmol (Burseraceae)
40	Olive oil(NF)	중금속 method II<231> : 0.001%	Olea europaea(Oleaceae)
41	Orange oil(NF)	중금속 method II<231> : 0.004%	Citrus sinensis (Rutaceae)
42	Peanut oil(NF)	중금속 method II<231> : 0.001%	Arachis hypogaea (Leguminosae)
43	Peppermint oil(NF)	중금속 method II<231> : 20ug/g	Mentha piperita (Labiatae)
44	Red Clover(USP) Powered red Clover(USP)	중금속 <231> : 10ug/g	Trifolium pratense (Fabaceae)
45	Safflower oil(USP)	중금속 method II<231> : 0.001%	Carthamus tinctorius (Compositae)
46	Saw palmetto(USP) Powdered Saw palmetto	중금속 <231> : 0.001%	Serenoa repens (Palmae)
47	Sesame oil(NF)	중금속 method II<231> : 0.001%	Sesamum indicum (Pedaliaceae)
48	Soybean oil(USP)	중금속 method II<231> : 0.001%	Glycine max (Leguminosae)
49	Tragacanth(NF)	납 <251>: 0.001%	Astragalus gummifer (Leguminosae)
50	Powdered Valerian(USP)	중금속 <231> : 0.005%	Valeriana officinalis (Valerianaceae)
51	Xanthan gum(NF)	비소method II <211>: 3ug/g 납<251>: 5ug/g 중금속method II <231>: 0.003%	Xanthomonas campestris (Pseudomonadaceae)

USP <232>에서는 완제의약품의 중금속 양에 대한 한도를 규정하며, 이에는 원료의약품, 부형제 또는 의약품에 존재할 수 있는 촉매 및 환경오염 물질이 포함되어 있으나 생약에 대한 별도의 중금속 규정은 없으며 식이보충제 및 그 성분은 USP <2232> 식이보충제에서의 중금속 오염이 규정되어 있다.

FDA는 전통적 식품 및 의약품에 적용되는 규정과 다른 규정에 따라 식이보충제 제품과 식이 성분을 모두 규제한다.

중금속 허용한도는 식이 성분이 아닌 USP 또는 NF 표준을 준수하는 것으로 표시된 완성된 식이보충제 제형에만 적용된다. 독성학적으로 우려가 있는 4대 중금속인 비소(무기), 카드뮴, 납, 수은(총 및 메틸수은)를 중심으로 범위는 모든 과정에서의 오염 가능성을 고려한 위험 기반 접근 방식으로 결정한다.

PDE(Permitted Daily Exposure)에 기반한 중금속의 한도를 결정

– PDE는 유엔 식량농업기구와 세계보건기구기구(FAO/WHO)에서 권장하는PTWI (Provisional Tolerable Weekly Intake)로부터 도출

– 공기, 음식, 물의 각 원소 오염물질별 일일노출량(μg/day)

– 다른 출처에서의 일일 노출을 빼서 계산한 PDE

(평균 체중 50kg 기준,  추가 안전 계수)

– 다른 규정(예: 캘리포니아 법안 65)은 다른 한도를 요구할 수 있으며, 제조업체는 PDE 값과 다른 해당 지역 요구 사항을 준수할 책임이 있다.

<표 23> 미국의 중금속 한도

중금속	PDE(µg/day)
Arsenic (Inorganic)	15
Cadmium	5
Lead	5
Mercury (총)	15
Methylmercury (Hg으로서)	2

③ 생약별 기준

<표 24> 미국의 공정서 수재 생약의 잔류농약, 중금속, 이산화황 기준

No	USP(29)&NF(24)	잔류농약, 중금속, 이산화황	기원종
1	Acacia(NF)	잔류농약 : 없음 비소:method II<211>:3ppm 납<251>0.001% 중금속:method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Acacia senegal (Leguminosae)
2	Agar(NF)	잔류농약 : 없음 비소:method II<211>:3ppm 납<251>0.001% 중금속:method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Gracilaria confervoides (Sphaerococcaceae)외 홍조류관련종
3	Agar(NF)	잔류농약 : 없음 비소:method II<211>:3ppm 납<251>0.001% 중금속:method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Gelidium cartilagineum (Gelidiaceae)
4	Almond oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Prunus amygdalus (Rosaceae)
5	Aloe	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Aloe barbadensis (Lilliaceae)
6	Aloe	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Aloe africana (Lilliaceae)
7	Aloe	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Aloe ferox
8	Aloe	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Aloe spicata
9	American ginseng(USP) Powdered american Ginseng(USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속:method III<231>:20ug/g 이산화황 : 없음	Panax quinquefolius (Araliaceae)
10	Anise oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속:method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Illicium verum (Illiciaceae)
11	Anise oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속:method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Pimpinella anisum (Apiaceae)
12	Asian Ginseng(USP) Powdered asian Ginseng(USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속:method III<231>:20ug/g 이산화황 : 없음	Panax ginseng (Araliaceae)
13	Belladonna leaf(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Atropa belladonna (Solanaceae)
14	Belladonna leaf(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Atropa acuminata
15	Benzoin(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Styrax tonkinensis
16	Benzoin(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Styrax benzoin (Styracaceae)
17	Benzoin(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Anthostyrax속
18	Benzoin(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Styrax paralleloneurus
19	Camphor(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Cinnamomum camphora (Lauraceae)
20	Candelilla wax(NF)	잔류농약 : 없음 중금속,method II<231>:0.002% 납<251>:3ug/g 이산화황 : 없음	Euphorbia antisyphilitica (Euphorbiaceae)
21	Capsicum(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Capsicum annuum var. connoides (Solanaceae)
22	Capsicum(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Capsicum annuum var. longum
23	Capsicum(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Capsicum frutescens
24	Caraway(NF) Caraway oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Carum carvi (Umbelliferae)
25	Cardamom oil(NF)	잔류농약 : 없음 비소:method II<211>:3ug/g 납<251>0.001% 중금속:method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Elettaria cardamomum (Zingiberaceae)
26	Cardamom seed(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Elettaria cardamomum (Zingiberaceae)
27	Carnauba Wax(NF)	잔류농약 : 없음 중금속:method II<231>:20ug/g 이산화황 : 없음	Copernicia cerifera (Palmae)
28	Carrageenan(NF)	잔류농약 : 없음 비소<211>:3ug/g 납<251>0.001% 중금속:method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Rhodophyceae 식물
29	Cascara sagrada(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Rhamnus purshiana (Rhamnaceae)
30	Chamomile(USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속:없음 이산화황 : 없음	Matricaria recutita (Compositae)
31	Chastetree(USP) Powdered Chastetree(USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속:method III<231>:20ug/g 이산화황 : 없음	Vitexagnus-castus (Verbenaceae)
32	Cherry juice(NF)	잔류농약 : 없음 비소method I<211>:0.3ug/g 납<251>5ug/g 이산화황 : 없음	Prunus cerasus (Rosaceae)
33	Clove oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Syzygium aromaticum (Myrtaceace)
34	Cocoa butter(NF) Chocolate(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Theobroma cacao (Sterculiaceae)
35	Cod liver oil(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Gadus morhus (Gadidae)
36	Coriander oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Coriandrum sativum (Umbelliferae)
37	Corn oil(NF) Topical starch(NF) Corn starch(NF) Pregelatinized Starch(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Zea mays (Gramineae)
38	Digitalis(USP) Powdered Digitalis(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Digitalis purpurea (Scrophulariaceae)
39	Echinacea angustifolia(USP) Powdered Echinacea angustifolia (USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속method III<231>:0.001% 이산화황: 없음	Echinacea angustifolia (Asteraceae)
40	Echinacea pallida(USP) powdered Echinacea pallida(USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속method III<231>: 0.001% 이산화황 : 없음	Echinaceae pallida (Palmae)
41	Echinaceae purpurea aerial part(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속method III<231>:10ug/g 이산화황 : 없음	Echinaceae purpurea (Palmae)
42	Echinaceae purpurea root(USP) Powdered Echinaceae purpurea root(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속method III<231>:0.001% 이산화황 : 없음
43	Eleuthero(USP) Powdered Eleuthero(USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속method III<231>:0.002% 이산화황: 없음	Eleutherococcus senticosus (Araliaceae)
44	Elm(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Ulmus rubra (Ulmaceae)
45	Fennel oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>:0.004% 이산화황 : 없음	Foeniculum vulgare sp.vulgare var. vulgare (Umbelliferae)
46	Feverfew(USP) Powdered Feverfew(USP)	잔류농약<561> : 요구사항 충족 중금속<231>:0.002% 이산화황 : 없음	Tanacetum parthenium (Compositae)
47	Galageenan(NF)	잔류농약 : 없음 납<251>:0.0005% 중금속method II<231>:0.002% 이산화황 : 없음	Eucheruma gelatinae (Rhodophyceae)
48	Garlic(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Allium sativum (Lilliaceae)
49	Powdered Garlic(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속method I<231>:0.001% 이산화황 : 없음	Allium sativum (Lilliaceae)
50	Gellan gum(NF)	잔류농약 : 없음 비소method II<211>:3ug/g 납<251>2ug/g 이산화황 : 없음	Pseudomona elodea (Pseudomonadaceae)
51	Ginger(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Zingiber officinale (Zingiberaceae)
52	Powdered Ginger (USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속<231>:0.002% 이산화황 : 없음	Zingiber officinale (Zingiberaceae)
53	Ginkgo(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Ginkgo biloba (Ginkgoaceae)
54	Goldenseal(USP) Powdered Golden seal(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속method III<231>: 20ug/g 이산화황 : 없음	Hydrastis canadensis (Ranunculacea)
55	Guar gum(NF)	잔류농약 : 없음 비소method II<211>: 3ppm 납<251>0.001% 중금속method<231>: 0.002% 이산화황 : 없음	Cyamopsis tetragonolobus (Fabaceae=Leguminosae)
56	Gutta percha(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Payena속
57	Gutta percha(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Palaquium gutta (Sapotaceae)
58	Hawthorn leaf & flower(USP) Powdered Hawthorn leaf with flower(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속method III<231>:0.002% 이산화황 : 없음	Crataegus laevigata (Rosaceae)
59	Hawthorn leaf & flower(USP) Powdered Hawthorn leaf with flower(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속method III<231>:0.002% 이산화황 : 없음	Crataegus monogyna C.laevigata참조
60	Horse chestnut(USP) Powdered Horse chestnut (USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속method III<231>: 20ug/g 이산화황 : 없음	Aesculus hippocastanum (Hippocastanaceae)
61	Hydrogenated Castor oil (NF) Casto roil(USP)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.001% 이산화황 : 없음	Ricinus communis (Euphorbiaceae)
62	Hydrogenated Cottonseed oil(NF) Cottonseed oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.001% 이산화황 : 없음	Gossypium hirsutum (Malvaceae)
63	Ipeca(USP) Powdered Ipeca(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Cephaelis acuminata (Rubiaceae)
64	Ipeca(USP) Powdered Ipeca(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Cephaelis ipecacuanha (Compositae)
65	Juniper tar(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Juniperus oxycedrus (Coniferae)
66	Lemon oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.004% 이산화황 : 없음	Citrus limon (Rutaceae)
67	Licorice(USP) Powdered Licorice(USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속method III<231>:0.003% 이산화황 : 없음	Glycyrrhiza glabra (Leguminosae)
68	Licorice(USP) Powdered Licorice (USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속method III<231>:0.003% 이산화황 : 없음	Glycyrrhiza uralensis
69	Maritime pine(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Pinus pinaster (Pinaceae)
70	Milk thistle(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속<231>:0.001% 이산화황 : 없음	Silybum marianum (Compositae)
71	Powdered Milk thistle (USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속<231>:20ug/g 이산화황 : 없음	Silybum marianum (Compositae)
72	Myrrh(USP)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.002% 이산화황 : 없음	Commiphora molmol (Burseraceae)
73	Olive oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.001% 이산화황 : 없음	Olea europaea(Oleaceae)
74	Opium(USP) Powdered Opium(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Papaver somniferum (Papaveraceae)
75	Opium(USP) Powdered Opium(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Papaver album
76	Orange oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.004% 이산화황 : 없음	Citrus sinensis (Rutaceae)
77	Papain(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Carica papaya (Caricapapaya)
78	Peanut oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.001% 이산화황 : 없음	Arachis hypogaea (Leguminosae)
79	Peppermint(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Mentha piperita (Labiatae)
80	Peppermint oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 20ug/g 이산화황 : 없음	Mentha piperita (Labiatae)
81	Plantago seed(USP) Psyllium Husk(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Plantago ovata (Plantaginaceae)
82	Plantago seed(USP) Psyllium Husk(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Plantago indica (Plantaginaceae)
83	Plantago seed(USP) Psyllium Husk(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Plantago psyllium P.indica참조
84	Rauwolfia serpentina(USP) Powdered Rauwolfia serpentina(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Rauwolfia serpentina (Apocynaceae)
85	Red Clover(USP) Powered red Clover(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속<231>: 10ug/g 이산화황 : 없음	Trifolium pratense (Fabaceae)
86	Rose oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Rosaalba (Rosaceae)
87	Rose oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Rosa damascena R.alba 참조
88	Rose oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Rosa gallica R.alba 참조
89	Safflower oil(USP)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.001% 이산화황 : 없음	Carthamus tinctorius (Compositae)
90	Saw palmetto(USP) Powdered Saw palmetto	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속<231>: 0.001% 이산화황 : 없음	Serenoarepens (Palmae)
91	Senna(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Cassia acutifolia (Leguminosae)
92	Sesame oil(NF)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.001% 이산화황 : 없음	Sesamum indicum (Pedaliaceae)
93	Soybean oil(USP)	잔류농약 : 없음 중금속method II<231>: 0.001% 이산화황 : 없음	Glycine max (Leguminosae)
94	St. John's wort(USP) Powdered St. John's wort(USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Hypericum perforatum (Hypericaceae)
95	Potato starch Pregelatinized Starch	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Solanum tubersum (Solanaceae)
96	Stinging Nettle(USP) Powdered stinging Nettle (USP)	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Urtica dioica (Urticaceae)
97	Storax(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Liquidambar orientalis (Hamamelidaceae)
98	Storax(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Liquidambar styraciflua
99	Tapioca Starch(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Manihot utilissima (Euphorbiaceae)
100	Tolu balsam(USP)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Myroxylon balsamum var. balsamum (Leguminosae)
101	Tragacanth(NF)	잔류농약 : 없음 납<251>: 0.001% 이산화황 : 없음	Astragalus gummifer (Leguminosae)
102	Valerian	잔류농약<561>: 요구사항 충족 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Valeriana officinalis (Valerianaceae)
103	Powdered Valerian(USP)	잔류농약<561>요구사항 충족 중금속<231>: 0.005% 이산화황 : 없음	Valeriana officinalis (Valerianaceae)
104	Vanilla(NF)	잔류농약 없음 중금속 없음 이산화황 없음	Vanilla planifolia (Orchidaceae)
105	Vanilla(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Vanilla tahitensis V.planifolia참조
106	Wheat Starch Starch pregelatinized Starch	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Triticum aestivum (Graminae)
107	Xanthan gum(NF)	잔류농약 : 없음 비소method II<211>:3ug/g 납<251>:5ug/g 중금속 method II<231>: 0.003% 이산화황 : 없음	Xanthomonas campestris (Pseudomonadaceae)
108	Yellow Wax(NF) white Wax(NF)	잔류농약 : 없음 중금속 : 없음 이산화황 : 없음	Apis mellifera (Apidae)

4) 유럽

유럽약전(European Pharmacopoeia)에는 Herbal Drug (식물생약재)의 Monograph에는 190개의 생약 품목이 수재되어 있다. Monographs는 식물생약재, 식물생약제제, 추출물, 에센셜오일, 전통중국의학(TCM ; Traditional Chines Medicine)등으로 구분되어 있으며, 현재 EP 9th edition에 출판되었다.

EU 법안(Regulation EC 396/2005)은 잔류농약의 MRL을 조화시키고 단순화하며, 모든

농산물, 식품 또는 동물 사료에 대한 공통된 EU 평가체계가 설정되어 있다.

① 잔류농약

EP는 USP 561(ARTICLES OF BOTANICAL ORIGIN)과 국제조화를 표방하고 있다.

<표 25> 유럽의 잔류농약 기준

No	물질	Limit (mg/kg)
1	Acephate	0.1
2	Alachlor	0.05
3	Aldrin 및 dieldrin 의 합	0.05
4	Azinphos-ethyl	0.1
5	Azinphos-methyl	1
6	Bromide, inorganic (calculated as bromide ion)	50
7	Bromophos-ethyl	0.05
8	Bromophos-methyl	0.05
9	Brompropylate	3
10	Chlordane(cis-,trans-및oxychlordane의합)	0.05
11	Chlorfenvinphos	0.5
12	Chlorpyriphos-ethyl	0.2
13	Chlorpyriphos-methyl	0.1
14	Chlorthal-dimethyl	0.01
15	Cyfluthrin 의 합	0.1
16	λ-Cyhalothrin	1
17	Cypermethrin 및 isomers 의 합	1
18	DDT (o,p′-DDE, p,p′-DDE, o,p′-DDT, p,p′-DDT, o,p′-TDE 및 p,p′-TDE의 합)	1
19	Deltamethrin	0.5
20	Diazinon	0.5
21	Dichlofluanid	0.1
22	Dichlorvos	1
23	Dicofol	0.5
24	Dimethoate 및 omethoate 의 합	0.1
25	Dithiocarbamates(expressedasCS2)	2
26	Endosulfan(isomers및endosulfansulfate의합)	3
27	Endrin	0.05
28	Ethion	2
29	Etrimphos	0.05
30	Fenchlorophos (fenchlorophos 및 fenchlorophos-oxon의 합)	0.1
31	Fenitrothion	0.5
32	Fenpropathrin	0.03
33	Fensulfothion (fensulfothion, fensulfothion-oxon, fensulfothion-oxonsulfon 및 fensulfothion-sulfon의 합)	0.05
34	Fenthion (fenthion, fenthion-oxon, fenthion-oxon-sulfon, fenthion-oxon-sulfoxid, fenthion-sulfon 및 fenthion-sulfoxid의 합)	0.05
35	Fenvalerate	1.5
36	Flucytrinate	0.05
37	τ-Fluvalinate	0.05
38	Fonophos	0.05
39	Heptachlor (heptachlor, cis-heptachlorepoxide 및 trans-heptachlorepoxide의 합)	0.05
40	Hexachlorbenzene	0.1
41	Hexachlorocyclohexane(isomersα-,β-,δ- 및 trans-heptachlorepoxide의합)	0.3
42	Lindan (γ-hexachlorocyclohexane)	0.6
43	Malathion 및 malaoxon 의 합	1
44	Mecarbam	0.05
45	Methacriphos	0.05
46	Methamidophos	0.05
47	Methidathion	0.2
48	Methoxychlor	0.05
49	Mirex	0.01
50	Monocrotophos	0.1
51	Parathion-ethyl 및 Paraoxon-ethyl 의 합	0.5
52	Parathion-methyl및Paraoxon-methyl의합	0.2
53	Pendimethalin	0.1
54	Pentachloranisol	0.01
55	Permethrin 및 isomers의 합	1
56	Phosalone	0.1
57	Phosmet	0.05
58	Piperonylbutoxide	3
59	Pirimiphos-ethyl	0.05
60	Pirimiphos-methyl (pirimiphos-methyl 및 N-desethyl-pirimiphos - methyl의 합)	4
61	Procymidone	0.1
62	Profenophos	0.1
63	Prothiophos	0.05
64	Pyrethrum (cinerin I, cinerin II, jasmolin I, jasmolin II, pyrethrin I 및 pyrethrin II의 합)	3
65	Quinalphos	0.05
66	Quintozene (quintozene, pentachloraniline 및 methyl penthachlorphenyl sulfide의 합)	1
67	S-421	0.02
68	Tecnazene	0.05
69	Tetradifon	0.3
70	Vinclozolin	0.4

② 중금속

EMA의 “품질”에 대한 CPMP 가이드라인에 따르면 일반적으로 달리 규정되지 않는 한 허브 물질(Herbal substances)은 미생물학적 품질과 잔류 농약 및 훈증제, 중금속, 가능성이 있는 오염 물질 및 불순물에 대해 시험을 수행해야 한다.

허브제제(herbal preparations)의 경우 가이드라인은 "시작 물질의 분석에 의해 필요하다고 판단되는 경우 미생물학적 품질, 잔류 농약, 훈증제, 용매 및 중금속에 대한 시험을 수행해야 한다. EMA의 "규격"에 대한 다른 CPMP 가이드라인은 무기 불순물에 대한 테스트 및 허용 기준의 포함 필요성은 개발 중에 그리고 식물 종 재배 및 제조공정에 대한 지식을 기반으로 연구해야 한다는 점을 강조한다.

허용 기준은 궁극적으로 안전 고려 사항에 따라 달라진다. 또한 허브제제에 관해서는 "제조 공정에서 독성 잔류물을 농축할 가능성이 충분히 다루어져야 한다. 제조 공정이 독성 잔류물에 대한 부담을 줄일 수 있다면 herbal substance에 대한 시험으로 충분할 것이다"라고 언급되어 있다.

③ BP, EP에 수재된 생약 목록

<표 26> BP, EP에 수재된 생약 목록

No	기원종	BP(2004)	EP(2005)
1	Anethum graveolens (Umbelliferae)	Dill Oil	-
2	Polyporus umbellatus (Polyporaceae)	Baphicacanthus cusia (Acanthaceae) 참조	-
3	Dactylopius coccus (Dactylopiidae)	Cochineal	-
4	Elaeisguineensis (Palmae)	fractionated Palm kernel oil	-
5	Hippoglossus속 (Pleuronectidae)	Halibut liver oil	-
6	Drimia indica (Liliaceae)	indian Squill	-
7	Dahlia variabilis (Compositae)	Inulin	-
8	Menthacardiaca (Labiatae)	Spearmint oil	-
9	Mentha spicata M.cardiaca참조	Spearmint oil	-
10	Drimia maritima (Liliaceae)	Squill	-
11	Sterculia urens (Sterculiaceae)	Sterculia	-
12	various plants	Vegerable fatty oils hydrogenated Vegetable oil	-
13	Styrax benzoin (Styracaceae)	sumatra Benzoin	-
14	Urticadioica (Urticaceae)	common stinging Nettle for homoeopathic preparations	-
15	Acacia seyal (Leguminosae)	Acacia	Acacia
16	Acacia senegal (Leguminosae)	Acacia	Acacia
17	그 밖의 동속식물 (Gelidiaceae) 또는 여러 종의 홍조류 (Rhodophyta)	Agar	Agar
18	Gelidium cartilagineum (Gelidiaceae)	Agar	Agar
19	Agrimonia eupatoria (Rosaceae)	Agrimony	Agrimony
20	Alchemilla vulgaris (Rosaceae)	Alchemilla	Alchemilla
21	Prunus dulcis var.dulcis P.dulcis var.amara 참조	refined Almond oil virgin Almond oil	Almondoil, refined Almondoil, virgin
22	Prunus dulcis var.amara (Rosaceae)	refined Almond oil virginAlmondoil	Almondoil, refined Almondoil, virgin
23	Aloe barbadensis (Lilliaceae)	barbados Aloe	Aloes, barbados
24	Aloe africana (Lilliaceae)	cape Aloe	Aloes, cape
25	Aloe ferox	cape Aloe	Aloes, cape
26	Angelica archangelica (Umbelliferae)	Angelica root	Angelica root
27	Pimpinella anisum (Apiaceae)	Anise oil Aniseed	Anise oil Aniseed
28	Arachis hypogaea (Leguminosae)	Arachis oil hydrogenated Arachis oil	Arachis oil, refined Arachis oil, hydrogenated
29	Arnica montana (Compositae)	Arnica flower	Arnica flower
30	Fraxinus excelsior (Oleaceae)	Ash leaf	Ash leaf
31	Fraxnus oxyphylla F.excelsior 참조	Ash leaf	Ash leaf
32	Arctostaphylos uva-ursi (Ericaceae)	Bearberry leaf	Bearberry leaf
33	Apis mellifera (Apidae)	yellow Beeswax white Beeswax purified Honey Honey bee for homoephathic preparation	Beeswax, yellow Beeswax, white
34	Atropa belladonna (Solanaceae)	Belladonna herb prepared Belladonna herb	Belladonna leaf Belladonna, prepared
35	Vaccinium myrtillus (Ericaceae)	dried Bilberry fresh Bilberry	Bilberry friut, dried fresh Bilberry
36	Betula pendula (Betulaceae)	Birch leaf	Birch leaf
37	Citrus aurantium ssp. aurantium (Rutaceae)	dried bitter-Orange peel, bitter-Orange flower, bitter-Orange flowe roil	Bitter-orange epicarp & mesocarp, Bitter-orange flower, Bitter-orange flower oil
38	Ballota nigra (Labiatae)	Black horehound	Black horehound
39	Menyanthes trifoliata (Gentianaceae)	Bogbean leaf	Bogbean leaf
40	Peumus boldus (Monimiaceae)	Boldo leaf	Boldo leaf
41	Ruscus aculeatus (Liliaceae)	Butcher's broom	Butcher's broom
42	Calendula officinalis (Compositae)	Calendula flower	Calendula flower
43	Capsicum annuum var. minimum (Solanaceae)	Capsicum	Capsicum
44	Carum carvi (Umbelliferae)	Caraway Caraway oil	Caraway fruit
45	Copernicia cerifera (Palmae)	Carnauba wax	Carnauba wax
46	Rhamnus purshiana (Rhamnaceae)	Cascara R.purshianus로 수재	Cascara R.purshianus로 수재
47	Cinnamomum cassia (Lauraceae)	Cassia oil	Cassia oil
48	Ricinus communis (Euphorbiaceae)	hydrogenated Castor oil virgin Castor oil	Castor oil, hydrogenated Castor oil, virgin
49	Centaurium erythaea (Gentianaceae)	Centaury	Centaury
50	Centaurium umbellatum	Centaury	Centaury
51	Centella asiatica (Umbeliferae)	Centella	Centella
52	Chamaemelum nobile (Compositae)	Chamomile flower	Chamomile flower, roman
53	Cinchona calisaya (Rubiaceae)	Cinchona bark	Cinchona bark
54	Cinchona ledgeriana C.calisaya 참조	Cinchona bark	Cinchona bark
55	Cinchona pubescens C.calisaya 참조	Cinchona bark	Cinchona bark
56	Cinnamomum zeylanicum (Lauraceae)	Cinnamon cyelon Cinnamon bark oil	Cinnamon Cinnamon bark oil, Ceylon Cinnamon leaf oil, Ceylon
57	Cymbopogon winterianus (Graminae)	Citronella oil	Citronella oil
58	Salvia sclarea (Labiatae)	Sage oil	Clary sage oil
59	Syzygium aromaticum (Myrtaceace)	Clove Cloveoil	Clove Cloveoil
60	Cocos nucifera (Sterculiaceae)	Coconut oil	Coconut oil, refined
61	Gadus morhus (Gadidae)	Cod-liveroil(TypeA) Cod-liveroil (TypeB)	Cod-liveroil(TypeA) Cod-liveroil (TypeB)
62	Cola acuminata (Sterculiaceae)	Cola	Cola
63	Cola nitida C.acuminata참조	Cola	Cola
64	Pinus속 식물(Pinaceae)	Colophony Turpentine oil	Colophony
65	Coriandrum sativum (Umbelliferae)	Coriander Coriander oil	Coriander
66	Gossypium hirsutum (Malvaceae)	hydrogenated Cottonseed oil	Cottonseed oil, hydrogenated
67	Gossypium속의 동속식물 (Malvaceae)	-	Cotton, absorbent
68	Agropyron repens (Graminae)	Couch grass rhizome	Couch grass rhizome
69	Harpagophytum procumbens (Pedalidaceae)	Devil's claw	Devil's claw root
70	Harpagophytum zeyheri H.procumben 참조	Devil's claw	Devil's claw root
71	Digitalis purpurea (Scrophulariaceae)	Digitalis leaf	Digitalis leaf
72	Rosa pendulina R.canina참조	Dog rose	Dog rose
73	Rosa canina (Rosaceae)	Dog rose	Dog rose
74	Sambucus nigra (Caprifoliaceae)	Elder flower	Elder flower
75	Eleutherococcus senticosus (Araliaceae)	Eleutherococcus	Eleutherococcus
76	Equisetumarvense (Equisetaceae)	Horsetail	Equisetum stem
77	Eucalyptus globulus (Myrtaceae)	Eucalyptus leaf Eucalyptus oil	Eucalyptus leaf Eucalyptus oil
78	Eucalyptus polybractea E.globulus 참조	Eucalyptus oil	Eucalyptus oil
79	Eucalyptus smithii E.globulus 참조	Eucalyptus oil	Eucalyptus oil
80	Foeniculum vulgare sp. vulgare var. vulgare (Umbelliferae)	bitter Fennel bitter Fennel fruit oil	Fennel, bitter bitter Fennel fruit oil
81	Foeniculum vulgare sp. vulgare var. dulche (Umbelliferae)	sweet Fennel	Fennel, sweet
82	Trigonella foenum-graecum (Leguminosae)	Fenugreek	Fenugreek
83	Tanacetum parthenium (Compositae)	Feverfew	Feverfew
84	Ammodytidae	Fish oil, rich in Omega-3-acids	Fish oil, rich in Omega-3-acids
85	Clupeidae Ammodytidae 참조	Fish oil, rich in Omega-3-acids	Fish oil, rich in Omega-3-acids
86	Engaulidae Ammodytidae 참조	Fish oil, rich in Omega-3-acids	Fish oil, rich in Omega-3-acids
87	Osmeridae Ammodytidae 참조	Fish oil, rich in Omega-3-acids	Fish oil, rich in Omega-3-acids
88	Scrombridae Ammodytidae 참조	Fish oil, rich in Omega-3-acids	Fish oil, rich in Omega-3-acids
89	Carangidae Ammodytidae 참조	rich in Omega-3-acids Fish oil	Fish oil, rich in Omega-3-acids
90	Rhamnus frangula (Rhamnaceae)	Frangula bark	Frangula bark
91	Allium sativum (Lilliaceae)	powdered Garlic Galic for homoeopathic preparation	Garlicpowder Galic for homoeopathic preparation
92	Gentiana lutea (Gentianaceae)	Gentian	Gentian root
93	Zingiber officinale (Zingiberaceae)	Ginger	Ginger
94	Panax ginseng (Araliaceae)	Gingseng	Gingseng
95	Ginkgo biloba (Ginkgoaceae)	Ginkgo leaf	Ginkgo leaf
96	Solidago candensis (Compositae)	Goldenrod	Goldenrod
97	Solidago gigantea S.candensis참조	Goldenrod	Goldenrod
98	Solidago virgaurea (Compositae)	European Goldenrod	Goldenrod, european
99	Hydrastis canadensis (Ranunculacea)	Goldenseal root	Goldenseal, rhizome
100	Chelidonium majus (Papaveraceae)	greater Celandine	Greater celandine
101	Cyamopsis tetragonolobus (Fabaceae=Leguminosae)	Guar Guar galactomannan	Guar Guar galactomannan
102	Hamamelis virginiana (Hamamelidaceae)	Hamamelis leaf	Hamamelis leaf
103	Crataegus monogyna C.laevigata참조	Hawthorn berries	Hawthorn berries
104	Crataegus laevigata (Rosaceae)	Hawthorn berries Hawthorn leaf & flower	Hawthorn berries Hawthorn leaf & flower
105	Crataegus azarouls C.laevigata 참조	Hawthorn leaf & flower	Hawthorn leaf & flower
106	Crataegusnigra C.laevigata 참조	Hawthorn leaf & flower	Hawthorn leaf & flower
107	Crataegus pentagyna C.laevigata 참조	Hawthorn leaf & flower	Hawthorn leaf & flower
108	Humulus lupulus (Moraceae)	Hop strobile	Hop strobile
109	Cetraria islandica (Lichenes)	Iceland moss	Iceland moss
110	Cephaelis acuminata (Rubiaceae)	Ipecacuanha prepared Ipecacuanha	Ipecacuanha root Ipecacuanha, prepared
111	Cephaelis ipecacuanha (Compositae)	Ipecacuanha prepared Ipecacuanha	Ipecacuanha root Ipecacuanha, prepared
112	Plantago ovata (Plantaginaceae)	Ispaghula husk Ispaghula seed	Ispaghula husk Ispaghula seed
113	Orthosiphon stamineus (Camelliaceae)	Java tea	Java tea
114	Juniperus communis (Coniferae)	Juniper Juniperoil	Juniper
115	Fucus serratus (Fucaceae)	Kelp	Kelp
116	Fucus vesiculosus F.serratus참조	Kelp	Kelp
117	Polygonum aviculare (Polygonaceae)	Knotgrass	Knotgrass
118	Lavandula angustifolia (Labiatae)	Lavender flower Lavender oil	Lavender flower Lavender oil
119	Citrus limon (Rutaceae)	Lemon oil dried Lemon peel terpeneless Lemon oil	Lemon oil
120	Tilia cordata (Rutaceae)	Lime flower	Lime flower
121	Tilia platyphyllos T.cordata 참조	Lime flower	Lime flower
122	Tilia vulgaris T.cordata 참조	Lime flower	Lime flower
123	Linum usitatissimum (Linaceae)	Linseed virgin Linseed oil	Linseed Linseedoil, virgin
124	Glycyrrhiza glabra (Leguminosae)	Liquorice	Liquorice root
125	Levisticum officinale (Umbelliferae)	Lovage root	Lovage root
126	Zeamays (Gramineae)	refined Maize oil maize Starch	Maize oil, refined Maize starch
127	Malva sylvestris (Malvaceae)	Mallow flower	Mallow flower
128	Althaea officinalis (Malvaceae)	Marshmallow leaf Marshmallow root	Marshmallow leaf
129	Pistacia lentiscus var. latifolius (Anacardiaceae)	Mastic	Mastic
130	Matricaria recutita (Compositae)	Matricaria flower Matricaria oil	Matricaria flower Matricaria oil
131	Filipendula ulmaria (Rosaceae)	Meadow sweet	Meadow sweet
132	Melissa officinalis (Labiatae)	Lemon balm	Melissa leaf
133	Silybum marianum (Compositae)	Milk thistle	Milk thistle fruit
134	Mentha canadensis (Labiatae)	dementholised Mint oil	Mint oil, partly dementholised
135	Leonurus cardiaca (Labiatae)	Motherwort	Motherwort
136	Verbasum densiflorum (Scrophulariaceae)	Mullein flower	Mullein flower
137	Verbasumphlomoides V.densiflorum참조	Mullein flower	Mullein flower
138	Verbasum thapsus V.densifolium참조	Mullein flower	Mullein flower
139	Commiphora molmol (Burseraceae)	Myrrh	Myrrh
140	Myristica fragrans (Myristicaceae)	Nutmegoil	Nutmeg oil
141	Quercus pubescens (Cupuliferae)	Oak bark	Oak bark
142	Quercus robur (Cupuliferae)	Oak bark	Oak bark
143	Quercus petraea (Cupuliferae)	Oak bark	Oak bark
144	Olea europaea(Oleaceae)	Olive leaf virgin Olive oil refined Olive oil	Olive leaf virgin Olive oil Olive oil, refined
145	Papaver somniferum (Papaveraceae)	Opium	Opium, raw
146	Origanum orite (Labiatae)	Oregano	Oregano
147	Origanum vulgare O.orite참조	Oregano	Oregano
148	Passiflora incarnata (Passifloraceae)	Passion flower	Passion flower
149	Mentha piperita (Labiatae)	Peppermint leaf Peppermint oil	Peppermint leaf Peppermint oil
150	Myroxylon balsamum var. pereirae (Leguminosae)	Peru balsam	Peru balsam
151	Solanum tubersum (Solanaceae)	Starch potato pregelatinised Starch	Potato starch pregelatinised Starch
152	Primula veris (Primulaceae)	Primula root	Primula root
153	Plantago indica (Plantaginaceae)	Psyllium seed	Psyllium seed
154	Plantago psyllium P.indica참조	Psyllium seed	Psyllium seed
155	Prunus africana (Rosaceae)	Pygeum bark	Pygeum africanum bark
156	Brassica napus	Rapeseed oil, refined	Rapeseed oil, refined
157	Brassica campestris (Cruciferae)	refined Rapeseed oil	Rapeseed oil, refined
158	Papaver rhoeas (Papaveraceae)	red Poppy petal	Red poppy petal
159	Ononis spinosa (Leguminosae)	Restharrow root	Restharrow root
160	Krameria triandra (Polygalaceae)	Rhatany root	Rhatany root
161	Rheum officinale (Polygonaceae)	Rhubarb	Rhubarb
162	Rheum palmatum	Rhubarb	Rhubarb
163	Plantago lanceolata (Plantaginaceae)	Plantain	Ribwort plantain
164	Oryza sativa (Gramineae)	Starch rice	Rice starch
165	Hibiscus sabdariffa (Malvaceae)	Roselle	Roselle
166	Rosmarinus officinalis (Labiatae)	Rosemary leaf Rosemary oil	Rosemary leaf Rosemary oil
167	Carthamus tinctorius (Compositae)	refined Safflower oil	Safflower oil, refined
168	Salvia officinalis (Labiatae)	Sage leaf	Sage leaf
169	Salvia fructicosa (Labiatae)	three-lobed Sage leaf	Sage leaf, three-lobed
170	Salmo salar (Salmonidae)	-	Salmon oil, farmed
171	Serenoa repens (Palmae)	Saw palmetto fruit	Saw palmetto fruit
172	Polygala senega (Polygalaceae)	Senega root	Senega root
173	Cassia acutifolia (Leguminosae)	Senna leaf alexandrian Senna fruit	Senna leaf Sennapods, alexandrian
174	Cassia angustifolia (Leguminosae)	Senna leaf tinnevelly Senna fruit	Senna leaf Sennapods, tinnevelly
175	Sesamum indicum (Pedaliaceae)	refined Sesame oil	Sesame oil, refined
176	Glycine soja G.max 참조	refined Soya oil hydrogenated Soya oil	Soya-bean oil, refined Soya-bean oil, hydrogenated
177	Glycine max (Leguminosae)	refined Soya oil hydrogenated Soya oil	Soya-bean oil, refined Soya-bean oil, hydrogenated
178	Hypericum perforatum (Hypericaceae)	St. John's wort	St. John's wort
179	Illicium verum (Illiciaceae)	star Anise oil star Anise	Staranis oil Staranise
180	Datura stramonium (Solanaceae)	Stramonium leaf prepared Stramonium	Stramonium leaf Stramonium, prepared
181	Helianthus annuus (Compositae)	refined Sunflower oil	Sunflower oil, refined
182	Citrus sinensis (Rutaceae)	Orange oil sweetOrange oil	Sweet orange oil
183	Melaleuca alternifolia (Myrtaceae)	Tea tree oil	Tea tree oil
184	Melaleuca dissitiflora M.alternifolia 참조	Tea tree oil	Tea tree oil
185	Melaleuca linariifolia M.alternifolia 참조	Tea tree oil	Tea tree oil
186	Thymus zygis T.vulgaris 참조	Thyme	Thyme
187	Thymus vulgaris (Labiatae)	Thyme Thyme oil	Thyme Thyme oil
188	Myroxylon balsamum var. balsamum (Leguminosae)	Tolu balsam	Tolu balsam
189	Potentilla erecta (Rosaceae)	Tormentil	Tormentil
190	Astragalus gummifer (Leguminosae)	Tragacanth	Tragacanth
191	Curcurma xanthorrhiza (Zingiberaceae)	javanese Tumeric	Tumeric, javanese
192	Pinus pinaster (Pinaceae)	Pinus pinaster type Turpentine oil	Turpentine oil, Pinus pinaster type
193	Valeriana officinalis (Valerianaceae)	Valerian	Valerian root
194	Triticum aestivum (Graminae)	wheat Starch refined Wheat germ oil virgin Wheat germ oil	Wheat starch refined Wheat germ oil virgin Wheat germ oil
195	Viola arvensis (Violaceae)	wild Pansy	Wild Pansy
196	Viola tricolor V.arvensis 참조	wild Pansy	Wild Pansy
197	Thymus serpyllum (Labiatae)	wild Thyme	Wild thyme
198	Salix daphnoides (Onagrariaceae)	Willow bark	Willow bark
199	Salix fragilis S.daphnoides 참조	Willow bark	Willow bark
200	Salix purpurea S.daphnoides 참조	Willow bark	Willow bark
201	Ovis aries (Bovidae)	Wool fat	Wool fat
202	Artemisia absinthium (Compositae)	Wormwood	Worm wood
203	Xanthomonas campestris (Pseudomonadaceae)	Xanthan gum	Xanthan gum
204	Achilleamille folium (Comopositae)	Yarrow	Yarrow
205	Ficus carica (Urticaceae)	Fig	-
206	Helianthus tuberosus D.variabilis참조	Inulin	-
207	Quillaja saponaria (Rosaceae)	Quillaia	-
208	Theobroma cacao (Sterculiaceae)	Theobroma oil	-
209	Manihotutilissima (Euphorbiaceae)	tapioca Starch	-
210	Ribes nigrum (Saxifragaceae)	Black currant	-
211	Elettaria cardamomum var. minuscula (Zingiberaceae)	Cardamom oil Cardamom fruit	-

5. 잔류농약 이론적 허용기준 초과 설정여부 검토

잔류농약 허용 기준이 일일섭취허용량 등을 고려한 이론적  허용기준 초과 설정여부 검토하였다.

가. 규정‧가이드라인

1) 규정‧가이드라인(원문‧번역본) 등 규정‧가이드라인 조사

No	규정‧가이드라인
1	대한민국약전, 식품의약품안전처 고시 제2022 - 10호(2022년 2월 15일)
2	대한민국약전외한약(생약)규격집, 식품의약품안전처 고시 제2022- 17호 (2022. 02. 24)
3	한약(생약)의 기준 미설정 잔류농약 적부판정 해설서(2018.6), 식품의약품안전처
4	농약 허용물질목록관리제도(PLS) 시행(‘19.1월)
5	수입 식품등 검사에 관한 규정(식품의약품안전처 고시 제2022–19호(2022. 3. 8)
6	식품의 기준 및 규격 (식품의약품안전처 고시 제2022-16호, 2022.02.21) - [별표4] 농산물의 농약 잔류허용기준

<표 27> 규정‧가이드라인

2) 한의약품 별도 규제(법령, 행정규칙) 유무 확인

No	규정‧가이드라인
1	한약(생약)의 기준 미설정 잔류농약 적부판정 해설서(2018.6), 식품의약품안전처

<표 28> 한의약품 별도 규제(법령, 행정규칙)

나. 한약재별 이론적 허용기준

1) 한약재별 이론적 허용기준

식품의약품안전처(이하 식약처)는 식품위생법에 근거하여 잔류허용기준을 설정하고 유통 및 수입 농산물을 관리하고 있다.

이에 반해 농촌진흥청은 농약관리법에 따라 농약의 사용기준 지정, 농약등록 등을 담당하고 있다.

<그림 2> 국내 잔류농약 허용기준 설정

		국내식품				수입식품
농약회사 (국내)	등록정보 통보 사용등록 요청	농촌진흥청 (농약관리법)	잔류허용기준고시 안전사용기준 제안 및 기준 설정요청	식품의약품안전처 (식품위생법)		수입식품 기준설정 요청 기준설정 여부 통보	농약회사 (외국)
		농약 사용▪등록		잔류허용 기준설정
			해당 농약 사용 농산물의 수입 및 유통가능

농약의 잔류허용기준의 신규 설정은 국내의 경우 농촌진흥청이, 수입식품의 경우 농약회사, 식품업체 등의 요청(제7조의3)에 의해 주로 진행되며「식품의 기준 및 규격」으로 고시한다(제7조)

식품위생법

제7조(식품 또는 식품첨가물에 관한 기준 및 규격) ⓵식품의약품안전처장은 국민보건을 위하여 필요하면 판매를 목적으로 하는 식품 또는 식품첨가물에 관한 다음 각 호의 사항을 정하여 고시한다.

1. 제조·가공·사용·조리·보존 방법에 관한 기준

2. 성분에 관한 규격

제7조의3(농약 등의 잔류허용기준 설정 요청 등) ⓵식품에 잔류하는 「농약관리법」에 따른 농약, 「약사법」에 따른 동물용의약품의 잔류허용기준 설정이 필요한 자는 식품의약품안전처장에게 신청하여야 한다. ⓶수입식품에 대한 농약 및 동물용 의약품의 잔류허용기준 설정을 원하는 자는 식품의약품안전처장에게 관련 자료를 제출하여 기준 설정을 요청할 수 있다.

국내 농약은 농진청이 농약의 사용조건(안전사용기준)을 정하고 기준설정을 요청하면 농약 잔류량 및 섭취량 평가를 통해 잔류허용기준을 설정 후 농약의 국내 등록이 완료 시 사용이 가능해진다.

외국에서 합법적으로 허가된 농약을 사용한 농산물이 통관될 수 있도록 수입식품 잔류허용기준 설정(Import tolerance, IT) 제도를 운영 중이며 수입농산물은 IT 신청을 통해 잔류허용기준 설정이 가능하다.

2) 농약 잔류허용기준 설정 원칙

독성자료에 근거하여 일일섭취허용량(ADI, Acceptable Daily Intake)을 설정하고, 농산물의 잔류자료에 근거하여 잔류 허용기준을 마련하고, 우리 국민의 식품섭취량, 체중 등을 고려한 노출평가로 국민이 평생 매일 섭취하더라도 이상이 없는 수준으로 잔류허용기준을 설정한다.

환경(10%) 및 음용수(10%)를 통한 노출량을 사전 고려하여 식품을 통한 섭취를 일일섭취허용량(ADI) 80% 이내로 설정하며, 잔류허용기준 설정이 필요 없는 물질에 대해서는 면제항목으로 관리한다.

3) 농약 잔류허용기준 설정 흐름도

국내식품					수입식품
농진청, 농약회사	기준설정요청 기준설정통보		신청접수	기준설정요청 기준설정통보	농약회사
안전성 자료생산 (독성,잔류성)					안전성 자료생산 (독성,잔류성)
			독성 및 잔류자료 검토
	안전			위험(발암성 등 발견)
	ADI 설정 및 잔류허용기준(안)마련			기준설정 불가
	섭취량 평가
농약 : TMDI≤80%ADI			농약: TMDI >80% ADI ※ 식품 80%, 환경10%, 음용수 10%
기준설정			기준 재검토
일일섭취허용량(Acceptable Daily Intake, ADI) 이론적 일일최대섭취량(Theoretical Maximum Daily Intake, TMDI)

<그림 3> 농약 잔류허용기준 설정 흐름도

농약 잔류허용기준 설정의 기본원칙은 식품에 잔류된 농약을 평생 동안 매일 먹어도 국민 건강에 이상이 없는 수준으로 설정한다.

이 경우 국내식품은 농약관리법에 따라 사용·등록 농약에 대해 기준을 설정하고,	외국식품의 경우 외국에서 등록되어 사용되고 있는 농약 중 식품의약품안전처로 관련 안전성 자료를 제출하여, 위해평가 시 문제가 없는 농약에 대해 기준을 설정한다.

6. 위해물질 검사비용 경감 방안

가. 검사기관 및 검사비용

<표 29> 위해물질 검사기관

No	지정 번호 (일자)	기 관 명	소 재 지	분야	시험‧검사 품목(제형)	유효 기간
1	제1호 (99.4.1).	한국식품산업협회부설 한국식품과학연구원	경기도 의왕시 봇들로 50(포이동) ☎ 02) 3470-8200 FAX 02) 3471-3492	한약	약사법 제51조·제52조에 따른 품목 등 (위해물질검사에 한함)	ʹ22.6.7.
2	제2호 (02.8.20)	(사)한국의약품수출입협회부설 한국의약품시험연구원	서울특별시 강서구 마곡동로 33(마곡동) ☎ 02) 2162-8111 FAX 02) 2162-8072	한약	약사법 제51조·제52조에 따른 품목 등 (관능검사, 위해물질검사, 정밀검사)	ʹ22.6.7.
3	제10호 (11.2.8)	㈜동의한약분석센터	부산광역시 부산진구 엄광로 176(가야동,생활과학대학 9층 901∼907) ☎ 051-890-2941 FAX 051-890-2943	한약	약사법 제51조·제52조에 따른 품목 등 (관능검사, 위해물질검사, 정밀검사)	ʹ22.6.7.
4	제15호 (16.8.31.)	한국한의약진흥원 (품질인증센터)	대구시 중구 남성로 17 ☎ 053-810-0365 FAX 053-421-8050	한약	(한약)약사법 제51조·제52조에 따른 품목 등(관능검사, 위해물질검사, 정밀검사)	ʹ22.8.30.

1) 한국식품과학연구원

<표 30> 위해물질 검사기관-한국식품과학연구원

기관명

한국식품과학연구원

검사업무

국내 제조 한약재에 대해 정기적으로 기준 및 규격에 적합한지 여부를 직접 검사하기 어려운 경우, 한국식품과학연구원에 의뢰하면 그 검사결과로 자가품질관리를 인정받을 수 있음. 또한, 한약재 수입통관 시 신속한 검사로 통관 비용을 절감할 수 있음.

관련법규 등

약사법 제73조, 동법 시행규칙 제25조제3항 규정에 의해 수입한약재 검사기관 지정(‘99. 4. 1)

식품·의약품분야 시험·검사 등에 관한 법률 제6조

연구원 시험의뢰규정 제4조(시험의뢰)

준비할 사항

시험의뢰서(고객지원팀 비치 또는 홈페이지)다운로드

사업자등록증 사본 1부

검사수수료

한약재 경우

품목제조신고필증 사본 1부

제조기록서 사본 1부(완제품)

구매내역서 사본 1부(원료)

처리기한

구분	검체소요량(건당)	처리기간
한약재, 잔류농약, 중금속, 잔류이산화황, 곰팡이독소, 벤조피렌 등 위해물질	1kg 이상 (유형에 따라 상이)	20일

검사의뢰절차

							의뢰인
한약재 품질검사						・위탁계약업체				일반의뢰 검사			・시험의뢰서 ・사업자등록증 ・검체(미생물검사시 냉동,냉장운반) ・검사수수료
검사신청						・품목제조신고필증 ・검사수수료 ・제조기록서 사본(완제품의 경우) ・구매내역서 사본(원료 경우)				검사신청
접수										접수
시험분석										시험분석
시험성적서 발급 (우편또는 인편)										시험성적서 발급 (우편또는 인편)
						부적합
						식약처 및 관할 시군구청에 보고

문의처

주소 : 경기도 의왕시 봇들로 50 한국식품과학연구원

전화 : (02)3470-8200 (내선)214, 216

FAX : (02)3471-3492

홈페이지 :  http://www.kafri.or.kr/kafri/sub.php?menukey=1353#

수수료

No.	구분	시험항목	수수료(원)
1	한약재	납	60,000
2	한약재	카드뮴	60,000
3	한약재	비소	60,000
4	한약재	수은	70,000
5	한약재	이산화황	36,000
6	한약재	벤조피렌	150,000
7	한약재	잔류농약 다성분(1종)	128,000
8	한약재	잔류농약 다성분(1종추가)	11,000
9	한약재	잔류농약 단성분(1종)	128,000
10	한약재	곰팡이독소(아플라톡신)	110,000

2) 한국의약품시험연구원

<표 31> 위해물질 검사기관-한국의약품시험연구원

기관명

한국의약품시험연구원

검사업무

한약재 검사 항목

확인시험	순도시험
건조감량	회분
산불용성회분	정유함량
엑스함량	정량법
중금속	잔류농약
이산화황	벤조피렌
곰팡이독소 (총아플라독신(Aflatoxin B1, B2, G1 및 G2)의 양을 측정

준비할 사항

수입한약재 품질검사 신청시 구비서류

▪사업자등록증 사본(신규접수시 1회)

▪수입관리자 신고필증 또는 수입자확인서, 약사면허증사본(신규접수시 1회)

▪무역업 고유번호부여서 사본(신규접수시 1회)

▪수입한약재 품질검사 신청서

▪B/L 사본

▪Invoice 사본

▪Packing 사본

▪상대국 수출검역증 사본

▪의약품 제조(수입)품목 신고필증

시험의뢰 품질관리 신청 시 구비서류

▪시험검체(택배 및 직접운송)

▪시험의뢰서(택배에 동봉 또는 팩스)

▪기타 시험관련 자료(기시법 외 필요한 경우에 한함)

▪시험수수료

처리기한

미공개

검사의뢰절차

수입한약재 품질검사 절차

검사신청	→	관능검사	→	검체수거증 교부	→	정밀검사 위해물질 검사	→	성적서 발급

시험의뢰 품질관리 절차

시험상담 및 견적서 발행	→	접수/수수료 납부	→	시험진행	→	성적서 발급

문의처

한약재 : Tel : 02-2168-8112

E-mail : choiwi@kptr.or.kr

홈페이지 : http://www.kptr.or.kr/business/class2_4.asp

수수료

미공개

3) 동의한약분석센터

<표 32> 위해물질 검사기관-동의한약분석센터

기관명

동의한약분석센터

처리기한

20일 (공휴일 및 토, 일요일 제외)

검사의뢰절차

1) 수입한약재 의뢰절차

통관전 품질검사 신청 (의뢰인)		→	접수 및 수수료 납부		→	관능검사 실시			→	적부판정 (적합시 검체채취)			→
	봉합/봉인 (검체 수거증 교부)		→	정밀 위해 물질검사		→		시험분석
								↓
							판정
			부적합								적합
			(성적서 교부)								(성적서교부) 검사필증 교부
			↓								↓
			반송폐기								제조, 판매,유통

수입한약재 품질검사 신청시 구비서류

▪사업자등록증 사본(신규접수시 1회)

▪수입관리자 신고필증 또는 수입자확인서, 약사면허증사본(신규접수시 1회)

▪대행시 대행업체 제조업허가증 사본(최초 접수시 1회)

▪전자세금계산서 수신용 E-mail

▪무역업 고유번호부여서 사본(신규접수시 1회)

▪수입한약재 품질검사 신청서

▪B/L 사본

▪Invoice 사본

▪Packing 사본

▪상대국 수출검역증 사본

▪의약품 제조(수입)품목 신고필증

▪수급조절대상 품목인 경우 요건확인서 사본첨부

(수급조절대상한약재 11종 : 구기자, 당귀, 맥문동, 산수유, 오미자, 일당귀, 작약, 지황, 천궁, 천마, 황기)

▪CITES 대상 한약재

(서각, 호골, 웅담, 사향, 목향, 구척, 노회, 백급, 사담, 산자고, 석곡, 어교, 영양각, 육종용, CISTANCHE DESERTICOLA, 인도사목, 자단향, 적전, 천마, 천산갑, 침향, 파클리탁셀, 주목, 해마

▪수입한약재 시험의뢰서 양식 및 첨부서류 사본 제출

2) 일반한약재 품질검사

시험의뢰 절차

검사신청 및 수수료납부	→	검체확인	→	시험분석	→	판정	→	성적서 교부

▪한약재 품질검사 신청시 제출서류

-한약재 시험의뢰서

-사업자등록증 사본 (최초 접수 시 1회)

-의약품 제조 품목신고필증 또는 제품표준서 사본 1부

(자가품질위탁검사의 경우 기준 및 시험방법 확인 필요)

-제조관리기록서 사본 1부(자가품질위탁검사의 경우)

-검사에 필요한 검체 (완제품일 경우 규격품 1봉)

▪한약재 시험의뢰서 양식작성 후 검체와 함께 제출

문의처

▪문의 : 부산본사 : 051-890-2941-2

서울사무소 : 070-8744-8858 (Fax:02-966-7758)

▪접수방법

-Fax 접수 (Fax 번호 : 051-890-2943)

-E-mail 접수 (E-mail : deltaphe@nate.com)

-관세청 요건확인시스템

(https://unipass.customs.go.kr/rip/)을 통한 전자접수

▪홈페이지 : http://dhac.kr/htm/quality03.htm

수수료

중금속	개별중금속 4종 (일괄)	20일	178,000
	납(개별)	20일	67,000
	비소(개별)	20일	83,000
	수은(개별)	20일	36,000
	카드뮴(개별)	20일	67,000
	중금속(총 중금속)	20일	56,000
잔류농약	유기염소제 5종 (BHC4종, DDT4종, 알드린, 엔드린, 디엘드린)	20일	177,000
	다성분 동시분석 1항목 추가시	20일	36,000
	단성분 시험 1항목당	20일	92,000
이산화황		20일	46,000
곰팡이독소 (아플라톡신 B1, B2, G1, G2)		20일	134,000
벤조피렌		20일	145,000

1. 검사수수료 선입금 원칙으로 한다.

2. 상기 항목 외 시험은 유사시험 항목에 준한다.

3. 검사기간 산정은 공휴일 및 토, 일요일은 제외

4. 부가세 별도

4) 한국한의학진흥원

<표 33> 위해물질 검사기관-한국한의학진흥원

기관명

한국한의학진흥원

준비할 사항

구분	제출서류
공통	시험검사 신청서 1부
	사업자등록증 1부
통관검사 (수입한약재)	INVOICE 1부
	PACKING LIST 1부
	B/L(Bill of Landing) 1부
	상대국 수출검역증 1부
	품목신고필증 1부
	수급조절대상품목요건확인서
	CITES대상품목 '식약처 허가증 사본'
품질검사(완제품, 규격품)검사명령검사	제조기록서 1부 (중요사항 음영처리 가능)
	품목신고필증(기시법 포함) 1부
	관리기관 검사명령 공문 1부 (검사명령에 한함)
	※완제품(규격품) 시료를 제공하여야 함
품질검사 (반제품)	제조기록서 사본 1부
	품목신고필증(기시법 포함) 1부
	※시료는 보관조건에 따라 포장하며, GMP 관련 서류 (예시 : 책임자 서명)이 있어야 접수 가능.
품질검사 (원료입고)	입고 증빙 서류(입고대장 또는 거래명세서 등) 사분 1부(중요사항 음영처리)
	※ 시료는 위의 반제품 검사와 동일함
참고용 검사	시험방법 (공정서의 경우는 생략 가능)
	※ 참고용 검사는 신청서를 바탕으로 기록함
raw-data 등 제공	별도 양식
성적서 재발행신청	재발행 신청서(별도 양식) 작성 제출
성적서 변경요청	원칙 : 오기 정정시만 변경 가능
	※ 법적으로 중요한 사항의 경우는 내부 심사결과에 따름

처리기한

수입검사 : 공휴일 제외 21일 이내

품질검사 : 공휴일 제외 30일 이내

특별한 사유가 있을 시 의뢰자와 협의하여 처리기한 연장 가능

검사의뢰절차

수입한약재 품질검사 절차

신청	→	접수	→	수수료 납부	→	관능검사 실시	→
검체 채취	→	시험검사 실시	→	성적서 발급

품질 검사 및 참고용 검사

신청	→	접수	→	수수료 납부	→	시험검사 실시	→	성적서 발급

문의처

접수처 : 한국한의약진흥원 품질인증센터

연락처 : TEL. 053-810-0365, 0370~0377 FAX.053-421-8050

이메일 : safeherb@nikom.or.kr (품질검사 접수 메일별도 요청)

홈페이지 : https://nikom.or.kr/nikom/html.do?menu_idx=52

수수료

검사 항목		수수료
중금속	총 중금속	30,000
	4종 set (납, 비소, 카드뮴, 수은)	150,000
	개별 분석	50,000
잔류농약	유기염소계 5종	150,000
	GC 다성분 분석 추가 시(성분 당)	40,000
	개별분석(성분 당)	70,000
이산화황		50,000

나. 위해물질 검사비용 경감 방안

1) 공정서 위해물질 수재 품목 국제조화

2021년 기준으로 대한민국약전 및 대한민국약전외한약(생약)규격집에는  598품목(대한민국약전 165품목, 대한민국약전외한약(생약)규격집에는 433품목의 한약재가 수재되어 있으며 이 중 잔류농약 기준이 설정된 품목은 [별표 4] 의약품각조 제2부 및 대한민국약전외한약(생약)규격집 [별표 3] III. 의약품각조 제1부에 기재되어 있는 생약 중 잔류농약은 449품목이며, 생약의 기준을 따르는 식･약 공용 농산물 110종, 식품의 기준규격을 따르는 생약 31개 품목이다.  또한 중금속은 512품목, 이산화황은 272품목이 의약품 각조에 설정되어 있다.

구분	전체 품목수	잔류농약	중금속	이산화황
대한민국약전	165	148	158	143
대한민국약전외한약(생약)규격집	433	301	354	129
합계	598 (분말포함)	449	512	272

이에 반해 세계 최대 한약재 사용 국가인 중화인민공화국 약전 통칙에서는 사용 금지된 농약을 33종으로 규정하고 있으며, 의약품 각조에서는 이에 대해 각 생약별 기준에서는 명시하고 있지 않다.

사용금지 농약은 토양 등에 잔존하고 있을 수 있어 국가차원에서 모니터링으로 하고 있으며, 현재 중화인민공화국 약전에 수재된 한약재 중 잔류농약 기준이 있는 한약재는 5품목 만이 수재되어 있을 뿐이다.

중화인민공화국약전(2020판)에는 총 616품목의 한약재가 수재되어 있으며 한약재 중 잔류농약은 5품목, 중금속은 39품목, 이산화황은 10품목이 의약품 각조에 설정되어 있다.

구분	전체 품목수	잔류농약	중금속	이산화황
중화인민공화국약전	616	5	39	10

또한 한약재 주요 사용국인 일본의 경우 일본약국방 (18개정) 및 일본약국방외생약규격(Non-JPS 2018)에는 347품목(일본약국방 267품목, 일본약국방외생약규격에는 77품목)의 한약재가 수재되어 있으나 17종류의 생약에 대해 BHC류 및 DDT류의 기준이 설정되어 있을 뿐이고 중금속은 125품목, 의약품 각조에 설정되어 있으며, 이산화황은 단 한 품목에서도 설정되어 있지 않다. 일본의 일본약국방 및 일본약국방외생약규격의 의약품각조에 중금속 기준이 설정된 생약은 125품목이나 중금속은 총중금속 및 비소로 관리하고 있다.

구분	품목수	잔류농약	중금속	이산화황
일본약국방	267	15	114	0
일본약국방외생약규격	77	2	11	0
합계	344	17 (분말포함)	125 (분말, 오일포함)	0

미국 USP/NF에는 108품목의 생약재가 수재되어 있으며, 이중 잔류농약은 25품목, 중금속은 51품목, 이산화황은 0품목이 수재되어 있다.

구분	전체 품목수	잔류농약	중금속	이산화황
USP & NF	108	25 (분말포함)	51 (분말,오일포함)	0

미국의 경우 USP/NF에는 잔류농약은 25개의 생약에 대하여 잔류농약 기준이 설정되어 있으며 USP 561(ARTICLES OF BOTANICAL ORIGIN)의 잔류농약 요구사항을 충족하여야 한다.

상기한 바와 같이 각국의 공정서 수재 품목에 대한 위해물질 규제에 비해 한국의 과도한 위해물질 규제는 한액재 제조업체 및 유통업체 뿐만 아니라 한약제제 제조업체에 과도한 검사비용을 부담시킴으로써 한방산업의 발전에 큰 지장을 초래하고 있어 주요 한약재 사용국의 사례를 참고하여 시급히 보완해야할 필요성이 있다.

2) 위해물질 국가 모니터링 사업 활성화

세계 주요 한약재 사용국가의 사례를 참고하여 잔류농약, 중금속 및 이산화황 등 위해물질에 대해서는 각각의 한약재의 산지, 생육과정, 수확, 전처리 공정, 보관 및 유통관리 등 상황을 철저하게 조사, 분석하고 검사 시행 이후 위해물질 검출이력 등에 대한 국가적인 모니터링 사업을 실시하여 한약재 개별 품목에 대한 위해물질 기준을 현실에 맞게 합리적으로 재설정해야 할 필요성이 있다.

3) 관련 협회 등을 통한 합리적 위해물질 관리방안 제시

협회 소속 한약재 제조업체의 ‘15년 1월부터 한약재 '제조 및 품질관리 기준'(GMP)  전면의무화 이후의 위해물질 DATA를 모두 취합하여 빅데이터 분석을 통한 한약재 개별 품목에 대한 위해물질 기준을 재설정 하는 등 위해물질 검사비용 경감을 위한 방안을 마련하여 정부에 관리방안을 제시해야 할 필요성이 있다.

4) 정부출연연구기관을 이용한 위해물질 모니터링 연구사업

과학기술정보통신부 산하 국가과학기술연구회에 소속된 연구기관인 한국한의학연구원(KIOM), 한국과학기술연구원(KIST), 한국생명공학연구원(KRIBB), 한국식품연구원(KFRI) 및 환경부 산하 국립생물자원관, 식품의약품안전처 산하 생약자원관리센터, 산림청 산하 국립산림과학원 등 수많은 천연물(한약재) 관련 연구를 수행하는 기관들이 있다.

이들 기관들이 수십년 동안 국민 세금으로 수행하여 축적한 천연물 중 위해물질 관련 연구 DATA를 조사, 분석하여 개별 품목에 대한 위해물질 검사항목이나 기준을 재설정하는 작업이 긴급히 수행되어야 할 것이다.

5) 한약재 관련 부서간 협조체계 구축

생산·재배관리는 우수한약재 재배관리규정(한약GAP)에 따라 농림축산식품부(농촌진흥청, 국립농산물품질관리원)에서 담당하고 있고, 한약규격품의 안전관리는 우수한약 제조관리기준(한약GMP), 우수한약 유통관리기준(한약GSP)에 따라 식품의약품안전처에서 관리·감독하고 있으며 생물 다양성 보존 협약 등에 따른 한약재 관리는 농림축산식품부, 식품의약품안전처 뿐만 아니라 환경부나 산림청 등도 관여하고 있어 관련 부서들의 협조체계 구축을 위한 컨트롤 타워가 필요한 실정이다.

한약재 생산자와 한약제제 제조자는 유해물질의 유입을 사전 예방할 수 있도록 한약GAP, 한약GMP, 한약GSP에 근거한 품질관리의 책임과 역할에 충실해야 하는 것은 당연한 일이나 농림축산식품부, 식품의약품안전처, 환경부나 산림청 등 관련부처는 생산자와 제조자 및 유통업자를 위한 한약재 중 위해물질에 대한 과학적 근거에 의한 합리적 기준을 마련함으로써 한방산업의 발전에 기여해야 할 것이다.

[출처]

1. 대한민국약전, 식품의약품안전처고시 제2021-61호(2021.7. 15)

2. 대한민국약전외생약(한약)규격집, 식품의약품안전처 고시 제2021 - 64호

3. 中华人民共和国药典 2020 年版

4. 일본약국방(제18개정 : JP18)

5. 일본약국방외생약규격(Non-JPS 2018)

6. 이아름·장설·이아영·최고야·김호경, 원산지별 국내 유통 한약재의 이산화황 잔류실태 조사, 한국한의학연구원 한약자원그룹, J. Fd Hyg. Safety Vol. 29, No. 2, pp. 152~157 (2014)

7. 김정선, 한약(생약)재 중 오염물질에 대한 안전관리 강화 방안, Korea Institute for Health and Social Affairs(2015)

8. Hye-In Jeong, Kyeong-Han Kim, Jae-Hee Won, Gi-Un Sung, Ji-Won Kim, Jieun Han, Angela Dong-Min Sung, Eun-Jung Park, Soo-Hyun Sung, Development of Hazardous Materials Management Standard for Decoction Type of Personalized Herbal Medicine, Journal of Pharmacopuncture 2020;23[2]:71-78